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Механический  
вальс

На День города коммунальщики  
станцуют на тракторах и бетономешалках.
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Перепись на диване
Федеральный Росстат предлагает разрешить уча-

ствовать во Всероссийской переписи населения через 
Интернет.  Очередная перепись населения пройдет в 
России только через четыре года - она запланирована 
на 2020-й. Но на днях о ней неожиданно снова загово-
рили. Причиной тому стала информация о поправках, 
которые Росстат предложил внести в соответствующий  
федеральный закон.  
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Без права на ошибку
С 1 сентября вступили в силу изменения в правилах 

сдачи на права. Будущие водители бьют тревогу: полу-
чить удостоверение, по их мнению, теперь будет в разы 
сложнее.Теперь у ученика не будет права на ошибку в 
теоретическом экзамене. 

подробностиà

автоклубновости одной строкой àà

Врачи побеждают инфаркт
Врио губернатора Сергей Морозов обсудил с врачами 

развитие здравоохранения в Засвияжском районе на пло-
щадке кардиоцентра «Альянс Клиник».

будь здоров!à

  ► 10 сентября в Димитровграде на 
площади Советов пройдет сельхоз
ярмарка «Фестиваль картофеля». 

  ► 5,6 миллиона рублей направят  
на ремонт гериатрического центра 
областного клинического госпиталя 
ветеранов войн в Озерках.

До конца 2020 года предприятиям   ►
производителям крупного рогатого 
скота и молока будет установлена 
нулевая ставка налога на имущество.

Более  ► 4 300 новых рабочих мест 
создадут благодаря подписанным 
инвестиционным соглашениям по 
итогам семи месяцев этого года.
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цитата неделиà

вырос уровень рождаемости 
за 11 лет реализации  

проекта «Роди патриота  
в День России».

цифра неделиà

3 7 %
Почти на 

фотофактà

1 сентября ишеевские близнецы-четверняшки Леоновы 
отправились в первый класс. Если за пару дней до того они 
были очень радостно настроены на поход в школу, то в День 
знаний переступали ее порог уже с серьезными лицами. Мы 
же пожелаем, чтобы учеба приносила им только радость. 

Президент  
Российской Федерации  
Владимир Путин:

- Я не отношусь к этому как  
к работе - для меня это огромное 
удовольствие! Попутно я шью 
своим куколкам наряды.

Кукольный парикмахер  
Юлия ФРоЛоВа:

- Инфляция в России год от года 
сокращается в разы. Была под 10%,  
а сейчас - 3 с небольшим 
процента. За первое 
полугодие 2016 года 
отмечается и 
положительное сальдо 
торгового баланса - плюс 
45 миллиардов долларов.
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погода на всю неделюà
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Выиграй путевки в столицу 

«Сентябриада» в разгаре
Месячник пожилых людей «Сентябриада» проходит  
в Ульяновской области по поручению врио губернатора.  
Акция продлится до 1 октября.

- Главная задача месячника - оказать всестороннюю поддержку 
как можно большему числу пожилых людей, решить их социально-
бытовые проблемы, вывести из возможной изоляции, дать воз-
можность для интенсивного общения и самореализации, - отметил 
Сергей Морозов. В рамках месячника, в частности, проводится сбор 
вещей и денег для пожилых людей, нуждающихся в поддержке. Про-
должается проект «Наполни социальный погребок». Запланировано 
посещение пенсионеров на дому. Чтобы принять участие в благо-
творительных акциях, необходимо обратиться в органы соцзащиты 
по месту жительства. 
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100 лет патронному
В Ульяновске отметят 100-летний 

юбилей патронного завода. 8 сен-
тября в Ленинском мемориале 
состоится чествование и награж-
дение работников предприятия. 
Здесь будет работать фотовы-
ставка, можно послушать военный 
духовой оркестр 31-й отдельной 
гвардейской десантно-штурмовой 
бригады. А 9 сентября на стадионе 
«Волга» (Нижняя Терраса) вы-
ступят музыкальные коллективы 
«Фабрика», «Дискотека «Авария» и 
Валерий Сюткин. 

Все резиденты к нам
Сразу пять инвестпроектов запустят 

в регионе в сентябре. Завтра на тер-
ритории ОЭЗ «Ульяновск» начнет свою 
работу единственная в России особая 
экономическая зона аэропортового 
типа. Там же будет дан старт произ-
водству ЗАО «Промтех-Ульяновск». 

Школьные автобусы
Уже в этом месяце в область по рас-

поряжению правительства РФ поступят 
13 школьных автобусов, из них три  
«ГАЗели» на 10 - 12 мест и десять автобу-
сов ПАЗ вместимостью на 22 - 24 места.

короткоà

Игорь УЛИТИН

На День города ульяновцы смогут увидеть, как 
тракторы и бетономешалки умеют танцевать.

«Городская сюита» - так официально называется 
действо, которое вот уже несколько дней репети-
руют на площади Ленина. Мини-тракторы, бетоно-
мешалки, грейдеры и другая техника, которую мы 
обычно привыкли видеть на улицах, выделывают 
самые разные фигуры. Они ездят в парах, «вальси-
руют», катаются восьмерками и даже составляют 
сердечки из ковшей экскаваторов. Трактористы и 
водители автомобилей пока еще совершают ошиб-
ки, но организаторы стараются сделать все, чтобы 
к 11 сентября «па» машин были отточенными. По 
словам главного режиссера «сюиты» Эдуарда 
Терехова, задумана она для того, чтобы показать 
горожанам, что те люди, на которых мы обычно не 
обращаем внимания в обычной жизни, на самом 
деле могут творить чудеса со своей техникой. Кста-
ти, «балет» с участием настоящих рабочих машин 
будет проходить едва ли не впервые в России.

Вместе с тракторами и автомобилями в День 
города будут танцевать и люди. Организаторы 
уверяют - это еще одна особенность предстоящего 
шоу. Балетмейстеры признают, что в сочетании 
танцовщики плюс машины есть доля опасности, 
но уверены, что все пройдет гладко.

Кроме «механического балета» в День города 
ульяновцев ждет еще очень много других сюр-
призов. Например, на эспланаде себя покажут 
рестораны. Новый Венец поделят между собой 
люди творчества - музыканты и художники, а также 
люди дела - начиная от парикмахеров и заканчи-
вая ремесленниками. Все они будут проводить 
мастер-классы, в городском управлении культуры 
заверили - абсолютно бесплатно. Любителям исто-
рии будет интересно в парке Дружбы народов, где 
пройдет исторический фестиваль, и во Владимир-
ском саду, где оживет ретроэпоха.

Завершится праздник на площади Ленина, где 
для ульяновцев выступят Игорь Саруханов и группа 
«Город 312». 

Эльвира ЗЯМАЛОВА

История умалчивает о том, ког-
да впервые был провозглашен 
этот праздник. Но парикмахеры 
заслужили его точно, ведь их ре-
меслу почти три тысячи лет. Парик-
махерское искусство имело место 
еще в Древнем Египте. Уже тогда 
супруги фараонов использовали 
хну и басму для окраски волос. А 
мастера-цирюльники сооружали 
им сложные многосоставные при-
чески, которыми мы и сегодня 
можем любоваться на дошедших 
до наших времен фресках. Древ-
неегипетские парикмахеры, кстати, 
уже имели в своем арсенале аналог 
современных нам ножниц и бритв. 
Первые «салоны» по уходу за собой 
появились в Древней Греции. Знат-
ные дамы могли привести здесь в 
порядок свои волосы и ногти.

Современный парикмахер, осо-
бенно высокого класса, - это ско-
рее человек искусства, нежели ре-
месленник. На сегодняшний день, 
по некоторым данным, в России 
насчитывается около 70 тысяч па-
рикмахерских и салонов красоты, и 
их количество постоянно растет. И 
более 200 тысяч человек могут на-
зывать себя парикмахерами.

В Ульяновске живет парикмахер, 
которая творит чудеса на голове не 
людям, а… куклам. Юлия Фролова 
занимается восстановлением во-
лос игрушек уже не первый год.

- Идея заняться этим делом по-
явилась скорее по необходимости. 
После рождения дочки я стала увле-
каться куклами. Со временем мно-
гие из них приходили в плачевное 
состояние. Тогда я начала искать 
информацию и способы того, как 
можно решить эту проблему и при-
вести волосы кукол в первозданный 
вид, - рассказывает мастерица.

Во время прогулки во дворе 
Юлия уже «заточенным» взглядом 

профессионала видит детей и 
родителей с почти «убитыми» ку-
клами и спешит предложить свою 
помощь для спасения игрушек от 
печальной участи. Девушке, почти 
волшебнице, под силу реанимиро-
вать волосы любым Барби, Братц, 
Винкс, Монстрам Хай… На счету 
мастерицы уже несколько десятков 
спасенных красавиц.

Хоть Юлия и работает с игруш-
ками, процесс восстановления 
волос совсем не детский. Снача-
ла кукольный парикмахер моет 
«клиенту» волосы шампунем. Для 
легкости расчесывания наносится 
бальзам-кондиционер. После того 
как шевелюра промыта и просуше-
на, начинается самый кропотливый 
труд. «Мочалка» из волос разбира-
ется на мелкие пряди и прочесыва-
ется расческой с мелкими зубьями. 
Дальше на помощь приходят утюг и 
ножницы, а в крайне тяжелых слу-
чаях - крючок и новые волосы. Все 
секреты мастерства мы раскрывать 
не будем. Но то, что для такой ра-
боты стоит запастись терпением, 
отметим однозначно.

На парикмахерские процедуры 
одной кукле, в зависимости от 
сложности работы, уходит от двух 
до четырех часов. Сейчас куколь-
ный стилист занимается трихо-
логией - перепрошивает волосы 
лысой Барби.

- Я не отношусь к этому как к ра-
боте - для меня это огромное удо-
вольствие! Попутно я шью своим 
куколкам наряды, - делится Юлия.

Кстати, Юлия не одинока в своем 
хобби. Мастерица рассказала, что, 
покупая в очередной раз парик для 
перепрошивки куклы, она узнала, 
что интересуется этой техникой не 
только она.

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

Балет для бобкэта
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Трихология  
для кукол

На следующей неделе, 13 сентября, парикмахеры 
отметят свой профессиональный праздник.  
И если вы считаете эту специальность  
заурядной и скучной - вы глубоко заблуждаетесь.  
Хотя бы потому, что у цирюльников  
могут быть не совсем обычные клиенты.



Пусть говорят

Озимыми культурами засеяно более половины всех посевных площадей. Лидерами являются   ►
Майнский, Ульяновский, Цильнинский, Радищевский и Вешкаймский (78,4%) районы. 

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

Качество  
двух континентов

На товарах, произведенных в стра-
нах Евразийского экономического 
союза, в скором времени появится 
надпись «Сделано в ЕАЭС».

Сейчас Евразийская экономическая 
комиссия занимается определением 
критериев товара, который попадет под 
новую маркировку. Сам же лейбл может 
появиться уже в следующем году.

По словам директора департамента 
промышленной политики ЕЭК Николая 
Кушнарева, введение новой маркиров-
ки станет важной вехой интеграцион-
ного процесса. Предприятия смогут 
получать преференции при государ-
ственных закупках и продвижении 
товаров на рынки третьих стран. Это, 
в свою очередь, станет сильнейшим 
стимулом к кооперации для сотен 
предприятий стран союза. Выгода 
для промышленности и продвижения 
товаров очевидна.

Но на этом экономические выгоды не 
заканчиваются. Например, с января 2014 
года в России ограничены госзакупки им-
портной продукции оборонной отрасли, 
машиностроения, медицинских изделий, 
лекарств, программного обеспечения.

- Несмотря на то, что в постановле-
нии правительства России речь идет 
об отечественном товаре, ряд аспек-
тов документа касаются продукции 
остальных стран - членов Евразийского 
союза. Например, для машинострои-
тельных товаров есть требование по 
производству двигателя в России, но 
есть и альтернатива - произведенный в 
Белоруссии двигатель тоже может за-
считываться как российский, - отметил 
Николай Кушнарев.

Напомним, в Евразийский экономи-
ческий союз входит ряд стран бывшего 
СССР: Армения, Беларусь, Казахстан, 
Киргизия и Россия. Переговоры о всту-
плении ведут Египет, Таиланд, Иран и 
Монголия.

Кооперативное  
лидерство

Ульяновская область оценена феде-
ральным экспертом в качестве одного 
из регионов-лидеров в деле развития 
потребительской кооперации.

- В то время, когда во многих ре-
гионах страны потребкооперация не 
сильно развита, в Ульяновске мы ви-
дим большую поддержку со стороны 
правительства. Я думаю, что именно 
Ульяновская область станет локомо-
тивом по развитию потребительской 
кооперации в масштабах всего госу-
дарства, - сказал председатель совета 
Центросоюза Дмитрий Зубов во время 
своего визита в наш регион.

С 2010 года в области действует ре-
гиональная программа по поддержке 
малых форм хозяйствования на селе. 
Документ принят по поручению врио 
губернатора Сергея Морозова и на-
правлен на повышение занятости и 
уровня доходов сельского населения.

За время реализации программы на 
развитие потребительской кооперации 
из областного бюджета направлено 
более ста миллионов рублей. Вы-
деленные суммы позволили создать 
69 сельхозпотребкооперативов, 365 
новых рабочих и обеспечить занятость 
для девяти тысяч сельчан. До 2020 
года планируется выделить еще более 
200 миллионов рублей по программе 
развития сельхозкооперации, кото-
рые пойдут на продолжение работы 
по укреплению этого направления 
деятельности.

Поддержка кооперации предусмат-
ривает денежное поручительство и 
обеспечение части первоначального 
взноса при оформлении в лизинг 
модульных молочных заводов и мо-
локовозов. Так, членам кооперативов 
предоставляются субсидии на про-
даваемое молоко и содержание по-
головья скота, а также на погашение 
процентных ставок по кредитам.

Рабочая премия
Подвели итоги областного конкур-

са на соискание ежегодной премии 
имени Михаила Ивановича Лимасова. 
Состязания учреждены в 2009 году 
по предложению врио губернатора 
Сергея Морозова с целью повышения 
рабочих профессий.

По итогам конкурса лауреатом еже-
годной областной премии в возраст-
ной категории от 18 до 35 лет стал 
аппаратчик на пропиточных агрегатах 
завода «ТехноНИКОЛЬ-Ульяновск» 
Дмитрий Абраменко. В возрастной 
категории от 36 лет и старше победу 
одержал слесарь-сборщик радио-
электронной аппаратуры и приборов 
производства главной сборки Ульянов-
ского механического завода Вячеслав 
Кирильевнин.

- На заводе я работаю с 2000 года, и 
эта победа много значит для меня. Во-
первых, это гордость за свой регион: 
производство у нас совершенствуется, 
создаются новые цеха, правительство 
области всячески мотивирует рабочих 
к усердному труду. Во-вторых, это, 
конечно же, личное признание. Данное 
достижение показывает, что я являюсь 
профессионалом в своем деле. Плани-
рую делиться своим опытом с колле-
гами и всячески им помогать, вносить 
свой вклад в развитие Ульяновской об-
ласти, - поделился победитель Дмит- 
рий Абраменко.

Премия в размере ста тысяч рублей 
вручается представителю рабочей 
профессии со стажем не менее 15 лет, 
достигшему высоких показателей. По-
ощрение в сумме 50 тысяч рублей при-
суждается молодому специалисту со 
стажем не менее трех лет. В этом году, 
по словам руководителя агентства по 
развитию человеческого потенциала 
и трудовых ресурсов Дениса Гераси-
мова, заявки на участие в областном 
конкурсе подали 19 организаций.

Подготовил Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

4 Народная газета

31 августа  ►
В Мелекесском районе Сергей Морозов проконтролировал 
готовность школ к новому учебному году, участвовал в ме-
роприятиях, посвященных Дню работника Государственной 
ветеринарной службы, в турслете граждан старшего поколения, 
в поселке Новая Майна ознакомился с работой Центра иппо-
терапии Флора и Лавра и осмотрел место будущей стройпло-
щадки ФОКа. В Чердаклинском районе посетил дошкольные 
учреждения и филиал областного госпиталя ветеранов войн.

1 сентября  ►
Врио губернатора поздравил с началом нового учебного года 
учеников и педагогов Шиловской школы Сенгилеевского райо-
на, открывшейся после капремонта. Посетил первый в регионе  
IT-лицей на базе политеха. В Димитровграде провел совещание по 
вопросам формирования культурно-образовательного кластера, 
принял участие в подведении итогов конкурса лучших дворов.

2 сентября  ►
Глава области провел встречу с людьми с ограниченными воз-
можностями здоровья. В селе Салмановка Ульяновского района 
посетил Дом культуры. Вместе с председателем совета Центро-
союза Дмитрием Зубовым и депутатом Госдумы Владиславом 
Третьяком принял участие в региональном форуме «Развитие 
потребительской кооперации - взгляд в будущее».

3 сентября  ►
Сергей Морозов почтил память погибших и тех, кто защищал жизни 
заложников в Беслане в 2004 году, на митинге-реквиеме, выступил 
на областном совещании «Стратегия школьного географического 
образования», посетил площадку военно-спортивной патриотиче-
ской игры «Гонка героев», участвовал в церемонии открытия новой 
мечети в селе Большое Нагаткино Цильнинского района.

4 сентября  ►
В Ульяновске после ремонта возобновила свою работу школа 
по художественной гимнастике. На церемонии открытия при-
сутствовал врио губернатора.

5 сентяб  ► ря
Сергей Морозов посетил с рабочим визитом Мелекесский район. 
Обсуждались вопросы газификации, здравоохранения и экологии. В 
Новомалыклинском районе глава региона осмотрел ФОК «Факел». 

6 сентября  ►
В рамках проекта «Урок успеха» врио губернатора провел лек-
цию для студентов педуниверситета. На моторном заводе озна-
комился с новым инвестпроектом. В Новом городе встретился 
со страшими по домам, осмотрел новые дворовые площадки.
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Дарья Корепова 
@dahafomina

Симбирцитовый компас РГО 
в этом году получил ассистент 
кафедры географии УлГПУ 
С.О. Бураков. Поздравляю!

Татьяна ившина 
@taiv73

Фестиваль «Малыклинский каравай» прошел в эти выходные 
масштабно, ярко, профессионально!

Максим Терляев
@aliseman

Только рожая, женщина может 
хоть приблизительно понять те муки, 
которые испытывает мужчина с тем-
пературой 37,2.

Павел Дегтярь
@DegtyaryRu

Более 400 ребят по-
ступили в этом году на 
1-й курс мединститута 
УлГУ! С каждым годом все 
больше ребят хотят быть 
врачами.

Михаил Монин
@monin_mn

Зима не за горами. На ярмарке 
можно приобрести валенки. И 
обычные, и дизайнерские.

Ксения Тильканова 
Мой возраст стало выдавать 

желание обработать фрукты/
ягоды осенью. Час назад читала 
книгу, вдруг отложила, пошла, 
достала ведро сливы, которая 
уже норовила испортиться, всю 
ее обработала и намяла в пюре.
Теперь лежу перед сном и меч-
таю, как завтра добавлю в нее 
мед с корицей, орехи и буду го-
товить пастилу. Уснуть не могу. 
Жесть.

Анна Паркова
Разочарование и боль. Боль и 

разочарование.
Видимо, я чем-то прогневала 

картофельного бога, и он второй 
год подряд не посылает мне хоро-
шего урожая. Лучше бы я пчелами 
занималась. Ну или гречихой на 
худой конец.

Алексей Хорошилов
@_xopuk_

В Гонке героев самое 
классное - это грязь. 
Хрю.



Подробности

Единовременную компенсационную выплату в размере 5 000 рублей пенсионеры получат вместе с пенсией   ►
за январь 2017 года. Обращаться для этого в Пенсионный фонд или подавать заявление не нужно.
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Поверка  
водосчетчиков
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» доводит до сведения вла-
дельцев счетчиков горячей и холодной воды  
о введении новой услуги при проведении поверки 
счетчиков на месте эксплуатации. 

Сейчас записаться на поверку водосчетчика можно, 
позвонив в ФБУ «Ульяновский ЦСМ» и оплатив услугу 
непосредственно в своей квартире в день поверки. 
После приема заявки специалист проведет поверку 
водосчетчиков и примет оплату с использованием кас-
сового аппарата.

Тел. для записи на поверку 
водосчетчиков: 46-42-65, 46-02-42,  

43-53-44, 43-53-45,  
46-42-33.

Кроме того, подать заявку и оплатить услугу можно 
непосредственно в ФБУ «Ульяновский ЦСМ» по адре-
су: г. Ульяновск, ул. Урицкого, 13 или в отделениях 
Сбербанка.

Более полную информацию (в том числе банковские 
реквизиты для оплаты через Сбербанк) можно получить 
на сайте ФБУ «Ульяновский ЦСМ»: www.ulcsm.ru

ЦСМ инфорМируеТàПерепись на диване
Михаил НЕМИХАЙЛО

Федеральный Росстат 
предлагает разрешить 
участвовать во 
Всероссийской переписи 
населения через Интернет. 

Очередная перепись населения 
п р о й д е т  в  Р о с с и и  т о л ь к о  ч е р е з 
четыре года - она запланирована 
на 2020-й. Но на днях о ней неожи-
данно снова заговорили. Причиной 
тому стала информация о поправках, 
которые Росстат предложил внести 
в соответствующий федеральный 
закон. 

Казалось бы, что в этом особенного? 
Но в Сети в понедельник появилась 
следующая информация: главным со-
держанием поправок является то, что 
перепись станет обязательной, и к тому 
же в ней придется указывать персо-
нальные данные. А тех, кто не пожелает 
переписаться, Росстат якобы предлага-
ет штрафовать. 

Наверное, такое предложение может 

быть вполне оправдано с точки зрения 
Росстата. В 2010 году переписчики 
столкнулись с рядом проблем. Многие 
россияне целенаправленно отказыва-
лись участвовать в переписи населе-
ния. Кто-то объяснял это политически-
ми мотивами, кто-то - религиозными. 
Но в итоге около миллиона человек 
оказались не охваченными переписью. 
Еще больше россиян отказывались 
отвечать на отдельные вопросы. На-
пример, о своих источниках доходов. 
По словам заместителя руководителя 
территориального органа Федераль-
ной службы государственной стати-
стики по Ульяновской области Вячес-
лава Ефремова, были такие случаи и в 
Ульяновской области. 

Понятно, что массовые отказы при-
вели к искажению данных. Поэтому 
информация о том, что перепись 
станет обязательной, что россиянам 
нужно будет указывать паспортные 
данные, что будут штрафовать за 
отказ отвечать на вопросы перепис-
чиков, казалась вполне правдивой. 
Но, как выяснилось, это была «утка». 
«Законопроект не содержит поло-

жения об обязательном участии на-
селения во Всероссийской переписи 
населения, а также не определяет 
мер административной ответствен-
ности», - говорится в информации, 
опубликованной на официальном 
сайте Росстата. Правда, к моменту 
публикации этого заявления «утка» 
успела «облететь» многие, в том 
числе серьезные федеральные из-
дания. 

В реальности же суть предложенных 
Росстатом поправок сводится к тому, 
чтобы разрешить участвовать рос-
сиянам в переписи с помощью сети 
Интернет. А конкретнее - с помощью 
портала государственных услуг. Чтобы 
те, кого не застал переписчик, смогли 
бы сами принять участие в переписи, 
если у них будет желание. Что же 
касается персональных данных, то в 
Росстате предлагают переписывать 
номера СНИЛС - это позволит лучше 
составить представление о доходах 
физических лиц. И к тому же исключит 
возможность повторного участия в 
переписи одного и того человека. Да, 
в 2010 году и такое встречалось... 



Народная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Почти 205 миллионов рублей выделено из бюджета области на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Выплаты получили более 136 тысяч человек.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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Куда делись иголки?
Мы с мужем - диабетики, но нам по льготам предоставляют только 
инсулин, а вот шприцы и иглы то дают, то нет, говорят, чтобы по-
купали за свой счет. В чем причина? 

 Любовь Усачева

Ответ подготовлен специалистами министерства здравоохранения  
Ульяновской области:

- На тендере по поставке медицинских препаратов разыгрываются и за-
купаются только жизненно необходимые лекарства, такие как инсулин. Если 
остаются деньги, что случается не всегда, то дополнительно закупаются 
изделия медицинского назначения: иголки и шприцы. 

Плата за замену
Мне нужно заменить индивидуальный прибор 
учета. Как это сделать? А главное, платная ли 
это услуга?

Николай Атиков

Ответ подготовлен специалистами министерства 
промышленности, строительства, ЖКК и транспорта:

- Первым делом необходимо известить исполнителя 
коммунальной услуги (управляющую организацию или 
ТСЖ) о поломке устройства и о сроках демонтажа. Но 
законом допускается, в случае если представители 
управляющей организации не появились после извеще-
ния, демонтаж производить самостоятельно. После чего 
вам следует приобрести новый счетчик. Замену самого 
прибора учета можно провести самостоятельно, но луч-
ше довериться профессионалам (это уже за дополни-
тельную плату). Если окажется, что счетчик установлен 
с нарушениями, то это может стать основанием для 
отказа ввода его в эксплуатацию. Важно отметить, что 
установленный прибор учета должен быть введен в экс-
плуатацию в течение месяца после его установки. Если 
исполнитель по каким-то причинам не выполнил это 
условие, ввод считается автоматическим в день, когда 
была подана заявка на подключение. Далее исполни-
тель услуги осуществляет установку контрольных пломб 
на приборе учета и оформляется акт ввода счетчика в 
эксплуатацию. Ввод приборов учета в эксплуатацию и 
его опломбировка осуществляются исполнителем без 
взимания платы. Исключения составляют случаи, когда 
опломбирование соответствующих приборов учета про-
изводится исполнителем повторно в связи с нарушени-
ем пломбы или знаков поверки потребителем.

Ели заболели
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городских условиях такой способ был 
неприемлемым. 

После проверки всех деревьев, а это око-
ло 30 елей, по каждой из них будет прини-
маться конкретное решение. Если у дерева 

минимальные внутренние повреждения, то 
оно продолжит расти, как росло. Если про-
блемы посерьезнее, то, возможно, больную 
ель попробуют реабилитировать. Если же 
приборы покажут, что растение близко к 
гибели, то его придется сносить и выса-
живать новое. Но не маленький саженец, а 
взрослое дерево. 

К сожалению, по некоторым из голубых 
елей и без прибора видно, что жить им 
осталось считанные годы. По словам дирек-
тора ульяновского филиала Рослесозащиты 
Александра Дуванова, причин как минимум 
две - во-первых, городская среда. Если 
в лесу ель может жить и по 300 лет, то в 
городе максимум 100. Вторая причина - по-
следствия засухи 2010 года. 

Замминистра сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресурсов Ульяновской об-
ласти Дмитрий Федоров отметил, что если 
возле Мемориала будут высажены новые 
деревья, то за ними нужно будет следить с 
особой тщательностью. Идеальный вари-
ант - создать своеобразный микроклимат, 
напоминающий их естественную среду 
обитания.

- В Канаде, откуда родом ель колючая, 
довольно часты туманы. Поэтому сейчас, 
когда их высаживают, возле таких деревьев 
устанавливают специальные опрыскивате-
ли, создающие подобие тумана, - объяснил 
замминистра. 

Игорь УЛИТИН

Деревья возле Ленинского 
мемориала прошли 
«медосмотр».

Голубые ели, или, по-научному, ели 
колючие, у Мемцентра - особая достопри-
мечательность Ульяновска. Уже больше 40 
лет они украшают город, но в последние 
годы их ветки стали «лысеть». Это верный 
признак того, что деревья больны. Чтобы 
выяснить, насколько тяжел этот недуг, руко-
водство Ленинского мемориала обратилось 
за помощью в областной минсельлесхоз. 
Специалисты из ведомства в свою очередь 
пригласили обследовать ели с помощью 
нового немецкого оборудования предста-
вителей Рослесозащиты. 

Первый аппарат - это арбатон. Прибор 
напоминает ошейник, на котором за-
креплено несколько датчиков. Работает 
он по принципу проходимости звуковых 
волн. Через здоровое дерево звук идет с 
одной скоростью, через больное - с дру-
гой. Данные с датчиков потом перено-
сятся на компьютер, на экране которого 
можно увидеть, на каких именно участках 
дерева есть внутренние повреждения. 
Второй прибор - резистограф. По сути, 
это очень тонкое сверло, с помощью 
которого можно получить более точные 
данные о болезни растения. По словам 
специалистов Рослесозащиты, до по-
явления этих приборов узнать, больны 
ли деревья, можно было, только спилив 
контрольное дерево. Естественно, в 

Получай, студент! 
Какие меры соцподдержки для молодых семей можно оформить 
через центры «Мои документы»?

Алексей Панкратов

Комментирует специалист отдела по работе со СМИ ОГКУ «Корпорация 
развития ИТ» Александра Герасимчук:

- Молодым родителям предоставляется ежемесячная денежная выплата 
в размере 1 000 рублей на каждого ребенка. Данное пособие студенты по-
лучают вплоть до окончания одним из родителей (одинокой матерью либо 
одиноким отцом) обучения в очной форме в среднем профессиональном 
или высшем учебном заведении.

Также заявители могут оформить ежемесячную денежную выплату на де-
тей, не посещающих детсады, по причинам, не зависящим от студенческой 
семьи. И, кроме того, родители могут подать заявление на единовременную 
соцвыплату в размере 50 000 рублей при рождении первого ребенка на при-
обретение жилого помещения, находящегося на территории Ульяновской 
области, или на погашение займа, в том числе ипотечного.

Убожество  
у храма
Игорь УЛИТИН

В середине июня возле Духосошествен-
ского храма, известного в народе просто 
как чувашская церковь, коммунальщики 
выкопали яму. Тогда казалось, что водо-
провод скоро починят и ее снова засы-
плют. Но, как говорится, когда кажется…

Если бы «коммунальный» ров образовался 
на задворках церкви, на него не обращали 
бы внимания. Но зияет он прямо посе-
редине пешеходной дорожки, мощенной 
плиткой, и ведущей к храму. А землю из ямы 
коммунальщики свалили прямо на цветник, 
который каждое лето украшает территорию 
училища культуры, с ним церковь делит 
территорию учительского городка чуваш-
ской школы. Понятно, что в этом году двор 
украшала куча земли. На ней, кстати, сейчас 
уже успела вырасти лебеда и другие сорня-
ки. Это, так сказать, «компенсация» взамен 
красивых цветов. 

Сначала служители и прихожане Духосо-
шественского храма надеялись, что яму за-
ровняют к 20 июня - престольному празднику 
церкви. Не зарыли. Мало того, 20-го, а потом 
26-го яму залило ливнями, обрушившимися 
на город. Потом ждали, что к концу июня, к 
концу июля… За это время оградительная 
лента возле ямы порядком поистрепалась 
и выцвела, так что теперь она уже никого 
не отпугивает. И, в первую очередь, детей, 
с которыми по вечерам мамочки иногда 
приходят гулять на территорию училища. 
Падайте на здоровье!

Примерно с середины августа и мы на-
чали выяснять, когда же, наконец, закопа-
ют это убожество, все лето портящее вид 
одного из самых красивых и тихих уголков 
Ульяновска. В администрации города, куда 
мы звонили примерно по два раза в не-
делю, нам отвечали, что или на той, или на 
этой неделе закопают. Мол, просто тогда, 
в июне, у водоканала появились какие-то 
более срочные и важные дела, потому и 
перекинули людей и технику с раскопа у 
чувашской церкви куда-то еще. Да так и не 
вернули. 

В последний раз мы звонили в городскую 
администрацию незадолго до 1 сентября. 
Все-таки ко Дню знаний, думали мы, учили-
ще культуры избавят от этого уродства. Но 
нет, ни 31 августа, ни 1 сентября никто ниче-
го закапывать не собирался. Позавчера мы 
позвонили в водоканал. И что бы вы думали, 
нам там ответили? Конечно же: «На этой не-
деле закопаем». Ждем-с. 

Но закопать - это полбеды. Мы не уве-
рены в том, что коммунальщики придадут 
месту бывшей ямы нормальный вид. Ведь 
у них в порядке вещей раскопать землю 
для устранения аварии на водопроводе 
или теплотрассе и оставить после себя, в 
лучшем случае щебень вместо асфальта, 
в худшем - откровенный бардак. Асфальт 
или плитка там если и появляются, то 
через месяц,  через два.  Быстро все 
восстанавливают только на оживленных 
трассах или центральных улицах. Такое 
чувство, что все остальные улицы и дворы 
Ульяновска коммунальщики считают тер-
риторией достойной только варварского 
отношения. 
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СоСтояние конСтрукций
Лестницы к подъездам, местами раз-

битые, пугают своим видом. Расстояние 
между ступеньками приходится брать с боем. В по-
мощь жильцам установили перила, но состояние их 
ужасное - уже начинающие подвергаться коррозии 
металлические конструкции мрачно чернеют на фоне 
дома. Жители давно просят управляющую компанию 
их подкрасить, но воз и ныне там.

С крышей тоже беда. В ненастную погоду она про-
текает. На белой штукатурке отчетливо видны желтые 
пятна от дождевых потеков.

оСвещение и коммуникации
Двор совсем не освещается. Наталья Тимохина, жительница дома, 

вспоминает, как водитель скорой помощи долго колесил перед подъ-
ездами в поисках нужного входа, сетуя на непроглядную темноту.

Еще хуже дела обстоят с отоплением и канализацией - это вообще две главные 
проблемы этого дома. Странным образом он отапливается только наполовину: 
жители одной части в холодные периоды не могут согреться, а другой - ищут 
способы, как охладиться.

- Отапливается только полдома. У нас зимой температура в квартирах всего 
16 градусов. Нам обещали, что будут вентили менять и отопление будет гаранти-
рованно, но не знаем, когда это будет. Без отопления мы уже восемь лет живем. 
Платим 3,5 тысячи рублей, а в квартирах холодно. У нас в пристрое располагает-
ся расчетно-кассовый центр. Так вот они зимой топят улицу. У них так жарко, что 
они открывают двери. Мы за них платим, а сами мерзнем. В нашей управляющей 
компании нет такого технически грамотного специалиста, который мог бы по-
смотреть и устранить причину ситуации, - жалуются собственники.

Из-за неисправностей в канализационной системе в подвале постоянно об-
разуются зловонные лужи. Аромат от них стоит вплоть до четвертого этажа.

- Я прямо жить здесь не хотела в эти выходные. Так мне все это надоело. Я 
открыла все окна, балкон и двери. Невозможно было находиться в квартире, - с 
горечью рассказывает Наталья Тимохина.

СоСтояние двора
Несмотря на то что детей в доме не так 

много, жильцы все-таки хотели бы обновить 
игровую площадку. Все, что есть сейчас во дворе для 
мальчишек и девчонок, - это пара скрипучих качелек. 
Они стоят здесь еще со времен постройки дома.

Внутридворовая территория чистая - дворник ис-
правно выполняет свои обязанности. Как рассказали 
собственники, обрезку веток выполняют регулярно, 
старые деревья убирают по мере необходимости.

А вот дорога оставляет желать лучшего. Здесь все 
очень плохо: ямы на тротуарах, ухабы на дорогах, 
разбитые, а то и вовсе отсутствующие бордюры, 
забитые ливневки и торчащая из-под асфальта 
арматура. Вечная дорожная проблема доставляет 
большие неудобства людям. Притом большинство из 
них пожилые, им передвигаться с клюками по таким 
дорогам неудобно вдвойне.

общий вид  
и чиСтота  

в подъездах
В подъездах чисто и уютно. Не-

большой косметический ремонт, 
конечно, не помешал бы, но, как 
говорят сами жители, это дело не 
первой необходимости. Стены по-
крашены в приятный голубой цвет, 
только местами проступает белая 
штукатурка. Порядок во всем - 
коммуникационные сети аккуратно 
спрятаны в настенные коробки, 
лестничные площадки украшены 
искусственными цветами. Жители 
сами по очереди убираются в подъ-
ездах.
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SOS: Возьмите дом  
в добрые руки

ВЫВОД
По итогам нашей проверки мы выносим отрицательный вердикт. «Нынешняя управ-
ляющая компания взяла нас после ремонта, когда все еще было нормально. Нам по-
крыли крышу, заменили стояки по воде, трубы отопления и всю электрику, сделали 
остекление в подъездах. И подвал был сухой, и запаха никакого в подъездах не было. 
Это они уже довели дом до такого состояния. Сейчас это дом, в котором не хочется 
жить», - в один голос кричат жители.
Обычно в газетах размещают объявления о том, что брошенные домашние животные 
ищут добрых хозяев. Но наш случай уникальный. Сам дом просится в заботливые руки. 
Будем надеяться, что он не останется без внимания и кто-нибудь откликнется.

муСор
Дом не оборудован му-

соропроводом. Мусорные 
контейнеры расположены во дворе 
соседнего дома. Отходы вывозятся 
регулярно. Но все могло быть не так 
ладно. Жители рассказывают, что 
совсем недавно контейнеры для 
мусора хотели установить возле 
дома на небольшой лужайке. Не-
равнодушные жильцы не допустили 
этого и сохранили зеленый остро-
вок для детской площадки.

коротко о доме:
P  Месторасположение: Ленинский район 
(микрорайон «Север»)
P Год постройки: 1979
P Этажность: 5
P Количество подъездов: 5
P Количество квартир: 74
P Лифты: отсутствуют
P Общая площадь: 4141, 28 кв. м
P Управляющая организация: ООО «ЖК и СР 
УК УправДом» (ул. Верхнеполевая, 19)

если вы хотите, чтобы ваш дом стал участником нашего проекта, расскажите о нем 
по электронной почте: glavrednarod@mail.ru, по телефону 30-17-00 или на странице 
«народная газета» «вконтакте». ведущая рубрики - елена Лифт.

К нам в редакцию обратилась 
Наталья Конотопова, жительница 
многоквартирного дома № 86 по 
улице Гафурова. Она жаловалась 
скорее не на непригодность дома 
для проживания, а просила взять 
запущенный дом в хорошие руки 
управляющей компании.

Наталья Конотопова, жительница дома:
- Капитальный ремонт делался в последний раз, когда мы от-

носились к «Ульяновской КЭч» (квартирно-эксплуатационной 
части). Это было более 10 лет назад. Тогда мы через суд получили 
один миллион рублей, и на эти деньги нам делали ремонт. Но 
дело в том, что этим ремонтом не охватили все как надо. У нас 
канализация так и осталась неотремонтированной. В подъезде 
постоянно стоит запах. Мы уже писали в домоуправление, но все 
безрезультатно. От нашего дома мы посылаем сигналы SOS. Если 
есть хорошая управляющая компания, пусть нас возьмут в добрые 
руки. От своей компании мы бы отказались с удовольствием.
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***
…уличный фонарь появился в Сим-

бирске в 1831 году. Естественно, об 
электричестве тогда не могло идти и 
речи. Это были свечные и керосиновые 
светильники. Они дарили свет горожанам 
почти 80 лет. И лишь в январе 1913 года в 
Симбирске загорелся первый электриче-
ский фонарь. В первую очередь осветили 
центральные улицы города - Дворцовую 
(Карла Маркса), Гончаровскую, Москов-
скую (Ленина), Покровскую (Карла Либ-
кнехта) и другие. Увы, в какой именно день 
был зажжен на улицах Симбирска первый 
фонарь, история данных не сохранила. 

***
…асфальт на улицах Симбирска по-

ложили в 1911 году. Городской голова 

Леонид Афанасьев энергично взялся 
за благоустройство дорог и тротуаров 
губернского центра. Ведь в то время, 
по свидетельству симбирского крае-
веда Павла Мартынова, в ненастные 
дни улицы были непроходимы. В грязи 
буквально тонули не только люди, но и 
целые экипажи.

Первый асфальт производства сыз-
ранского завода положили на всей 
правой стороне Большой Саратовской 
улицы, ныне носящей имя Гончарова, 
и на нескольких городских тротуарах. 
Левую же сторону замостили булыжни-
ком в следующем, 1912 году. Пришли 
они на смену деревянным тротуарам, 
которые регулярно настилались в 
Симбирске с сороковых годов поза-
прошлого столетия.

Кстати, булыжные мостовые первона-
чально пользовались большей популяр-
ностью, и до революции почти все глав-
ные улицы и площади города «оделись» 
в камень. И до сих пор под асфальтом 
во многих местах осталась кладка тех 
времен. 

***
…юбилей города отметили в Сим-

бирске 4 октября 1898 года (18 октября 
по новому стилю) - это было 250-летие. 
Дату выбрали после долгих прений в 
городской думе. Сначала праздник наме-
чался на 1 сентября, но его перенесли на 
месяц. Причин тут было две. Во-первых, 
точная дата основания Симбирска была 
неизвестна, и юбилей приурочили ко дню 
решающей битвы с войсками Степана 
Разина. А во-вторых, к 1 сентября из сво-

***
…мост в Симбирске появился, предполо-

жительно, еще в XVII веке. По словам краеведа 
Ивана Сивопляса, понтонные мосты наводились 
через реку с самого основания города - все-
таки Свияга пересекала дорогу на Москву. А 
первым постоянным мостом через Свиягу в 
Симбирске можно считать плотину Андреевской 
мельницы. С XVII века мельница стояла пример-
но там, где сейчас возводится искусственный 
берег у «АкваМолла». 

Первым же мостом через Волгу стал Импера-
торский - он был построен в 1916 году. 

***
…централизованный водопровод в Сим-

бирске построили в начале 1870-х годов. Но 
о нем начали задумываться уже с середины 
1860-х. Причиной тому стал «великий пожар» 
1864 года, уничтоживший большую часть го-
рода. Если бы имелся водопровод, то такой 
катастрофы могло бы и не быть. Первые водо-
проводные трубы проложили в нашем городе 
к 1871 году. Часть водопровода долгое время 
была даже достопримечательностью Симбир-
ска. Речь о Владимирской водонапорной башне, 
стоявшей во Владимирском саду. 

Понадобилось еще почти 100 лет, чтобы водо-
провод охватил весь город. 

Параллельно с ним шло и строительство 
городской канализации. На нее потребовалось 
тоже почти сто лет. Еще в 1950-х годах по улицам 
Ульяновска ездили ассенизаторские возы. Ста-
рожилы помнят женщину по прозвищу Самсони-
ха, которая ездила с таким возком по городу. 

Фактически и водопровод, и канализация на-
чали полноценно функционировать в Ульяновске 
только к 1970 году, то есть к юбилею Ленина. 

***
…аэропорт открыли в Ульяновске в начале 

1930-х годов. Располагался он в поле, там, где 
сейчас стоят многоэтажки - ориентировоч-
но между улицей Терешковой и проспектом  
50-летия ВЛКСМ. О том, что когда-то на этой 
территории был аэропорт, до сих пор напомина-
ют некоторые ангары и здание ДОСААФ. 

Куда с этого аэродрома отправился первый 
рейс - достоверно не известно. Самолеты от 
нас летали в основном не так уж далеко - в Куй-
бышев, Оренбург и, конечно, в Москву. По сло-
вам краеведа Ивана Сивопляса, пользовались 
этими рейсами в основном чиновники. 

Был и еще один вид рейсов. Из первого улья-
новского аэропорта аэропланы отправлялись в 
районы области, потому что дороги тогда были 
такими, что полет на самолете казался проще, 
чем поездка на автомобиле. 

***
…звания Героя Советского Cоюза среди 

ульяновцев в 1938 году удостоился механик-
водитель танка 40-й стрелковой дивизии млад-
ший комвзвода (это было звание) Константин 
Пушкарев. Он участвовал в необъявленной 
войне с японскими милитаристами у озера 
Хасан. На танке он прорвался в глубину оборо-
ны японцев и вскоре был подбит. Озверевшие 
враги окружили советскую боевую машину, 
облили ее бензином и подожгли. Но ни один 
из танкистов не покинул машину и не сдался 
в плен. Пушкарев сражался до последнего. В 
Ульяновске именем Пушкарева названа улица.
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их загородных усадеб вернулись бы еще 
не все дворяне. 

Утро 4 октября 1898 началось в Сим-
бирске с громкого колокольного звона 
во всех храмах города. По городу про-
шел грандиозный крестный ход. После 
начались два больших обеда. Первый, в 
городской думе, для высших чинов и по-
четных граждан. Второй, на площади, для 
всех остальных. 

В этот же день прошло вручение вы-
дающимся горожанам, в том числе крае-
веду Павлу Мартынову, установившему 
год основания Симбирска, памятных 
золотых и серебряных жетонов. С одной 
стороны на них был изображен герб Сим-
бирска, а с другой - портрет царя Алексея 
Михайловича, по чьему повелению и был 
основан город. 

***
…кинопоказ в Симбирске состоялся 12 мая 

1898 года в помещении городского драматиче-
ского театра. И это спустя всего три года после 
первого в мире кинопоказа братьев Люмьер! 
Зрителям презентовали сразу тридцать картин, 
но длились они по 1 - 2 минуты. Сеанс шел в 
трех отделениях, а на афише значилось, что 
«показ живой фотографии» проводит киноте-
атр «Апполо». Правда, свое здание у «Апполо» 
появилось только в 1910 году. 

- А первым настоящим электрическим кино-
театром, - рассказал краевед Сергей Петров, 
- стал кинотеатр «Пате», он открылся в 1907 
году в здании, которое сохранилось и по сей 
день на Гончарова, 28. На Гончарова открылся 
и второй Симбирский кинотеатр «Модерн». 
Удивительно, но в Ульяновске сохранились 
здания почти всех первых кинозалов! Правда, 
функцию они поменяли - где-то, например, от-
крыли булочную.

***
…больница в Симбирске была основана в 

1801 году. Она существует и по сей день - это 
Ульяновская областная клиническая больница, 
которая раньше называлась в честь императо-
ра Александра I. Изначально в больнице было 
всего 40 коек. Но по меркам начала XIX века это 
считалось более чем достаточно. 

За создание больницы Симбирск был отблаго-
дарен лично императором. По его приказу городу 
передали золотую памятную медаль с надписью: 
«За подвиг на содержание больницы 1801 года». 

Краевед Иван Сивопляс считает, что и до 
основания Александровской больницы в на-
шем городе были медицинские учреждения. 
Во-первых, нужно учитывать, что строился он 
как крепость. А крепости без лекаря и быть не 
могло. А во-вторых, в XVIII веке обычно роль 
больницы, а точнее, поликлиники, играл дом 
врача, в котором он и принимал больных. 

***
…музей открыл свои двери в Ульяновске в 

1895 году - это был историко-археологический 
музей Симбирской ученой архивной комиссии. 
Позже он стал краеведческим музеем. Экспо-
зиция была тогда совсем небольшой - почти все 
уникальные коллекции в XIX веке находились в 
особняках дворян.

- К примеру, нынешнее здание военкомата на 
улице Ленина было особняком Екатерины Перси-
Френч, - поделился краевед Сергей Петров, - ее 
дом можно считать по-настоящему первым му-
зеем Симбирска, хотя и без даты открытия и 
основания. Там была огромная, уникальная кол-
лекция картин, так что, когда в годы революции 
коллекцию у Перси-Френч отобрали, в здании 
тут же открыли художественный музей.

***
…«торговый центр» появился в начале 30-х 

годов XIX века на месте современного ЦУМа. 
«Столбы» состояли из многочисленных лавок, 
которые можно было брать в аренду купцам. 
Главное отличие от дней сегодняшних состояло 
в том, что торговцы были обязаны выставлять 
над прилавками свои фамилии. Это была своео-
бразная марка качества.

Кстати, карьеру в этом «торговом цен-
тре» сделал прадедушка знаменитого актера  
Василия Ливанова.
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Памятный жетон в честь 250-летия Симбирска.  



Евгений Анисимов, председатель 
союза ветеранов УФсБ Ульяновской 
области:
- Терроризм остается самым страшным 

злом на планете, но мы умеем с ним бо-
роться. Наши воины сражались с ним на 
Северном Кавказе и сейчас продолжают 
бороться в Сирии. В Ульяновской области 
ведется работа по борьбе с экстремизмом. 
Черный сентябрь не повторится никогда.

савбян сУлЕймАнов, муфтий, пред-
седатель регионального духовного 
управления мусульман Ульяновской 
области:

- В жизни у человека есть два пути - 
путь Аллаха, Бога и путь шайтана, дья-
вола. Террористы шли по пути дьявола. 
Их встретила расплата - в этом мире и в 

другом. Это руки злых людей убивают не-
винных детей. Руки людей, которые живут 
без Бога, хотя они и считают иначе.

врио губернатора сергей морозов: 
- В мирном, добром Беслане про-

изошло чудовищное по своей 
жестокости и абсурдности пре-
ступление. Террористы про-
никли в школу и захватили более  

1 100 человек, в том числе детей. Вместе со 
всей Россией мы оплакиваем каждого по-
гибшего, соболезнуем каждому пострадав-
шему и благодарим всех наших защитников 
- героических и отважных людей, спасших 
обессиленных заложников. К таким людям 
относится и наш земляк - подполковник 
Дмитрий Александрович Разумовский. Па-
мять о нем и других героях, отдавших свои 

жизни при спасении заложников, 
обо всех жертвах терроризма 
навсегда останется в наших 
сердцах.
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Обнимайте друг друга, люди
Андрей ТвороГов

«Моя доченька 
погибла от рук 
террористов», - едва 
слышно произносит 
Рита Сидакова, 
сопредседатель 
комитета матерей 
Беслана. За 12 лет она 
впервые встретила  
3 сентября не в стенах школы  
№ 1. Рита приехала в Ульяновск, 
чтобы почтить память Дмитрия 
Разумовского, спецназовца, 
павшего при штурме от пули 
снайпера. Приехала, чтобы 
напомнить нам: любите друг 
друга, люди. Любите, пока  
не поздно.

Митинг-реквием, посвященный Дню 
солидарности в борьбе с терроризмом, 
проходил на площади 100-летия со дня рож-
дения В.И. Ленина у памятника Дмитрию 
Разумовскому. Холодная, ветреная суббота 
встречала собравшихся оглушительной 
тишиной. Ни музыки, ни перешептываний - 
только опустошенный материнский голос из 
динамиков: «Она погибла, а я живу. Ни один 
фильм, ни одна статья не сможет передать 
того, что было в этой школе. Только стены 
помнят этот ужас. Стены помнят о том, как 
люди перестали быть людьми». Годы отняли 
у Риты способность плакать, но оставили ей 
невыразимую горечь. Сухой голос матери в 
тишине - это приговор человечеству, которое 
допустило бесчеловечный абсурд - гибель 
сотен невинных детей.

- Это был черный-черный сентябрь. Это 
были черные души людей, - тихо продолжает 
Рита. - Вот и все. Мертвые никогда к нам не 
вернутся. Они навечно остались в этой шко-
ле, в спортзале, где прошли их последние 
часы. Здесь, на земле, остались только мы - 
матери. Страшной ценой ставшие ближе друг 
к другу. Мы чтим память каждого, кто пытался 
спасти наших детей. Дмитрий Разумовский 

погиб героически. В нашем го-
роде его будут помнить всегда, 
как и всех тех парней, кто отдал 
свои жизни при освобождении 
заложников. Память о них - это 
причина жить.

Рита замолкает и медленно 
уходит от микрофона. Пытает-
ся улыбаться, но в ее улыбке  
невыразимая словами боль. 
Спустя несколько минут Рита 
скажет журналистам: «Я забы-
ла главное. Пожалуйста, пере-
дайте людям, чтобы каждый, 
придя сегодня домой, обнял 

свою маму. И пусть каждая мама обнимет 
своего ребенка - это ведь совсем не слож-
но, не так ли? Люди, пожалуйста, любите 
друг друга. Обнимайте друг друга. Обни-
майте, пока не поздно. Берегите. Я желаю 
всем добра, несмотря ни на что. Я желаю 
всем мира».

Тишину разрывает траурная музыка. Вверх 
летят десятки воздуш-

ных шаров, а самый 
светлый засты-
вает в небесах 
над монументом. 

Медленным маршем колонна движется к 
памятнику с огромными корзинами цветов. 
В колонне чиновники и политики, отставные 
военные и ветераны спецслужб, студенты 
и преподаватели. Годы отняли способность 
плакать у Риты, но не у нас. Глаза полков-
ников ФСБ блестят не от ветра. Это их друг 
Дмитрий Разумовский боролся с самым 
страшным злом на планете. 

Музыка смолкает. Жизнь продолжается. 
Любите друг друга, люди, ради этой жизни. 
Ради Риты, чью любовь растоптали черные 
души. 

Должники за услуги по передаче  
электроэнергии не выполняют решения штаба 

по электробезопасности при правительстве 
Ульяновской области

ПАО «МРСК Волги» - распредели-
тельная электросетевая компания, 
чьи основные функции - передача 
электроэнергии по сетям и технологи-
ческое присоединение потребителей. 
С этими задачами филиал  
ПАО «МРСК Волги» - «Ульяновские 
РС» успешно справляется в отличие  
от ряда своих контрагентов. Общая 
сумма их просроченной задолжен-
ности за услуги по передаче электро-
энергии по Ульяновской области  
по состоянию на начало сентября  
составила 644 млн рублей. 

Незавидной стабильностью отличается 
ряд основных должников - АО «ГНЦ НИИАР» 
(34 млн рублей), УМУП «Ульяновскводо-
канал» (19,9 млн рублей), ООО «ИРЭС»  
(2,7 млн рублей), МУП «Очаг» - 2,6 млн 
руб лей, ОАО «Комета» (2,5 млн рублей),  
МУП «Жилсервис» МО «Вешкаймский рай-
он» - 2,1 млн рублей, ООО «УК «Жилкомсер-
вис» - 395 тыс. рублей. 

Основную же сумму долга ульяновских 
предприятий - 578 млн рублей - составляет 
задолженность ОАО «Ульяновскэнерго». 
Эта организация является гарантирующим 
поставщиком электроэнергии на терри-
тории Ульяновской области. Возникает 
вопрос, длительное время остающийся 
без ответа: куда идут средства, собранные 
с потребителей электроэнергии, и по-
чему «Ульяновскэнерго» не перечисляет  

ПАО «МРСК Волги» оплату за услуги по 
передаче электроэнергии? Если энерго-
сбытовая компания не может осуществлять 
эффективный сбор средств со своих або-
нентов - значит, она не справляется со сво-
ей функцией гарантирующего поставщика. 
Если же эти средства поступают в «Улья-
новскэнерго», но оплата электросетевой 
компании не перечисляется - вывод должны 
делать компетентные органы. 

ПАО «МРСК Волги» принимает все воз-
можные меры по взысканию задолжен-
ности. Ведется постоянная претензионно-
исковая работа. Вопрос неоплаты со сто-
роны должников ежемесячно выносится на 
рассмотрение штаба по электробезопасно-
сти при правительстве области, однако эти 
предприятия игнорируют решения штаба. 

Долги за передачу электроэнергии, 

в особенности в напряженный период 
проведения подготовки к предстоящему 
осенне-зимнему сезону, стали серьез-
ной проблемой не только для филиала  
ПАО «МРСК Волги» - «Ульяновские РС», но 
и для территориальных сетевых организа-
ций (ТСО) области. В условиях постоянных 
неплатежей компания не имеет возмож-
ности перечислять средства ТСО, поэтому 
вынуждена заключать соглашения о за-
чете встречных требований и переуступке 
долгов. 

Несоблюдение платежной дисциплины 
ставит под угрозу завершение полноценной 
подготовки к зиме всеми электросетевыми 
организациями региона и, соответственно, 
стабильность функционирования инфра-
структуры Ульяновской области. Сложивша-
яся ситуация требует срочного решения.
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«Волгари» -  
яблочно-черешневые 
будни в Крыму
Вот уже две недели студенческий отряд 
«Волгари» Ульяновской ГСХА имени  
П.А. Столыпина работает в Петровском 
отделении АО «Крымская фруктовая ком-
пания» в составе Всероссийского студен-
ческого сельскохозяйственного отряда.

Название отряда выбрано, основываясь на 
истории и преемственности студенческого 
трудового движения академии. «Волгари-
78» и «Волгари-79» отлично показали себя 
в полях, садах и виноградниках Молдавии. 
В 1980 году «Волгари» собирали томаты в 
Краснодарском крае, в 1981 - 1982 годах - 
арбузы в Астраханской области. 

В Крыму студенты УГСХА заняты не только 
сбором яблок, но и очисткой черешневого 
сада, прополкой сорняков с полей клубники 
и кукурузы в теплицах.

 В конце первой недели студотрядовцы 
ездили в г. Евпатория, отдохнули на море. 
Вечером были веревочные курсы на сплоче-
ние коллектива и песни у костра. 

Александра нагорнова, 
командир отряда «волгари»
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Кандидат на должность  
Губернатора ульяновсКой области 

Лев ЛЕВИТАС:
Здоровый человек,  
счастливая семья,  
процветающая Россия!

Улучшить жизнь людей — вот главная задача власти.  
Это единственно верный подход для развития  
и процветания как Ульяновской области,  
так и всей России. 

Я являюсь кандидатом на должность  
Губернатора Ульяновской области  
от Российской экологической партии «Зеленые» 
и считаю, что решение природоохранных 
проблем — это первоочередная задача  
нашего региона. 

никакие политические, экономические 
и социальные трудности 
общества не должны 
заслонять актуальность 
экологических 
проблем, поскольку в 
ближайшем будущем 
они могут превзойти 
все остальные 
проблемы.

Печатная площадь предоставлена Левитасу Л.М. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».
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Печатная площадь предоставлена Морозову С.И. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».

ПРЕДВЫБОРНАЯ ПРОГРАММА Ульяновского регионального отделения Всероссийской политической партии  
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» на выборах губернатора Ульяновской области 18 сентября 2016 года

Уважаемые земляки, жители Ульяновской области!
18 сентября 2016 года состоятся выборы губернатора Улья-

новской области. Эти выборы очень важны для нашей области 
и для всех нас. Потому что они, прежде всего, станут отчетом 
перед населением о проделанной работе за последнее десяти-
летие. Отчетом честным и открытым. И самое главное - я, при 
поддержке Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», иду на выборы с пред-
метной и эффективной программой.

За последние годы удалось сделать многое. Из отсталого 
субъекта Федерации мы смогли вернуть Ульяновскую область с 
задворок региональной повестки на первые места федеральных 
рейтингов как один из самых прогрессивных, инновационных 
и инвестиционно привлекательных регионов России. Валовой 
региональный продукт за 5 лет вырос в 1,7 раза до 300 млрд. 
руб. За пять лет реализовано 180 проектов с инвестициями 
почти в 400 млрд. рублей. Мы почти удвоили объем валового 
регионального продукта. Объем промышленного производства 
вырос на 83% (до 264 млрд. рублей). По ПФО за этот же период 
вырос на 77%, РФ - на 68%. 

Наша команда, команда Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», по-
нимает, что нужно сделать в перспективе и для кого мы рабо-
таем - для Человека. Мы подготовили Стратегию социально-
экономического развития области до 2030 года, которая, 
несмотря на колебания экономики, успешно воплощается в 
жизнь, чтобы ульяновцы гордились своим краем, своей истори-
ей, берегли ее, чтобы здесь, на родине, развивали свои таланты, 
учились и творили здесь. 

Моя задача - оправдать доверие Партии и воплотить в жизнь 
«Стратегию-2030», которая позволит Ульяновской области стать 
регионом, где созданы максимально эффективные условия для 
развития как в личностном, так и в профессиональном плане, где 
можно комфортно жить и развивать бизнес. 

Именно поэтому сейчас, без потрясений и революций, необ-
ходимо продолжить политику динамичного развития, что и будет 
залогом нашего успеха, сохранения и преумножения всего того, 
что было наработано за предыдущие одиннадцать лет. 

Сергей Морозов, 
временно исполняющий обязанности губернатора 

Ульяновской области
ОСНОВЫ СТРАТЕГИИ РАЗВИТИЯ

Главной целью программы является обеспечение постоян-
ного улучшения качества жизни жителей Ульяновской области, 
устойчивый экономический рост, гарантии социальной защиты. 
Эти задачи по силам решить только современной эффективной 
партии. За прошедшие годы Партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ» под-
твердила свои позиции наиболее эффективной и влиятельной 
политической силы в регионе. Фракции в Законодательном Со-
брании и Ульяновской Городской Думе были и остаются самыми 
многочисленными и дееспособными. Представителями «ЕДИ-
НОЙ РОССИИ» в органах власти и нашим партийным активом 
была проделана большая работа по превращению Ульяновской 
области в стабильно развивающийся регион Российской Феде-
рации, в котором хочется жить и работать.

Ульяновская область в числе лидеров по темпам роста про-
мышленного производства, привлеченным инвестициям и строи-
тельству. За десять лет построено и продолжает строиться более 
50 крупных предприятий, в том числе и с мировой известностью. 
В Ульяновск возвращается большое станкостроение. Мы начали 
производить композитные материалы, развиваются проекты в 
области альтернативной энергетики. В Димитровграде откроет-
ся медицинский центр федерального значения, в котором будут 
бороться с онкологическими заболеваниями. Начинает работать 
портовая особая экономическая зона «Ульяновск». Даже в кри-
зисном 2014 году Ульяновская область привлекла 85 миллиардов 
рублей прямых инвестиций, не считая других поступлений. За 
десять лет доходы областного бюджета выросли более чем в 
пять раз. Главный финансовый документ региона сохранил ярко 
выраженный социальный характер. На социальную сферу рас-
ходуется почти 75 процентов доходов. 

При поддержке федерального центра и Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» в регионе в интересах наших сограждан успешно реа-
лизуются десятки партийных проектов и гражданских инициатив: 
«России важен каждый ребенок», «Строительство физкультурно-
оздоровительных комплексов», «500 бассейнов», «Модернизация 
образования», «Ремонт школьных спортзалов», «Помоги собрать-
ся в школу», «Народный парк» и многие другие. В рамках проекта 
Партии «Детские сады - детям» только за последние пять лет 
в Ульяновской области возвращено в действующую сеть 45 и 
построено десять новых детских садов, 28 - отремонтировано, 
открыты 404 дополнительные группы в дошкольных учреждениях 
и при школах. Всего в рамках реализации проекта создано почти 
15 тысяч новых мест. Поручение Президента РФ В.В. Путина 
выполнено в полном объеме - дети от 3 до 7 лет полностью обе-
спечены местами в детские дошкольные учреждения. 

Благодаря партийной составляющей в регионе реализована 
оптимальная модель взаимодействия всех ветвей и уровней вла-
сти. Инициативы по развитию экономики области, ее социальной 
сферы получали и получают деятельную поддержку Ульяновского 
регионального отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Всех членов 
и сторонников Ульяновского отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
объединяет стремление сохранить и усилить позиции региона-
лидера, беречь традиции и культурный капитал, служить развитию 
потенциала всей страны и каждого жителя республики. 

НАШИ ЦЕЛИ
Наши идеи и видение будущего привлекли в ряды наших 

единомышленников самых видных экспертов в сфере эконо-
мического и социального развития. Продукт наших совместных 
изысканий изложен в «Стратегии 2030» - документе, который 
прошел через широкие обсуждения и обозначил наши главные 
цели как Программный документ Ульяновского регионального 
отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Приоритетами «Стратегии 2030» являются: успешная 
деятельность особой экономической зоны, на базе которой раз-
местились мировые предприятия с передовой технологией про-
изводства, передовой военно-промышленный комплекс, мощная 
научно-технологическая база и комплекс мер по развитию науко-
емких, инновационных производств ядерной и авиационной 
промышленности, перспективный транспортно-логистический 
и туристический потенциал. Но, развивая промышленность, эко-
номику и инвестиции, получая в качестве результата проценты, 
доходы, налоги и другие достижения, Партия «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ», как единственная политическая сила, объединяющая все 
российское общество во всех его спектрах, во всех социальных 

сферах выделяет главное: успех экономики - это, прежде всего, 
успех Человека. Возможность Гражданина развить свои таланты, 
реализовать свой потенциал, остаться работать в Ульяновской 
области на благо родной земли.

«Стратегия-2030» - это комплексная программа развития ре-
гиона, которая не просто позволяет планировать будущее, она его 
формирует с учетом мировых трендов, специфики региона, его уни-
кального историко-культурного наследия, нашей ментальности.

ПРИОРИТЕТЫ РАЗВИТИЯ:
I. ИНВЕСТИЦИОННО-ПРОМЫШЛЕННАЯ ПОЛИТИКА
Стратегическая цель Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в региональ-

ной промышленной политике - повышение конкурентоспособно-
сти базовых отраслей промышленности на основе модернизации 
и внедрения инновационных технологий. Сегодня регион готов 
к тому, чтобы поставить перед собой новые, амбициозные за-
дачи и добиться их выполнения. Мы делаем ставку на развитие 
реального сектора экономики, будем оказывать содействие раз-
витию всех отраслей экономики Ульяновской области. Однако 
отдельное внимание будет уделяться поддержке тех отраслей 
экономики, в которых Ульяновская область либо уже является, 
либо может стать лидером в ближайшем будущем. К ним пре-
жде всего относятся авиационная промышленность, оборонный 
комплекс и информационные технологии. 

Благодаря успешному взаимодействию исполнительной 
власти с депутатским корпусом Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 
регионе разработана прогрессивная законодательная база, 
способствующая развитию инвестиционного климата, созданию 
современных предприятий новой экономики, организованы 
тысячи новых высокооплачиваемых рабочих мест. Возрождено 
находившееся полтора десятка лет в тяжелейшем кризисе 
авиационное производство. Сегодня в регионе выпускают так 
необходимые стране Ил-476, перспективные самолеты семей-
ства ТУ, производятся комплектующие к Сухому Суперджет-100, 
готовится производство самолета нового поколения МС-21. 
Открылся уникальный завод композитных материалов. Их 
применение позволит снизить вес и сделать гораздо более 
экономичными, а значит, и конкурентоспособными российские 
лайнеры на внутреннем и международном рынках.

Партия выступает за тесное взаимодействие науки и образо-
вания с реальным сектором экономики, создание крупных научных 
центров преимущественно на базе высших учебных заведений. 

1. Формирование инновационной модели экономического 
развития, основанной на высокой концентрации научно-
технических знаний, новых технологий и технологическом пред-
принимательстве. Мировой опыт показывает, что финансовые 
результаты этого сектора, производительность труда суще-
ственно выше, чем в традиционных отраслях экономики.

2. Поддержка и развитие действующих предприятий, яв-
ляющихся основными налогоплательщиками в региональный 
бюджет. Мы намерены стимулировать запуск инновационных 
процессов на базовых областных предприятиях. В этом и будет 
заключаться наша «новая промышленная политика».

3. Переформатирование Регионального фонда развития 
промышленности, который будет работать как кредитное учреж-
дение и выделять денежные средства на условиях займа, с по-
ниженной по сравнению с банками ставкой (5% годовых). Схема 
ориентирована в том числе на средний и малый бизнес. Объем 
регионального фонда в 2016 году - 100 млн. рублей, в 2017 году 
- 200 млн. рублей, в 2018 году - 400 млн. рублей. Таким образом, 
объем будет удваиваться на протяжении ближайших 3 лет.

4. Внедрение по аналогии с федеральной практикой специ-
альных инвестиционных контрактов на территории области. 
Механизм позволит любому инвестору заключить многосто-
роннее соглашение с областным правительством о реализации 
проекта. Существенными условиями соглашения станут фик-
сация тарифов, налоговых ставок, других платежей в рамках 
конкретного проекта. 

5. Внедрение дополнительных возможностей для развития 
индустриальных парков на базе действующих предприятий, 
которые войдут в федеральный Реестр Минпромторга, а именно 
изменения в областные акты налогового законодательства: 

- гарантирующих для резидентов снижение на 5 лет до 13,5% 
налоговой ставки по налогу на прибыль, подлежащую зачисле-
нию в областной бюджет;

- управляющим компаниям снизить налоговую ставку или 
освободить от уплаты налога на имущество на период до 5 лет.

Муниципальным образованиям будет рекомендовано устано-
вить минимальную ставку или освободить от уплаты земельного 
налога управляющие компании на период до 5 лет.

Средства будут выдаваться под конкретные проекты и 
условия.

II. РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Вопрос обеспечения качественными продуктами питания 

отечественного производства - это вопрос национальной 
безопасности. Задача, которая поставлена Президентом в По-
слании Федеральному Собранию, «к 2020 году полностью обе-
спечить внутренний рынок отечественным продовольствием». В 
областном бюджете мы планируем увеличить расходы отрасли. 
Основу программы развития агропромышленного комплекса 
Ульяновской области составили рекомендации Форума Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» «Фермерство - опора экономического раз-
вития сельских территорий». Это:

1. Увеличение посевных площадей под крупяные культуры. 
Инструментом стимулирования будет механизм погектарных 
субсидий, порядка 3 тысяч рублей за гектар из бюджетов всех 
уровней. 

2. Развитие системы мелиорации. На 2016 год предусмо-
трено 16,5 млн. рублей из бюджетов всех уровней на развитие 
мелиорации земель сельскохозяйственного назначения. В усло-
виях, когда у нас одной из главных проблем растениеводства 
является засуха, это важное направление.

3. Создание разветвленной межрайонной сети мощностей по 
хранению и переработке продуктов растениеводства. 

4. Поддержка производителей молока. Самообеспеченность 
региона по молоку порядка 75%, что недостаточно для развития 
производства молочной продукции. Для того чтобы обеспечить 
наши предприятия местным молоком, необходимо построить 
до 2020 года не менее 15 новых товарных ферм. Для этого не-
обходимо субсидирование приобретения племенного молодняка 
крупного рогатого скота, причем средства на субсидии мы уве-
личим в три раза, до 30 рублей за 1 кг живой массы. 

5. Увеличение объема сбыта региональной сельхозпро-
дукции. 

- Максимальное распространение проекта «Электронная 
социальная продовольственная карта».

- Расширение сбыта ульяновской продукции государствен-
ного тепличного хозяйства через сети фирменных магазинов 
шаговой доступности.

- Объединение региональных производителей и оптовиков 
сельскохозяйственной продукции в единый Агрохолдинг. Это 
позволит организовать единую систему снабжения социальных 
объектов, создаст условия для поставок качественных про-
дуктов.

- Увеличение объемов продукции мясного животноводства и 
птицеводства. Задача - приблизиться к советским значениям (по-
рядка полумиллиона голов). В птицеводстве - компенсация потерь 
от остановки предприятий стороннего производителя за счет 3 
новых инвестпроектов в Майнском и Вешкаймском районах. 

III. РАЗВИТИЕ ИНФРАСТРУКТУРЫ
На развитие инженерной и социальной инфраструктуры в 2015 

году было направлено почти 50 млрд. рублей, на близкую сумму 
планируем выйти и в 2016 году. Какие здесь приоритеты:

1. Стимулирование сбалансированности пространственного 
развития региона. Сегодня в Ульяновске, на территории менее 
чем 1% от площади области, у нас проживает 49% населения. 
Это максимум в ПФО и свидетельствует о диспропорциях в эко-
номике. Если средняя зарплата по Ульяновску составляет 26,5 
тыс. рублей - то в Тереньгульском районе, до которого около 
часа езды, - лишь 17 тыс. рублей. А в одном из наиболее отда-
ленных от города - Старокулаткинском - всего 14,2 тыс. руб.

Именно поэтому обеспечение сбалансированного простран-
ственного развития вошло в областную Стратегию развития до 
2030 года одним из главных приоритетов. На областном уровне 
точки развития формируются по кустовому принципу - в Ново-
спасской, Сенгилеевско-Тереньгульской и Димитровградско-
Мелекесской макрозонах. Не снимается задача формирования 
зоны роста в Инзенском районе. 

В муниципальные реестры включено более тысячи инвест-
проектов с объемом инвестиций более 100 млрд. руб. Они по-
зволят создать свыше 50 тысяч рабочих мест. 

2. Увеличивать количество точек роста в двух главных городах 
области: Ульяновске и Димитровграде.

В Димитровграде планируется строительство нового инду-
стриального парка с привлечением средств Фонда развития 
моногородов Внешэкономбанка. 

В Ульяновске и пригородах продолжится развитие промзоны 
«Заволжье», Карлинское, особой экономической зоны. 

3. Повышение связности пространства внутри региона. 
 - Реконструкция и развитие транспортных узлов и центров 

(Центральный железнодорожный вокзал, взлетно-посадочная 
полоса международного аэропорта и др.).

- Развитие и реконструкция дорожной сети. К 2018 году все 
федеральные трассы, проходящие по территории области, будут 
приведены к нормативному состоянию. 

Важное направление - ремонт дорог внутри городов и район-
ных центров. Деньги на это будут выделяться в рамках Пятилетки 
благоустройства из регионального дорожного фонда. Впервые 
будут привлечены и федеральные средства в рамках программы 
комплексного развития сельских территорий. Объем финанси-
рования этой задачи приблизится к 1 млрд. руб. Руководителям 
муниципальных образований важно грамотно воспользоваться 
этими средствами, в том числе учесть мнение граждан. Меха-
низм для этого создан в форме сбора предложений от жителей 
Ульяновской области в «Народную программу ремонта автомо-
бильных дорог».

4. Жилищное строительство. По темпам ввода жилья у регио-
на 2-й показатель по ПФО и 12-й по России по объемам ввода 
жилья на 1000 жителей региона. 

- Действуют льготы по налогообложению на приоритетные 
инвестпроекты в сфере строительства. 

- Ведется активная работа по расселению граждан из ава-
рийного жилого фонда, реновации жилья, работа идет по 14 
площадкам (400 домов). В перспективе количество площадок 
увеличится до 20 - 23.

5. Социальная составляющая (наличие базовых объектов 
социальной инфраструктуры: в спорте, в культуре, здравоох-
ранении, образовании). Такие объекты мы активно строим и 
реконструируем на протяжении последних 10 лет. Продолжим 
эту работу с привлечением как федеральных, так и областных 
и муниципальных средств и в среднесрочной перспективе. Так, 
в материальную базу муниципальной культуры будет инвести-
ровано более 70 млн. руб. В Ульяновске капитальный ремонт 
пройдет в областной филармонии, откроется областной архив. 
Начата подготовка проектно-сметной документации для строи-
тельства бассейна на Нижней Террасе и футбольного манежа в 
Железнодорожном районе.

6. Развитие газотранспортной инфраструктуры и инфра-
структуры водоснабжения. Задача энергодефицита в области 
решена еще в 2014 году. Но из-за недостаточной мощности 
газораспределительных сетей проблема остается. Эта задача 
при активной поддержке Ульяновского регионального отделения 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» будет решена к 2017 году.

IV. ОБРАЗОВАНИЕ. РАЗВИТИЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ПО-
ТЕНЦИАЛА

Для современной экономики значимы не столько сами зна-
ния, раз и навсегда приобретенные, а умение эти знания нахо-
дить самостоятельно, умение и желание учиться, креативность и 
самостоятельность мышления, способность к саморазвитию.

В бюджете 2016 года впервые на первое место по расходам 
среди всех социальных направлений выходит образование (9,3 
млрд. руб.). Каждый четвертый рубль областного бюджета - 
это инвестиции в подрастающее поколение, в новые знания и 
компетенции.

Основные направления: 
1. Развитие системы ранней и непрерывной профориентации 

(раннего профилирования). Базовые условия для этого - до-
стигнутое обеспечение стопроцентной доступности дошколь-
ных учреждений для детей возрасте от 3 до 7 лет - имеются. В 
дальнейшем задача - повысить доступность детсадов для детей 
от 1,5 до 3 лет. 

У нас есть инновационные программы дошкольного об-
разования, которые касаются в том числе и профориентации, 
авиационной тематики. 

Особое внимание уделим перенастройке работы в рамках 
движения ВолдСкиллс и ДжуниорСкилс. Проект должен работать 
на разные возрастные группы: от школьников до выпускников 

профессиональных образовательных организаций. 
Будут проводиться состязания профессионального мастер-

ства для молодых инженеров при поддержке «Всероссийского 
конкурса «ТОП 100 лучших инженеров России». 

2. Развитие системы дуального образования и центров ком-
петенций по подготовке квалифицированных кадров. Область 
входит в состав десяти пилотных регионов по внедрению дуаль-
ного обучения в среднем профобразовании. Ульяновские авиа-
ционный колледж и техникум приборостроения в рамках этого 
пилота имеют статус Федеральной инновационной площадки. 
В 2016 году будет создан межрегиональный центр компетенций 
в сфере обслуживания транспорта и логистики. Центров такого 
уровня в стране будет только шесть. 

3. Укрепление системы дополнительного образования. Раз-
витие единого образовательного холдинга дополнительного 
образования - областного Дворца творчества детей и моло-
дежи, в котором занимаются более 11 000 детей. Совместно с 
Агентством стратегических инициатив по продвижению новых 
проектов достигнуто соглашение о строительстве детского 
технопарка. Проект планируется реализовать к 2017 году. Сумма 
привлекаемых средств за 2 года - 250 миллионов рублей (феде-
ральные и частные инвестиции).

Получит развитие и уникальная сеть из шести детских и моло-
дежных академий, которые действуют в сотрудничестве с вузами 
и бизнесом. В этом году открыты еще две академии: банковского 
и аграрного бизнеса. В дальнейших планах - открытие академии 
предпринимательства. 

4. Ориентирование системы высшего образования на терри-
тории области на конкретный социальный заказ. Наши вузы уже 
открыли 44 базовые кафедры на производствах, что свидетель-
ствует об их интеграции в кластеры: ядерно-инновационный, 
авиационный, кластер электроники и программного обеспече-
ния. Это работа будет продолжена.

5. Реализация федеральной программы по строительству но-
вых и реконструкции действующих школ. До 2025 года в рамках 
Партийного проекта «Модернизация образования» планируется 
построить 15 новых школьных зданий. 

6. Совместно с депутатским корпусом Партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» будут сформированы предложения по изменению зако-
нодательства, которые позволят сформировать перечень школ, 
обеспечивающих высокое качество подготовки и предусмотреть 
для них дополнительное финансирование. 

7. Внедрение в каждой школе программы работы с одарен-
ными детьми в соответствии с недавно утвержденными Прави-
тельством России правилами.

8. Реализовать проект создания «умной школы», которая ста-
нет образцом и ресурсным центром для общеобразовательных 
организаций всего региона.

V. ИНСТИТУЦИОНАЛЬНАЯ СРЕДА
Приоритеты:
1. Сохранение лидерства по благоприятной бизнес-среде.
2. Объявление 2017 года в Ульяновской области Годом пред-

принимательства. Задача 2016 года - качественно подготовиться 
к его проведению. Подготовка и сам тематический год должны 
привести к росту новых бизнесов, к развитию частного пред-
принимательства.

3. Продолжить работу по принципиальному изменению под-
ходов, действующих в контрольно-надзорной деятельности. 

4. Создать в регионе специальный Центр компетенций, 
Дворец предпринимательства в Заволжском районе, где 
можно будет получить юридическую консультацию по веде-
нию предпринимательской деятельности. Это будет центр 
финансовой поддержки бизнеса, здесь же разместятся Центр 
государственно-частного партнерства и Центр компетенций в 
сфере импортозамещения. Одновременно здесь будет и Центр 
компетенций в сфере экспорта, Учебный центр.

Масштабная государственная поддержка предпринимательства, 
ликвидация административных барьеров, инновационное развитие 
региона уже сделали Ульяновскую область территорией с наиболее 
благоприятным инвестиционным климатом. За последние пять лет 
приток инвестиций в экономику значительно увеличен. В реализа-
цию промышленных, сельскохозяйственных и инфраструктурных 
проектов компании вкладывают сотни миллионов рублей. Сегодня 
желание работать в Ульяновской области демонстрируют многие 
российские и зарубежные компании. Ульяновская область, которая 
сегодня многими мировыми компаниями воспринимается как точка 
входа в российское экономическое пространство, открыта для 
инвестора. Гарантируя ему благоприятные условия для работы, мы 
создаем новые производства, новые рабочие места, новый продукт 
и новые налоговые отчисления.

Устойчивое, стабильное развитие страны, защита общеграж-
данских интересов, повышение качества жизни людей, а также 
поддержка курса национального лидера - Президента России 
Владимира ПУТИНА - принципиальная позиция Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» в Ульяновской области.

Ульяновское региональное отделение Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
видит свой гражданский и патриотический долг в решении про-
граммных задач под руководством Сергея МОРОЗОВА, поскольку 
это возможность продолжения курса развития региона для повы-
шения качества жизни в Ульяновской области: в каждом сельском 
поселении, в каждом городе, в каждом районе, в каждой семье. 

Ни одно важное, а тем более программное, решение не может 
быть принято без реальной оценки возможностей, без учета преды-
дущего опыта, достижений и неудач. Нам есть на что опираться. 

Наши преимущества - это: 
- мощная экономическая база, сформированная благодаря 

сохранению в непростые годы стратегических предприятий 
и уважению к тем, кто приходит к нам с идеями и желанием 
приложить свои силы на родине великих научных, культурных 
и политических деятелей - в Ульяновской области;

- сильные кадры, потенциал которых базируется на по-
стоянном обучении, максимально эффективном использо-
вании полученных знаний и опыта, и как результат - смелые 
и амбициозные решения;

- консолидированная стабильная власть, в основе 
которой - преемственность, уважение к прошлому, на-
целенность на результат и ответственность за принятые 
решения;

- межнациональное и межконфессиональное согласие, 
имеющее вековые традиции.

Формируя команду лидера, мы вместе строим наше 
будущее.

Вместе мы можем! Вместе мы - сила!



с 12 по 18 сентября

Кино в кино

Сериал стартовал в понедельник, 
5 сентября. Его создатели уверяют - на 
экране настоящая семья, неполная 
семья, каких в России тысячи. Неблаго-
получная, но счастливая. Такой вот пара-
докс, когда одновременно люди любят, 
не могут друг без друга и делают близким 
больно, ссорятся так, что щепки кругом 
летят. И все же они умеют прощать и даже 
в самый сложный момент найдут способ, 
как рассмешить. Правда, авторы «Ольги» 
переборщили здесь с юмором за гранью. 
От вида справляющей нужду при откры-
той двери туалета девушки и овощей в 
гробу хочется морщиться, а не смеяться. 
Увы, таких моментов в сериале предоста-
точно, и это его главный минус.

Ну а главные плюсы - ностальгические 
хиты Ace Of Base и исполнительница 
главной роли Яна Троянова. Ее героиня 
Ольга Терентьева работает в салоне 
красоты экономкласса, делает педи-
кюр. Ольга едко и точно шутит и ко всем 
жизненным проблемам и неурядицам 
относится с иронией. Из всех сил стара-
ется сделать так, чтобы ее дети и родные 
были счастливы и жили лучше, чем она.

То, что Яна Троянова блестяще сделает 
нужного персонажа и станет стержнем 
новой истории на ТНТ, продюсеры не 
сомневались ни на секунду. Ее первую 
утвердили на кастинге и потом стали 
подбирать остальных персонажей. «Яна 
Троянова - одна из лучших актрис сегод-
няшнего дня: честная, настоящая, живая. 
У нее отличный сарказм», - сказал режис-
сер Алексей Нужный. Актриса очень мно-
го привнесла от себя в историю «Ольги» 
и, по сути, стала ее соавтором. Хотя это 
ее первая работа в сериале.

- До этого у меня было много предло-
жений, но я всегда категорически отказы-
валась. В определенный период мне не 
нравились наши сериалы, за исключени-
ем одного-двух. Я считала, что сериалы - 
не моя история: я все-таки актриса из 
авторского кино. И вдруг пришло пред-
ложение, оно очень здорово начиналось, 
мне даже стыдно за себя стало, за свой 
гонор: «Яна, мы, конечно, понимаем, что 
вам все это неинтересно, но может быть, 
вы обратите на нас внимание?» Я начи-
наю читать сценарий пилота и понимаю, 

что эта героиня меня цепля-
ет. Понимаю, что ее сегодня 
сделать в этой стране могу 
только я. У меня, кстати, 
так с каждой ролью проис-
ходило всегда: я выбираю 
только от сердца. Никог-
да меня не убедит то, что 
там крутой режиссер или 
крутые продюсеры - сам 
материал вдруг меня за-
ражает, и я понимаю, как 
буду это делать. Поэтому 
«Ольга» - однозначно 
мой проект. Мало того, 
это еще и ТНТ, который я 
смотрю с самого начала, я 
обожаю этот канал. Я пере-
смотрела там все сериалы, 
я знаю все об этом канале, 
и я понимала всегда, что 
он мой. Мы одной группы 
крови. Поэтому, конечно, 
я волнуюсь! Я понимаю, что 
это мой путь, что я должна 
уже приблизиться к более ши-
рокому зрителю. Я знаю, что у меня в 
характере, в харизме, в органике есть 
что-то такое простое и народное. Я с 
ним говорю на одном языке, почему бы 
нам не пообщаться теперь через ТНТ и 
«Ольгу»?

- Вы свою героиню сразу увидели?
- Я сразу в ней увидела свою подругу, 

у которой один в один такая семья. Бук-
вально сейчас она еще стала бабушкой.

Я увидела эту связь, но, естественно, 
все равно я там почувствовала свой ха-
рактер. Я в принципе сильный человек, 
со стержнем, Ольга именно такая. Я даже 
когда еще до конца не понимала, как 
я буду ее играть, очень много спорила 
с продюсерами во время съемок. Они 
меня всегда просили быть попозитивнее, 
а я-то человек достаточно агрессивный, 
не добрая тетенька-то вообще, поэтому 
ребятам приходилось меня просить быть 
помягче. Мне казалось, что моя задача - 
все разнести сейчас, со сковородкой, со 
скалкой. Но при этом я всех спасу, свою 
семью. И вот мы спорили: и Логинов, 
и Александр Дулерайн - все эту Ольгу 
постепенно лепили. Это абсолютно со-
вместная работа. Там есть мое авторство, 
но ребята все равно свою Олю пытались 
во мне выстроить. В итоге мы нашли 
какие-то компромиссы и сделали со-
вместную Олю.

- Что происходит с Ольгой, когда 
она влюбляется?
- Ох, я сама в шоке, как она умудрилась 

вообще! Гриша парень молодой, моложе 
ее. Но он оказывается надежным. Ольге 
нужна была опора, защита. Она не до 
конца отдает себе отчет, что влюбилась. 
Он на работе странной работает, ездит 
на похоронной машине, и она его стебет 
постоянно на эту тему, конечно. Она на-

столько привыкла воспринимать только 
свою силу, что когда ей мужик говорит: 
«Оль, давай я буду вопросы за тебя 
решать», - она не может передать эти 
полномочия. Но где-то в глубине она его 
ценит за то, что он такой надежный и по-
рядочный. Он мужик-то хороший. Таких 
мало, которые поддержат, которые ря-
дом. А Оля думает, что ей этого не надо, 
что она главная и все. Поэтому непросто 
будут строиться их отношения.

- Зрители запомнили вас по коме-
дии «Страна Оз»? Эти две героини, 
Ольга и Шабадинова, в чем-то анти-
поды, а в чем-то похожи.
- Мы только закончили снимать «Стра-

ну Оз», и я сразу получила письмо от 
Good Story Media с предложением сы-
грать Ольгу. Вообще я тихонько до 
«Страны Оз» не играла, конечно. И никто 
не верил, что я справлюсь с той ролью, 
потому что у меня есть характер, я такая 
орущая вообще женщина сама по себе 
(смеется). И, конечно, «Страна Оз» была 
для меня победой. А «Ольга» - это воз-
можность открыть в себе просто женщи-
ну, народную бабу. Нас таких много. Нас 
миллионы в этой стране, мы друг друга 
поймем. Мы договоримся.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Бен-Гур»3D (драма, 16+), «Все о мужчинах» 
(комедия, 16+), «Девятая жизнь Луи Дракса» 
(триллер, 18+), «Девять жизней» (семейная 
комедия, 6+), «Джейсон Борн» (боевик, 
16+), «Механик: Воскрешение» (экшн, 18+), 
«Не дыши» (ужасы, 18+), «Ночные стражи» 
(фэнтези, 12+), «Отряд самоубийц» (боевик, 
16+), «Очень плохие мамочки» (комедия 
18+), «Парни со стволами» (комедия, 18+), 
«Пит и его дракон» (фэнтези, 6+), «Полный 
расколобас» (анимация, 18+), «Спарта» 
(спортивная драма, 16+), «Тайная жизнь до-
машних животных» (анимация, 6+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Джейсон Борн» (боевик, 16+), «Девять 
жизней» (семейная комедия, 6+) , «Очень 
плохие мамочки» (комедия 18+), «Тайная 
жизнь домашних животных» (анимация, 
6+), «Служанка» (драма, 18+), «Ночные 
стражи» (фэнтези, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Бен-Гур» в 3D (драма, 16+), «Тайная жизнь 
домашних животных» (анимация, 6+), 
«Девять жизней» (семейная комедия, 6+) , 
«Тэли и Толи» (комедия, мелодрама, 12+).

Кадр из сериала «Ольга».  

Народная баба

с 10.00 до 18.00

ДК Новоульяновск 
8 сентября

РДК Ишеевка 
9 сентября

с 10.00 до 18.00

Р
е

кл
ам

а

СПРаВКа «НГ»
Яна Троянова - актриса театра и кино («Волчок», «Ко-
коко», «Жить», «Страна Оз»). Училась на философском 
факультете Уральского государственного универси-
тета и в Екатеринбургском театральном институте. В 
2009 году на «Кинотавре» получила приз за лучшую 
женскую роль за фильм «Волчок», в 2012 году приз 
за лучшую женскую роль (совместно с Анной Михал-
ковой) за фильм «Кококо».

Отбившаяся от рук дочь-ПТУшница, сын-подросток, 
мечтающий стать настоящим кавказцем, как его отец, вечно 
пьяный папаша, легкомысленная сестра и еще целый воз 
каждодневных проблем - все это про героиню нового 
комедийного сериала на ТНТ «Ольга». Если вам интересно, 
как она не свихнулась от такой жизни, и вам не противен 
«унитазный юмор», включайте телевизор.

ПоПади на Премьеру!
Участвуй в розыгры-
ше на странице «На-
родной газеты» «ВКон-
такте» (http:vk.com/
narodnayagazeta_73) и 
выиграй пригласитель-
ный на эксклюзивную 
всероссийскую премьеру историче-
ского блокбастера «Бен-Гур» в формате 
RealD 3D 7 сентября, на день раньше на-
ционального проката! Это грандиозное 
событие объединит тысячи зрителей в 
20 городах России.



Районные вести. Центр

Впервые за 20 лет в Ульяновске началось строительство новой школы.   ►
Учебное заведение будет находиться в микрорайоне «Искра» и рассчитано на 1 100 учеников. 

Среда / 7 сентября 2016 / № 36 21Народная газета

…Хорошо помню, как и в каких условиях 
создавалась «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Это была 
моя инициатива. Действительно, я сам 
создавал эту Партию.

…Нам предстояло выправить ситуацию, 
по сути восстановить дееспособность 
государства, укрепить его целостность и 
федеративные основы, преодолеть раскол 
в самом обществе. 

Реализовать эти задачи можно было только 
с опорой на мощную консолидирующую 
политическую силу, и такой «точкой 
сборки» страны и стала «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

В.В. ПУТИН
Общефедеральная газета «Единая Россия» № 6 (10) от 18-25 июля

ЛДПР-ВАША ПАРТИЯ!
Более 25 лет ЛДПР отстаивает 
интересы простых граждан. Все 
предложения партии направлены на 
улучшение жизни людей, которые 
оказались в трудной жизненной 
ситуации. Вот лишь некоторые 
пункты из программы ЛДПР:

- Установить минимальную заработную плату 100 рублей в час. Работа предоставля-
ется в первую очередь гражданам России. Отменить подоходный налог с заработков до 
10 тысяч рублей в месяц. Ввести дополнительный налог на сверхдоходы.

- Списать долги сельскохозяйственных организаций, фермеров, всех, кто трудится 
на земле.

- Остановить рост цен на продовольствие, жилье, бензин.
- Постоянное внимание семье. Материнский капитал увеличить до 500 тыс. рублей с 

ежегодным увеличением, опережающим инфляцию. Выдавать эти деньги на улучшение 
жилищных условий уже через год после рождения ребенка.

- Максимально сохранить все бесплатные формы медицинских услуг. Нельзя всю 
медицину превращать в бизнес, а то получается, что кому-то выгодно иметь больше 
больных людей. Производить больше отечественных лекарств и за счет этого снижать 
цену на них.

- Создать реальные условия для полноценной жизни инвалидов. Восстановить отнятые 
у них льготы, обеспечить лекарствами и техническими средствами реабилитации.

- Поднять престиж учителя. Поставить заслон перед теми, кто хочет закрыть все мало-
комплектные сельские школы. Надо понимать, что закрытие школы - это начало пути по 
исчезновению данного населенного пункта вообще.

- Построить, наконец-то, к жилью и работе граждан хорошие дороги, тогда и дураков 
поуменьшится. 

Программа ЛДПР включает в себя еще очень много предложений, реализация которых по-
может облегчить жизнь миллионам россиян и жителям Ульяновской области в том числе.

ЛДПР не обманет  
и не предаст!

Печатная площадь предоставлена «Политической партии ЛДПР-Либерально-демократическая партия России»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

…Хорошо помню, как и в каких условиях 
создавалась «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Это была 
моя инициатива. Действительно, я сам 
создавал эту Партию.

…Нам предстояло выправить ситуацию, 
по сути восстановить дееспособность 
государства, укрепить его целостность и 
федеративные основы, преодолеть раскол 
в самом обществе. 

Реализовать эти задачи можно было только 
с опорой на мощную консолидирующую 
политическую силу, и такой «точкой 
сборки» страны и стала «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

В.В. ПУТИН
Общефедеральная газета «Единая Россия» № 6 (10) от 18-25 июля

Печатная площадь предоставлена «Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Десять сталинских  
ударов по капитализму
Предвыборная программа КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ

Товарищ! 18 сентября в России состоятся выборы депутатов Государственной 
Думы. Сегодня в России действует КОМПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ, которой 
руководит Максим Александрович Сурайкин - Товарищ МАКСИМ. КОМПАРТИЯ КОМ-
МУНИСТЫ РОССИИ НАНЕСЕТ 10 СТАЛИНСКИХ УДАРОВ ПО КАПИТАЛИЗМУ.

ПЕРВЫЙ УДАР
НАЦИОНАЛИЗИРУЕМ предприятия базовых отраслей экономики, включая введение государственной моно-

полии на винно-водочную и табачную продукцию.

ВТОРОЙ УДАР
Примем национальную программу БОРЬБЫ С БЕЗРАБОТИЦЕЙ. Предложим новый Трудовой кодекс, осно-

ванный на лучших советских принципах. 

ТРЕТИЙ УДАР
Введем ТВЕРДЫЕ ЦЕНЫ НА ОСНОВНЫЕ ПРОДУКТЫ питания и товары народного потребления и ограничим 

плату за ЖКХ 10% от совокупного дохода семьи. Установим минимальную зарплату - 70 000 руб.

ЧЕТВЕРТЫЙ УДАР
Примем государственную программу по массовому строительству БЕСПЛАТНОГО СОЦИАЛЬНОГО ЖИЛЬЯ. 

ПЯТЫЙ УДАР
Возвратим в нашу жизнь советские нормы СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ. Будет вновь провозглашен принцип 

«Все лучшее - детям»! Мы вернем возможность бесплатного массового детского отдыха в летних лагерях и бес-
платного занятия в спортивных секциях. 

Положим конец издевательствам капиталистов над пенсионерами. Будет производиться регулярная индексация 
пенсий и социальных выплат не ниже фактической инфляции по стране.

ШЕСТОЙ УДАР
КОМПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ восстановит систему советского образования, его БЕСПЛАТНЫЙ и ОБЩЕ-

ДОСТУПНЫЙ характер. Решающую поддержку получит отечественная наука. Мы поддержим талантливых ученых.

СЕДЬМОЙ УДАР
Для победы над преступностью - введем конфискацию незаконно нажитого имущества. За убийства, шпионаж, 

крупные хищения госсобственности необходимо применять смертную казнь.

ВОСЬМОЙ УДАР
Будет разработана новая советская по духу концепция национальной политики, провозглашающая дружбу на-

родов, интернационализм, патриотизм. Театры и музеи станут общедоступными. 

ДЕВЯТЫЙ УДАР
Уважая чувства всех верующих, мы одновременно выступаем категорически ПРОТИВ ВМЕШАТЕЛЬСТВА 

РЕЛИГИОЗНЫХ ИНСТИТУТОВ В ЖИЗНЬ ОБЩЕСТВА. 

ДЕСЯТЫЙ УДАР
Продолжим патриотическую направленность внешней политики. Сегодня наша главная цель - ВОССТАНОВ-

ЛЕНИЕ СОЮЗНОГО ГОСУДАРСТВА. 
ВЕРНЕМ СОВЕТСКУЮ ВЛАСТЬ! ВЕРНЕМ СОЦИАЛИЗМ! ВЕРНЕМ СССР!

ГОЛОСУЙТЕ ЗА КОМПАРТИЮ КОММУНИСТЫ РОССИИ - №2 В ИЗБИРАТЕЛЬНОМ БЮЛЛЕТЕНЕ!

Печатная площадь предоставлена «Политической партии КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Мечеть против терроризма
Андрей ТВОРОГОВ

В минувшую субботу в селе 
Большое Нагаткино Циль-
нинского района открылась 
мечеть. Строили ее буквально 
всем миром - помогали и 
жители села, и мусульманская 
умма региона, и руководство 
области, и даже православ-
ные священнослужители.

По словам главы администра-
ции Цильниского района Ханяфи 
Рамазанова, новая мечеть нужна 
для того, чтобы учить население 
добру, миру и истинному исламу, 
который не имеет ничего общего 
с экстремизмом.

- Мечеть - это божий храм, в 

нем человека встречают, когда 
он рождается, когда становится 
взрослым, в нем человека про-
вожают в мир иной, - рассказал 
глава администрации. - Но глав-
ное, храм - это место, где опыт-
ный и мудрый мулла учит людей 
каноническому исламу, главное 
в котором - понятие греха и про-
щения за него, понятие любви. 
Проповедь в мечети - это лучшее 
оружие против терроризма.

Посетил открытие мечети и 
врио губернатора Сергей Моро-
зов. Он поблагодарил жителей 
муниципального образования за 
вклад в создание мечети и отме-
тил значение мусульманской об-
щины в духовном просвещении 
жителей региона и пропаганде 
традиционных ценностей.
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Печатная площадь предоставлена Тихонову И.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  
от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Клюшенкову Н.Н. на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Куринному А.В. на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Политическая партия «Партия Народной Свободы» (ПАРНАС)

БРАГИН АЛЕКСАНДР 
АЛЕКСАНДРОВИЧ

Кандидат в депутаты 
Государственной Думы VII созыва 
по 188-му одномандатному 
избирательному округу. 

Я родился и живу в Ульяновске, с 2000 года 
занимаюсь защитой прав человека на благо-
приятную окружающую природную среду. 
Имею высшее профессиональное образование, «эколог-природопользователь», 
с 2005 года работаю в сфере экологии.

В настоящее время являюсь Председателем Экологической палаты Улья-
новской области, членом Общественной Палаты Ульяновской области. Женат, 
имеет трех детей, сына и две дочери. 

Вы стали свидетелем экологических нарушений,  
обнаружили свалки, рубят зеленые насаждения,  

то звоните на  «Зеленый телефон»  -  
8 (9603) 727243, пишите ecoul@yandex.ru  

Сделаем  вместе  
Ульяновский край –  

«Зеленым» регионом
Печатная площадь предоставлена Брагину А.А. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  
от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Выборы-2016

Во время работы в окрестностях села Бряндино Черда-
клинского района поискового учебно-тренировочного лаге-
ря «Бряндинский узел» было найдено месторасположение 
военного госпиталя времен Гражданской войны.

Трезвая неделя
В течение всей этой недели проходит акция «Трезвость родителей - здоровье детей». 
Акция охватит больницы Ульяновска: ДГКБ, поликлинику № 5, поликлинику № 6,  
а также школы и больницы Вешкаймского, Карсунского и Инзенского районов. 



Семейный очаг

Врачи не рекомендуют позволять малышу играть в кроватке. Все-таки она предназначена для сна   ►
и должна ассоциироваться у ребенка именно с отдыхом, а не с играми и забавами.
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Детки в клетке
Алена ГОНДЫЛЕВА

Магазины детских товаров забиты бес-
численным множеством предметов 
быта и мебели для малышей: 
манежи, кресла-качалки, 
шезлонги, стулья… Их про-
изводители обещают об-
легчить жизнь родителей. 
И нанести вред ребенку?

Когда Алисоньке исполни-
лось три месяца, я всерьез за-
думалась над тем, чтобы купить такую умную 
штуку, в которую можно было бы положить 
ребенка и перенести в любое место в квар-
тире. К тому времени дочка уже перестала 
лежать на месте, она переворачивалась, 
пыталась ползти и плакала, если оставалась 
одна. Чтобы заняться домашними делами - 
приготовить еду, помыть полы, мне нужно 
было подождать, пока дочка уснет.

Как-то в гостях увидела манеж для детей и 
влюбилась. Положил в эту «коробку» ребенка, 
накидал игрушек, и все довольны. Уговорила 
мужа купить «диковинку». Он долго сопро-
тивлялся, говорил, что это ненужная вещь, но 
материнские агументы победили. Я ликовала! 
Манеж можно было перетаскивать из комнаты в 
комнату: где я, там и Алиса. Не жизнь, а сказка!

Вскоре мне понадобился шезлонг. «Али-
се надоедает сидеть в манеже, хорошо бы 
иметь такое кресло, в которое положил 
ребенка, и он рядом с тобой, когда ты за-
нята своими делами», - вновь объясняла я 
супругу. Появился шезлонг. 

Мест, куда можно «сплавить» ребенка, на 
самом деле много. Для одних это просто дет-
ская кроватка, из которой малыш самостоя-
тельно не выберется, для других - ходунки. 
«Поставила сыночка в ходунки, и целый день 
он мне не мешает», - радостно рассказывала 
моя знакомая. Это все, конечно, хорошо, но 
что-то во всей этой родительской идиллии 
мне казалось подозрительным.

Если задуматься, то все детские пред-
меты быта хороши для родителей. Они раз-
вязывают им руки и прибавляют свободного 
времени. Но для детей это самая настоящая 
тюрьма. Вместо того чтобы научиться теперь 
жить с новым членом семьи, мы всячески 
изолируем его, чтобы не мешал нам вести 
прежний образ жизни. Детям в силу своего 
развития хочется ползать, познавать мир, а 
мы ограничиваем их в этом.

Мои тревоги подтвердились, как только я 
прочитала рекомендованную опытным вра-
чом книгу Ирины Красиковой «Детский мас-
саж». Следующим для меня открытием стала 
книга Гленна Домана «Гармоничное развитие 
ребенка». Оба автора доходчиво объясняют, 
какое огромное значение имеет движение на 
развитие малыша. Оказывается, недостаточ-
ная подвижность плохо сказывается не толь-
ко на физическом здоровье крохи, но и на 
умственном. А самое лучшее пространство 
для развития малыша - это… пол. Главное 
- соответствующе одеть ребенка. Увы, но 
об этом я узнала, когда Алисе исполнилось 
полгода. Манеж и кресло сразу исчезли 
из нашего дома. Дочка оказалась на полу 
- один на один с интереснейшим простран-
ством для изучения. День-два, и малышка, 
удивляющаяся такому простору, уверенно 
бороздила комнату на четвереньках, хотя 
раньше, раскачиваясь, лишь плюхалась на 
живот. Спустя еще день она уже ползала по 
всей квартире. Глядя на это преображение, я 
чувствовала стыда за свою безграмотность и 
лень. Теперь движения Алисы ограничивают 
лишь мамины и папины объятия.

МаМа алисы à

Дорогие читатели! Если вы готовы принять в свою семью  
этого ребенка, звоните в департамент  
охраны прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

семья - это...

Дом
Саша К., январь 2001 г. 
Саша из числа особенных детей. Но в то же время 
он замечательно учится. Страстью Саши являют-
ся разные подвижные игры. И у Саши есть одна 
большая мечта - он очень хочет найти маму. Впол-
не возможно, что именно вы поможете осуще-
ствить мечту этого замечательного ребенка. 

Женя Ф.,  
февраль 2006 г. 
Женю уверенно можно 
назвать будущим художни-
ком. Уже сейчас он пре-
красно рисует. Его работы 
даже отправляют на разные 
творческие конкурсы. При-
чем изображает Женя не 
просто пейзажи, а создает 
свои собственные миры. 
Может быть, его миром 
станете и вы?

Коля Т. , май 2004 г. 
Коля очень спортивный 

мальчик. Лето он целиком 
и полностью посвящает 
велосипеду и не просто 

любит покатушки, а настоя-
щие велогонки. Коля даже 

участвует в соревнованиях 
по велобиатлону.  

А в свободное от учебы и 
велосипедов время маль-

чик любит возиться  
с конструкторами. 
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аКЦиЯ «НГ»à
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Иван СОНИН

Детскому журналу «Симбик»  
исполнилось 20 лет.

1 сентября гости библиотеки имени Ак-
сакова отметили сразу два праздника: День 
знаний и юбилей журнала «Симбик». Для 
учеников начальных классов 33-й гимназии и 
воспитанников детсада «Волгарик» редакция 
подготовила увлекательный квест. Детям 
нужно было пройти несколько площадок, что-
бы получить конверты с пазлами, из которых 
собралась первая обложка «Симбика». Бродя 
по залу библиотеки, малыши знакомились с 
историей журнала, пообщались с его созда-
телями, с детскими писателями. Но больше 
всего им понравилась площадка с физиче-
скими опытами от Центра атомной энерге-
тики. Каждый хотел получить электричество 
из картошки или запустить ветряк.

За детьми все это время присматривали 
взрослые почетные гости - председатель 
ульяновского отделения Союза писате-
лей России Ольга Шейпак, председатель 
историко-архивной комиссии, первый ре-
дактор «Симбика» Вячеслав Егоров.

- Когда в 1994 году был создан «Моно-
мах», взрослый журнал, практически сразу 
мы задумались над тем, что нужен журнал 

и для детей. И мальчик Симбик появился 
впервые именно на страницах «Мономаха», 
- рассказывает Вячеслав Николаевич.

По словам первого редактора, изначаль-
но «Симбик» задумывался исключительно 

как познавательный журнал. Сейчас же в 
нем достаточно и краеведческих, и обще-
развивающих, и развлекательных мате-
риалов. Все-таки «Симбик» - это рыжий 
мальчишка, хоть ему и 20 лет. 

В 20 лет - мальчик
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Давайте вспомним, как много нового 
и необычного появилось на улицах 
областного центра минувшим летом 
и украсило город.

В начале июня возле ДК «Губернаторский» 
поставили большие деревянные слова «влю-

бленность», «впечатление» и другие. Но многие 
до сих пор не знают, почему именно они украсили 
площадку перед Дворцом культуры. Все про-
сто - их в русский язык ввел Николай Карамзин,  
250-летие которого отмечается в этом году. 

Зеленые фигуры из искусственного покры-
тия стали еще одним подарком ульяновцам. 

Зеленая лошадь была этим летом звездой соцсе-
тей. Потом к ней присоединились лев, медведь, а 
последним стал зеленый лось, которого установи-
ли на Нижней Террасе. 

Конечно же, не обошлось и без ремонта 
дорог. Чинить их начали еще в июне и про-

должают приводить в порядок до сих пор. Понят-
но, что это создает некие неудобства водителям. 
Но давайте уж немного потерпим. Это же все для 
нас. 

Памятник рублю появился на улице Ленина 
в последние дни августа. Его еще не успели 

официально открыть, а ульяновцы уже придума-
ли традицию - кидать под арт-объект монеты на 
счастье. 

Еще одни звезды этого лета - скульптуры 
пионеров, установленные возле Ленинского 

мемориала. Их свезли в Ульяновск из заброшен-
ных пионерских лагерей, фактически подарив 
скульптурам мальчиков и девочек вторую жизнь. 

За минувшее лето в Ульяновске было уста-
новлено несколько памятных досок. Некото-

рые же появились на стенах городских зданий уже 
в начале осени. 1 сентября на заводе «Утес» были 
установлены памятные доски в честь Вячеслава 
Зорина и Георгия Лафазана - двух директоров, в 
общей сложности более полувека руководивших 
заводом. 

В середине июня на стадионе «Старт» поло-
жили новый искусственный газон. Его обно-

вили впервые за девять лет. И, в принципе, можно 
считать его счастливым. Именно на нем наша 
«Волга» обыграла саратовский «Сокол» и теперь 
сыграет с пермским «Амкаром» - представителем 
Премьер-лиги. 

Подготовил Игорь УЛИТИН
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Не узнаю тебя, 
Ульяновск
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Культпоход

В субботний вечер 10 сентября в «Nebolshом театре» состоится открытие новых проектов 15-го юбилейного  ►
театрального сезона –«Этажом выше», «НЕБОЛЬШАЯ театральная школа» и «Открытая сцена».
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Музеи открывают тайны

Карамзинский сентябрь
Ольга САВЕЛЬЕВА

В первый месяц осени в Ульяновской 
области пройдет более 130 мероприятий, 
посвященных 250-летию  
Николая Карамзина.

В Ленинском мемориале и Доме-музее 
В.И. Ленина будет работать выставка 
«Уроки Карамзина. Диалог поколений», на 
которой представлены книги писателя из 
библиотеки семьи Ульяновых, сочинение 
Александра Ульянова «Сравнительная ха-
рактеристика писем из-за границы Дениса 
Фонвизина и Николая Карамзина». 

14 сентября в Ульяновском крае-
ведческом музее состоится открытие 
всероссийской юбилейной выставки 
«Возвращение к Карамзину». Ее участ-
ники - Государственный литературный 
музей (Москва), Пушкинский дом (Санкт-
Петербург), мемориальная экспозиция 
Дворца книги «Карамзинская обще-
ственная библиотека». А 15 сентября в 
историко-мемориальном центре-музее 
И.А. Гончарова откроется экспозиция 
Всероссийского выставочного проекта 
«Карамзин на все времена». 

17 сентября во Дворце книги театр 
Absurdus совместно с хором УлГПУ, тан-

цовщицей Юлией Жубанышевой и му-
зыкантом Кириллом Макеевым покажет 
свою интерпретацию фрагментов повести 
Николая Карамзина «Остров Борнгольм», 
написанной в 1794 году. В ней писатель 
хотел найти ответ на мучивший его вопрос: 
совместима ли «добродетель» с требова-
ниями «природы»? 

29-30 сентября в УлГТУ состоится между-
народная научная конференция, в рамках 
которой пройдет круглый стол, посвя-
щенный юбилею писателя. В нем примут 
участие представители международного от-
крытого сообщества «Русская словесность: 
духовно-культурные контексты».
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Познакомиться с формулой 
цвета, заглянуть в закулисье, 
вспомнить талантливых 
симбирян - все это можно 
сделать в ульяновских музеях, 
где в сентябре открывается 
много интересных выставок. 

Цветная красота
На первый взгляд кажется, что в музее 

«Пожарная охрана Симбирска-Ульяновска» 
открываются неожиданные выставки. На-
пример, экспозиция флаконов для духов. 
Но все логично. В музее придумали проект 
«Прошедшие сквозь огонь». Начало ему 
было положено в феврале выставкой фла-
конов «Форма красоты». Теперь нам пред-
стоит разгадать «Формулу цвета».

На выставке, которая откроется 9 сентя-
бря, можно увидеть разнообразные пред-
меты быта конца XIX - XX веков из фондов 
музея-заповедника «Родина В.И. Ленина» и 
частных коллекций. Все они выполнены из 
цветного стекла, и все так изящны и кра-
сивы! Если вы не в курсе: эту прозрачную 
красоту изготавливают из невзрачных на 
вид материалов - песка, извести и соды. 
Заметим, что стекло долговечнее многих 
материалов - дерева, металла. Его можно 
разрезать только алмазом или резцом из 
сверхтвердой стали. 

Между прочим, стеклоделие в России 
развилось в IX - Х веках, намного раньше, 
чем в Америке и Западной Европе. Уже тог-
да на Руси существовали мастерские для 
производства стеклянных браслетов, бус, 
колец и тонких бокалов.

Что носила хозяйка 
гостиниЦы?

М у з е й  « Д о м - а т е л ь е  а р х и т е к т о р а  
Ф.О. Ливчака» продолжает цикл «Звезды 

закулисья». Вчера, 6 сентября, здесь от-
крылась выставка «Профессия - художник 
по костюму». Профессия эта в своем роде 
уникальная. Ведь  в театре художник оде-
вает героев разных эпох, национальностей, 
сословий: купцов Островского и королей 
Шекспира, современников царя Федора 
Иоанновича и Лисистраты, тургеневских ба-
рышень и теток в законе. Изюминка в том, 
что художник должен не просто знать на-
ряды прошлого и настоящего, но и помочь 
в создании образов, раскрыть замысел 
режиссера. Да и актерам костюм должен 
помочь в перевоплощениях. 

О сложностях и тонкостях профессии, о 
пути создания костюма рассказывает автор-
ская выставка Ольги Соломко. Ее работам 
присущи яркая индивидуальность и соб-
ственный стиль. Да и неудивительно: с 1980 
года она бессменный художник по костюмам 
и заведующая костюмерно-пошивочным це-
хом Ульяновского драмтеатра, который стал 
для нее и мастерской, и домом. В экспозиции 
представлены историко-бытовые костюмы к 
спектаклям «Хозяйка гостиницы», «Изобрета-
тельная влюбленная», эскизы, рисунки. 

вспомнят петра куроЧкина
Хорошо, когда музеи предлагают вспом-

нить, увы, забытые многими имена симби-
рян. Тех, кто немало сделал для нашего го-
рода и достоин памяти. Музей «Архитектура 
эпохи модерна в Симбирске» открывает 
выставку «Симбирский архитектор Петр 
Курочкин». Благодаря Екатерине Кулико-
вой, автору исторического исследования 
о жизни Курочкина, на выставке представ-
лены проекты и документы, найденные в 
архиве Ульяновской области, фотографии 
из архива семьи Курочкина.

...Еще недавно, проходя по улице Каш-
танкина, я непременно останавливалась 
у двухэтажного деревянного здания - из-
ящного, необычного, стильного. Стояло 
бы оно на центральной улице, возможно, 
и сохранилась бы эта красота... Снесли 
с лица земли. А ведь это было, - теперь я 
знаю, - одно из самых оригинальных дере-
вянных зданий в стиле модерн, созданных 
архитектором Курочкиным! 

 Он окончил петербургскую Школу де-
сятников по специальности «Строительно-
дорожное дело». В 1905 году приехал в 
Симбирск, где был принят в городскую 
управу на должность ответственного де-
сятника - единственную в городе. Сначала 
его руководителем стал Федор Ливчак, а 
с 1910 года Курочкин служил помощником 

Феофана Вольсова, с которым проработал 
больше 20 лет.

Петр Курочкин не имел архитектурного 
образования, зато имел талант художника и 
архитектора. С 1911 по 1915 годы он спроек-
тировал и построил в Симбирске три десят-
ка зданий (в настоящее время сохранилось 
около десяти). Среди них Воскресенская 
церковь и дом причта на городском клад-
бище, здание городского училища (ныне 
ул. Красноармейская, д. 53), дом супруги 
коллежского асессора А.С. Ястребовой  
(ул. Ленина), дом, в котором жил филолог 
П.С. Бейсов (ул.Радищева), здание электро-
станции (ул. Минаева), полковые казармы, 
госпитали, торговые лавочки. 

 После революции архитектурная дея-
тельность Курочкина, увы, закончилась. С 
начала 1920-х годов в течение двадцати лет 
он преподавал в строительном техникуме. 
Умер в мае 1944 года в возрасте 66 лет. 
Похоронен на городском кладбище непо-
далеку от Воскресенской церкви. Сегодня 
можно посетить его могилу.

Без Китая и без 
«Золотой маски»
Андрей ТВОРОГОВ

В шестом по счету Международном  
культурном форуме примут участие гости 
из 16 государств. В наш город приедут 
большие делегации из Северной и  
Южной Америки, Украины, Норвегии  
и Прибалтики. А вот китайских гостей  
Ульяновск в этот раз не ждет.

- Этот культурный форум будет посвящен 
литературе. Так что нам интересны писатели 
со всех уголков мира, мы пригласили очень 
разных авторов, - отметила министр искус-
ства и культурной политики региона Татьяна 
Ившина. - С китайскими авторами вышли 
сложности: их издатели очень строгие и ме-
роприятия согласовать не получилось.

Всего наш город посетят около двух де-
сятков авторов - в большинстве своем из 
других регионов России. Известных на всю 
страну писателей и поэтов - вроде Захара 
Прилепина, Татьяны Устиновой, Евгения 
Евтушенко или Андрея Дементьева - среди 
них, однако, не будет. 

- Мы пригласили не очень популярных 
авторов, - заметила министр. - Это было 
осознанное решение: нужно дать дорогу 
молодым талантам, а также показать улья-
новскому читателю тех писателей, которые 
издаются сейчас и станут популярны в бли-
жайшее время.

Театральной программы в этом году не 
будет вовсе. «Золотую маску» региональ-
ный минкульт решил не приглашать, так как 
рассчитывал на спектакли в рамках «Дней 
Москвы» от столичного управления культу-
ры. Последние, однако, актерские труппы 
решили не привозить. Так «Культурный 
форум-2016» и остался без театра.

- Тем не менее мы рассчитываем на воз-
вращение «Золотой маски» в следующем 
году, - заявила Татьяна Ившина.

 Музыкальная программа сентября, впро-
чем, обещает быть насыщенной - центральным 
событием станет гала-концерт «Дней Москвы» 
на площади Ленина 15 сентября. Там будут 
Лариса Долина, группа «Квадро», гениальный 
балалаечник Дмитрий Калинин, Московский 
академический камерный хор и многие дру-
гие. Вход на концерт будет бесплатным, а 
организовывать его будут столичные гости. 
Уже через день, 17 сентября, концертный 
сезон откроет и Ульяновский симфонический 
оркестр. Впрочем, это уже совсем другая 
история - официально к культурному форуму 
относятся мероприятия 15-17 сентября. 

Действительно крупная творческая встре-
ча запланирована только одна - с народным 
артистом СССР, лауреатом Ленинской пре-
мии Василием Лановым, она состоится 16 
сентября. Он расскажет о своем творческом 
пути и любимых ролях, прочитает стихи.

Кроме того, в программе «Культурного фо-
рума» запланирован вечер памяти Евгения 
Примакова - не как чиновника, а как поэта и 
культурно образованного человека! На нем 
будет презентовано десятитомное собрание 
его сочинений, а само мероприятие готовит 
Торгово-промышленная палата.

Что касается деловой программы, в этом 
году никакого девиза у нее не будет. Татьяна 
Ившина отметила, что совещания и круглые 
столы было решено не загонять в рамки, 
так что говорить будут сразу обо всем. Ино-
странные гости презентуют свои проекты, 
ульяновцы выступят со своими, а вот будут 
ли по итогам деловой программы заключе-
ны какие-то конкретные соглашения, пока 
неизвестно. Всего на Международный куль-
турный форум планируется потратить около 
10 000 000 рублей. Из них 3 000 000 выделит 
региональный бюджет.



Автоклуб

В СССР автопроизводители любили «звериные» логотипы: легковые машины Горьковского завода  ►
украшал олень, на капотах грузовиков Ярославского автозавода стояла фигурка медведя.
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Без права на ошибку
Андрей ТВОРОГОВ

С 1 сентября вступили в силу 
изменения в правилах сдачи на 
права. Будущие водители бьют 
тревогу: получить удостовере-
ние, по их мнению, теперь будет 
в разы сложнее. 

ЕГЭ для 
автомобилистов

Теперь у ученика не будет пра-
ва на ошибку в теоретическом 
экзамене. Действительности это 
соответствует только наполовину: 
совершить две ошибки (в разных 
тематических блоках) сдающий 
все-таки имеет право. Правда, за 
каждую он будет расплачиваться 
пятью дополнительными вопро-
сами на ту же тему. В них ошибки 
допускать уже нельзя. 

Помимо этого, теорию отныне 
можно будет сдавать только по 
билетам и только на компьютере. 
Базовых вопросов по-прежнему 

двадцать, дается примерно по 
одной минуте на каждый вопрос. 
На блок дополнительных вопросов 
сдающему дополнительно предо-
ставляется 10 минут.

 Теоретическая часть экзамена 
действительна на протяжении 
шести месяцев. В сами экзаме-
национные вопросы тоже были 
внесены некоторые изменения, 
с ними можно познакомиться в 
автошколах.

 «РЕмЕнь» -  
сРЕднЕЕ наРушЕниЕ

Усложнилась и практическая 
часть экзамена. На площадке при 
сдаче вождения на категорию В 
(легковушки), к примеру, вместо 
трех упражнений будет пять. Ни-
чего кардинально нового в упраж-
нениях, впрочем, нет: въезд в бокс, 
к примеру, дополнился выездом 
из него. А вот за промахи теперь 
судят строже. Для «незачета» во-
дителю достаточно совершить 
одно серьезное нарушение, два 

средней тяжести или три легких. 
Непристегнутый ремень, к приме-
ру, - это среднее нарушение.

 Временные рамки будут и тут, 
но не на выполнение каждого из 
упражнений, а на весь экзамен из 
пяти заданий. На разных площад-
ках они будут индивидуальными, 
ведь и устроены они в разных 
автошколах по-своему. У Гос- 
автоинспекции есть специальная 
формула расчета времени экза-
мена: примерно по две минуты на 
каждое упражнение плюс время на 
движение от одной точки к другой. 
В среднем 10 - 15 минут.

К слову, количество упражнений 
на площадке увеличено не только 
для категории В. Для мотоцикли-
стов их тоже будет пять вместо 
трех, а еще для них вводится эле-
мент «Скоростное маневриро-

вание» на отрезке длиной 80 м с 
поворотами и разворотом.

За «мЕханику»  
пустят нЕ всЕх

Только экзамен в городе прак-
тически не изменился. Во время 
экзамена рядом с учеником теперь 
должен сидеть представитель 
автошколы. Место инспектора 
ГИБДД - на заднем сиденье. Если 
водитель набирает пять штрафных 
баллов, экзамен он проваливает. К 
грубым нарушениям - автоматиче-
ски отправляют на пересдачу - от-
носят выезд на встречную полосу, 
непредоставление преимущества 
в движении другим автомобилям 
или пешеходам, проезд на красный 
сигнал светофора, превышение 
скорости и заезд за стоп-линию у 
светофора или у знака «Стоп». 

Мелкие нарушения (оценива-
ются в один балл) - это, к при-
меру, беспричинное или резкое 
торможение, слишком медленное 
движение без веских на то причин, 
неиспользование зеркал…Короче 
говоря, попасться крайне просто.

Можно сдавать экзамен теперь 
и на автомобиле с автоматической 
коробкой передач, правда, за 
«механику» вас потом не пустят. В 
правах будет стоять соответствую-
щая пометка.

Если вы успешно прошли все «кру-
ги» экзамена, заветный документ по-
лучите в течение месяца. А вот права 
на мопед или мотоцикл должны быть 
готовы уже через 15 дней. 

Кстати
Если вы провалили экзамен, на 
пересдачу дается три попытки с 
интервалом в неделю. Если все три 
раза вы потерпели фиаско, то сле-
дующая попытка в ГИБДД возможна 
только через месяц. Вся процедура 
получения прав должна занимать не 
более 30 рабочих дней. 

В Госавтоинспекции отмечают: изменения должны  
повысить уровень обучения в автошколах и, соотвествен-
но, снизить количество аварий на дорогах.

Автомобиль - 
это роскошь
Несмотря на то, что за последние 
пять лет было продано  
более 12 миллионов новых  
автомобилей, их доступность для 
российских семей пока в среднем 
остается не очень высокой.  
Таковы результаты исследования 
РИА «Рейтинг» в регионах.

Лишь каждая пятая российская се-
мья может позволить себе купить не-
дорогую новую машину, а среднюю по 
стоимости машину могут приобрести 
лишь 6,6% семей. Согласно результа-
там рейтинга, только в одном регионе 
более половины среднестатистиче-
ских семей могут без определенных 
проблем купить и содержать новый 
автомобиль. Лидером рейтинга стал 
Ямало-Ненецкий автономный округ, где 
зафиксированы достаточно высокие 
зарплаты. Для сравнения: доля семей, 
которые могут купить новую машину 
за 470 тысяч рублей, здесь составляет 
56,3%, в Ульяновской области, заняв-
шей 64-ю позицию в рейтинге, этот 
показатель составляет 10,6%.

Последнее, 85-е место в рейтин-
ге занимает Ингушетия, где лишь  
4,7% семей могут позволить себе не-
дорогой автомобиль. Второе место с 
конца у Дагестана, где лишь чуть бо-
лее 5% семей доступен новый транс-
порт. Тройку аутсайдеров замыкает 
Крым - новые машины в нем могут 
себе позволить лишь 6,2% семей.

«Ситуация в регионах-аутсайдерах 
в основном объясняется традиционно 
большим средним составом семей 
в таких регионах, а также тем, что в 
экономически слабых регионах на-
блюдаются невысокие зарплаты и за-
частую высокая безработица, поэтому 
среднесемейные доходы от трудовой 
деятельности здесь невысоки», - от-
мечается в исследовании.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Арина СОКОЛОВА 

Лицом Ульяновского 
автозавода могла стать... 
лосиная морда. 

Вот так, пробираясь 
сквозь эскизы с живот-
ными, мостами, ре-
ками, в творческих 
муках рождалась 
уже привычная нам 
торговая марка. За 
годы своего суще-
ствования она не толь-
ко завоевывала самые высо-
кие награды, но и попадала прямо-
таки в детективные истории.

Собственно, с буквы «У» все и 
началось. Самый первый образ 
эмблемы УАЗа нарисовал худож-
ник из НАМИ Владимир Арямов. 
Он изобразил эскиз автомобиля 
вагонной компоновки УАЗ-450 с 
крупной буквой «У» на лобовой 
панели. Никакого смыслового 
значения этот логотип не нес, 
кроме как обозначения начальной 
буквы названия города, где про-
изводились советские джипы.

После сотрудник отдела глав-
ного конструктора Петр Куликов 
разработал товарный знак, ко-
торый впоследствии устанавли-
вался на серийных авто в первые 

годы производства 450-х. Это 
был круг с надписью «УАЗ» жел-
того, синего и красного цветов 
с крыльями - настолько простой 
и неинтересный логотип, что 
вскоре назрел вопрос о созда-

нии настоящей фирменной 
марки. В 1957-58 годах 

художники-конструкторы 
П е т р  К у л и к о в  и  
Анатолий Ковалев на-
рисовали множество 
эскизов товарного 

знака с разнообразны-
ми аббревиатурами УАЗ, 

названием города, его сим-
волами, например, с силуэтом 
моста и стилизованными волнами 
Волги. Рассматривались вари-
анты с изображением профиля 
Ленина, головы лося, маяка.

В 1963 году была узаконена 
эмблема завода - трансформи-
рованная буква «У» на кольце. 
С этого времени она концепту-
ально не изменялась, а в начале  
2016 года предстала в обновлен-
ном виде - изменились графика и 
пропорции. Создателем логотипа 
является ведущий художник-
конструктор Альберт Рахманов, 
по идеям которого был разра-
ботан дизайн многих серийных 
автомобилей. Он сохранил все 
черновики с набросками.

Вспомнил, как просто дети 
рисуют птичку, - рассказывает 
Альберт Михайлович. - Очертание 
буквы «У» - это стилизованное 
изображение птицы в полете. Ее 
полет ничем не ограничен. Это 
еще и полет творческой мыс-
ли заводских конструкторов. А 
окружность - самая простая фи-
гура и очень точная.

В начале 80-х годов знак Улья-
новского автозавода стал ре-
гистрироваться во многих за-
рубежных странах экспорта. И 
вдруг неожиданно в 1981 году 
от патентного бюро ФРГ при-
шел официальный отказ о реги-
страции логотипа. Фирма Opel 
предъявила претензии: ульянов-
ская птичка похожа на немецкую 

эмблему, и вообще при авариях, 
когда знак деформируется, два 
опелевских луча могут сойтись в 
уазовский знак!

Германский концерн предложил 
изменить товарный знак УАЗа. 
Крылья птицы, у которой появил-
ся излом, как у чайки, вписывали 
в другие геометрические фигу-
ры. Разработка так и осталась 
невостребованной, но название 
пошло в народ, и многие до сих 
пор называют знак Ульяновского 
автозавода чайкой.

Еще немало усилий и време-
ни было потрачено на то, чтобы 
доказать несостоятельность 
претензии патентного бюро 
ФРГ. В итоге логотип был за-
регистрирован.

«У» в полете
лЕГЕнды уаЗаà
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К 75-летнему юбилею автозавода в выставочном ком-
плексе предприятия открылась экспозиция «Эволюция 
логотипа УАЗ». Выставка рассказывает, кем разработан 
товарный знак, когда и какие изменения претерпел.  
Все материалы для нее передал Альберт Рахманов.

Цифра 
Более 10  
разнообразных логотипов  
насчитывалось за всю 
историю существования 
Ульяновского автозавода.



Информация, реклама

11 сентября в Ульяновске от здания гимназии  ► № 1 до площади 100-летия со дня рождения В.И. Ленина 
пройдет «Семейный парад». Стать участниками акции может любая семья. 
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Организатор торгов - АО «РТ-Проектные 
т е х н о л о г и и »  ( И Н Н  7 7 2 4 8 0 4 6 1 9 ,  О Г Р Н 
1117746729682, юридический адрес: Россия, 
115201, г. Москва, ул. Котляковская, д. 1, стр. 
1, фактический (почтовый) адрес: 121471,  
г. Москва, ул. Рябиновая, д. 26, стр. 10, тел.  
+7 (916) 717-69-20, e-mail: info@rt-pt.ru, сайт: 
www.rt-pt.ru), действующий на основании 
договора на оказание услуг по организации 
торгов по реализации имущества должника, 
сообщает о результатах повторных торгов по 
продаже имущества АО «Ульяновский центр ми-
кроэлектроники и автоматизации» (АО «УЦМ», 
ОГРН 1127325008579, ИНН 7325118135, адрес: 
Россия, 432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, 34), 
проводимых 24.08.2016 в 13.00 на электронной 
площадке центра реализации www.centerr.ru

 Лоты № 3 - 5, 7 - 23, 25 - 36, 38 - 41, 43 
- 47 - торги не состоялись в связи с отсут-
ствием заявок на участие в торгах.

Лот № 6 - торги признаны несостоявши-
мися. Принято решение заключить договор 
купли-продажи с единственным участником, 
заявка которого содержит предложение о 
цене имущества не ниже установленной на-
чальной цены продажи этого имущества - Алля 
Э.Н. (Россия, Ульяновская область, г. Улья-
новск, ул. Рябикова, д. 70, к. 2, кв. 173) (ИНН 
- 732728168392). Участником предложена цена 
2 356 200 рублей.

У покупателя отсутствует заинтересован-
ность по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему. В капитале по-
купателя участия арбитражного управляющего 
и СРО АУ нет.

Информация о торгах опубликована в 
газете «Коммерсантъ» № 76 объявление  
№ 77031846167 от 30.04.2016, в ЕФРСБ со-
общение № 1056343 от 04.05.2016, в газете 
«Народная газета» № 17 от 27.04.2016. 

купЛю старинные иконы  
и картины от 50 тыс. руб,  

книги до 1920 г., самовары,  
колокольчики, мебель. 

тел.9200754040, аntikvariat22@mail.ru

продам телят (бычков).
Возраст  1 - 3 месяца.  
Доставка бесплатная.

Тел.: 8-927-828-0800, 8-937-270-4487.
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Коллектив прокуратуры Ульяновской об-
ласти выражает глубокие соболезнования 
прокурору г. Уфы В.В. Михайленко в связи 
со смертью отца - Михайленко виктора 
Дмитриевича.

В Ульяновской области 
пройдет единый день 
приема граждан
На вопросы жителей региона ответят депута-
ты от партии «Единая Россия» всех уровней.

Прием граждан в пятницу, 9 сентября, про-
ведут члены Совета Федерации Федерального 
собрания РФ, депутаты областного и городско-
го парламентов, депутаты сельских поселений 
и райсоветов, секретари местных и первичных 
отделений партии.

С графиком приемов можно ознакомиться на 
сайте регионального отделения партии «Единая 
Россия» в разделе «Графики работы обществен-
ных приемных депутатов«  http://ulyanovsk.er.ru/
reception/grafik_priema/ .

ИзвещенИе о преДоставЛенИИ  
в аренДу зеМеЛьного участка 

сеЛьскохозяйственного  
назначенИя

В соответствии со ст. 10 Федерального 
закона «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администрация 
муниципального образования «Инзенский 
район» Ульяновской области предоставляет 
в аренду сроком на 49 лет находящий-
ся в муниципальной собственности МО 
«Инзенский район» земельный участок, 
разрешенное использование: для сель-
скохозяйственного производства, общей 
площадью 276 576 кв. м, с кадастровым но-
мером: 73:04:010901:25, расположенный 
по адресу: ульяновская обл., Инзенский 
район, спк «первомайский» примерно в  
2 500 м от с. Первомайское.

Заявки о предоставлении земельного 
участка в аренду принимаются в пись-
менной форме комитетом по управлению 
муниципальным имуществом и земельным 
отношениям МО «Инзенский район» Улья-
новской области (433030, Ульяновская обл., 
г. Инза, ул. Революции, д. 56, тел. (84241) 
2-55-41) в тридцатидневный срок со дня 
опубликования настоящего извещения.

ИзвещенИе  
о преДоставЛенИИ  

в аренДу зеМеЛьного 
участка сеЛьскохозяй-
ственного назначенИя

В соответствии со ст. 10 Фе-
дерального закона «Об обороте 
земель сельскохозяйственно-
го назначения» администрация 
муниципального образования 
«Инзенский район» Ульяновской 
области предоставляет в аренду 
сроком на 49 лет находящийся в 
муниципальной собственности 
МО «Инзенский район» земельный 
участок, разрешенное использо-
вание: для сельскохозяйственного 
производства, общей площадью 
460 108 кв. м, с кадастровым 
номером: 73:04:010901:24, 
расположенный по адресу: улья-
новская обл., Инзенский район, 
спк «первомайский» примерно 
в 3 500 м от с. Первомайское.

Заявки о предоставлении зе-
мельного участка в аренду при-
нимаются в письменной форме 
комитетом по управлению му-
ниципальным имуществом и зе-
мельным отношениям МО «Инзен-
ский район» Ульяновской области 
(433030, Ульяновская обл., г. Инза, 
ул. Революции, д. 56, тел. (84241) 
2-55-41) в тридцатидневный срок 
со дня опубликования настоящего 
извещения.
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Андрей ТолмАчЕВ: 

Здоровье детей невозможно 
без правильного питания
Марк кроЛьскИй

отправляя своего ребенка в школу или 
детский сад, родители хотят, чтобы он был 
хорошо и сытно накормлен. Кто может это 
сделать так же вкусно, как дома?

Мы побеседовали с Андреем Толмачевым, директором пред-
приятия здорового питания «Альтернатива», являющимся одним 
из крупнейших операторов социального питания Ульяновской об-
ласти.

- в самом конце августа 
ассоциация предприятий и 
предпринимателей, работа-
ющих в сфере социального 
питания, по предложению 
врио губернатора сергея 
Морозова постановила не 
повышать стоимость пита-
ния в школах. андрей вале-
рьевич, как вы оцениваете 
это решение?

- К принятому решению от-
носимся с полным понимани-
ем. Мы начали свою работу в 
2010 году и за это время вы-
строили достаточно хорошее и 
эффективное сотрудничество 
с областной и городской вла-
стью. Несмотря на инфляцию, 
нам удалось в сентябре про-

шлого года «заморозить» цены и продолжать держать их на одном 
уровне. У нас есть возможность заключать долгосрочные контракты, 
что и позволяет нам достигать этого результата. 

- а не повлияет ли это на качество поставляемых продук-
тов?
- У нас жесткий контроль качества. В нашей организации есть 

собственный ветеринарный врач, без одобрения которого ни один 
мясной продукт не отправится в школу. Есть у нас и собственный цех 
по производству мясных изделий. На местах работают технологи, 
они проверяют качество приготовления и хранения.

Плюс мы периодически отдаем мясную и молочную продукцию на 
лабораторные исследования. В случае если обнаруживаются какие-
то отклонения, незамедлительно решаем эти вопросы.

Кроме того, родители ежедневно могут попробовать все блюда из 
нашего меню. В каждом учреждении заведен журнал, в котором они 
оставляют свои отзывы о качестве пищи. В пятницу мы их собираем и 
анализируем. Иногда даже делаем замечания заведующим, если в один 
из дней родители не пробовали школьную или детсадовскую еду.

 - прежде, в годы моего школьного детства, о питании в об-
разовательных учреждениях не сильно задумывались. на 
стол попадали даже овощи из приусадебного огорода. чем 
отличается современная система питания от тогдашней?
- Она изменилась нашими стараниями полностью. Мы установили 

полноценный рацион, как положено по законодательству. Поме-
нялась и система оплаты питания. Раньше по старинке родители 
сдавали деньги классному руководителю, а он нес их дальше. Мы 
внедрили систему безналичной оплаты питания. У каждого родителя 
есть на нашем сайте личный кабинет, в котором можно и заплатить 
за еду, и поменять план приема пищи, и оставить свои отзывы и 
предложения, не выходя из дома.

- а что входит в меню?
- Согласно установленным нормам, предоставляется двухне-

дельное цикличное меню, утвержденное Роспотребнадзором. Оно 

составляется с учетом калорийности, наличия витаминов, соот-
ношения белков, жиров и углеводов. Наши технологи стараются 
каждый год привносить что-то новое. Но в основном это тради-
ционные блюда: супы, мясо, гарниры, овощи и фрукты. Проще 
говоря, вкусная и достаточно разнообразная пища, к которой мы 
привыкли, и стараемся, чтобы все было выращено и произведено 
на Ульяновской земле.

- вы прошли огромный путь - начинали с одной школы, а 
теперь обслуживаете 85 учреждений. поделитесь секретом 
успеха.
- Наверное, он в том, что мы оперативно реагируем на суще-

ствующие реалии и полностью открыты и родителям, и детям. Мы 
стремимся к тому, чтобы питание удовлетворяло каждого.

Вкусный и полезный обед нужно вкушать в правильной атмосфе-
ре. Понятно, что город не может разом отремонтировать все пи-
щеблоки в школах. Мы взялись ему в этом помочь. В прошлом году 
только в одном Димитровграде мы вложили более 20 миллионов 
рублей в модернизацию пищеблоков и обеденных залов. Новые в 
сравнении со старыми - просто небо и земля.

Мы не только кормим, но и проводим лекции и показываем 
видеоролики о здоровом питании. Я сам с детства занимаюсь 
спортом и отлично понимаю, насколько это важно. Поэтому мы 
проводим множество соревнований - от восточных единоборств 
до баскетбола и совместных эстафет для детей и родителей - и 
ведем проект «Спорт - здоровая альтернатива». Мы стараемся 
привлекать всех к здоровому образу жизни, и правильное питание 
- это первый важный шаг. Р
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Спорт

Ульяновская футбольная «Волга» в гостевом матче проиграла тольяттинской «Ладе» - 0:1,   ►
пропустив гол за несколько секунд до финального свистка, и опустилась на пятую строчку в турнирной таблице. 
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Едем на Президентские состязания
Ульяновские школьники примут 
участие во всероссийском этапе Прези-
дентских состязаний и Президентских 
спортивных игр. Эти соревнования  
проводятся с 2011 года в соответствии  
с указом президента РФ.

На всероссийские соревнования отпра-
вились лучшие школьные команды области, 
победители муниципальных и региональ-
ного этапов.

Президентские состязания проходят с 
5 по 29 сентября в Краснодарском крае 
на базе детского центра «Смена». В них 
участвуют школьники от 12 до 14 лет. В 

обязательной программе - спортивное 
многоборье, эстафетный бег, творческий и 
теоретический конкурсы, в дополнительной 
- плавание, бадминтон, баскетбол, дартс, 
настольный теннис и шахматы.

Ульяновскую область представляют сбор-
ные многопрофильного лицея Димитров-
града и филиала Богдашкинской средней 
школы Чердалинского района. «От нашей 
школы едут 16 человек. Подготовка ребят 
проводилась три раза в неделю по всем 
заявленным испытаниям. Конкуренция 
на состязаниях большая - в них примут 
участие команды из 85 регионов России. 
Будем очень стараться попасть в число 
лучших», - сказала руководитель команды 

многопрофильного лицея Димитровграда 
Юлия Батюкова.

А вчера, 6 сентября, команда город-
ской гимназии Димитровграда отправи-
лась на Всероссийский этап Президент-
ских спортивных игр. Они пройдут с 8 по 
28 сентября в Краснодарскоми крае в 
детском центре «Орленок». Их участника-
ми станут 1 700 учащихся из 85 регионов 
России. Победителей определят в четы-
рех обязательных видах спорта - баскет-
боле, настольном теннисе, плавании, 
шашках, а также в трех дополнительных 
- лапте, велоспорте-маунтинбайке, тэк-
регби.

Пожелаем нашим школьникам удачи!

Сборная России 
против «Волги»
Иван ВОЛГИН

Сборная России по хоккею с мячом  
проведет два контрольных матча  
в Ульяновске против команды «Волга».

Как сообщает сайт Федерации хоккея с 
мячом России, тренерский штаб националь-
ной сборной России для подготовки к матчам 
вызвал 19 хоккеистов, представляющих 10 
клубов: «Енисей», «СКА-Нефтяник», «Водник», 
«Динамо-Казань», «Динамо-Москва», «Байкал-
Энергию», «Кузбасс» и «Сибсельмаш», швед-
ский «Венерсборг» и «Сандвикен».

В Ульяновск команда приедет 9 сентября 
и проведет вечернюю тренировку на льду 
«Волга-Спорт-Арены». Первый контрольный 
матч сборная России проведет в субботу, вто-
рой - в воскресенье. Начало матчей - в 13.00.

Тем временем руководство ХК «Волга» 
озвучило задачи, поставленные перед ко-
мандой в сезоне 2016/17 года. Как сообщает 
официальный сайт клуба, в Кубке России, 
стартующем 25 сентября, ульяновской 
команде поставлена задача - на I этапе за-
нять 1-е или 2-е место в группе и выйти в 
полуфинал. А в чемпионате России - попасть 
в восьмерку лучших, а затем преодолеть 
первый раунд плей-офф.

Как сказал президент ХК «Волга» Сергей 
Дементьев, первую задачу на предстоящий 
сезон наша команда уже выполнила - выи-
грала Кубок «Волга-Спорт-Арены». «Однако 
игра команды меня не устраивает, - отметил 
Дементьев. - Почему мы начинаем играть 
только во вторых таймах? Так было в матче 
и с московским «Динамо», и с казанским. 
Убежден, физическое состояние здесь ни 
при чем, значит, все дело в психологии. При 
этом финансовая ситуация в команде ста-
бильная - задержек по зарплате нет».

Главный тренер «Волги» Вячеслав Манкос 
считает: «Для того и придуман предсезонный 
турнир - Кубок ВСА, чтобы на нем наигрывать 
состав. В «Волге» в этом сезоне есть не-
сколько новичков и пока они еще не вошли 
полностью в игру. Есть определенная недосы-
гранность. У нас есть время, чтобы наладить 
игровую дисциплину, и в первую очередь в 
обороне, где есть определенные проблемы».

Кстати, наставник «Волги» договорился с 
главным тренером сборной Финляндии Ант-
ти Парвиайненом о том, чтобы защитник на-
шей команды Илари Мойсала не вызывался 
на товарищеские игры сборной Финлдяндии 
и сборной Швеции, поскольку нужно наигры-
вать защиту в ульяновской команде.

На днях «Волга» двумя составами заявилась 
на Кубок России. В заявке основной команды 
17 человек: вратари Антон Ахмеров и Дмитрий 
Атаманюк, полевые игроки Антон Филимонов, 
Константин Волочугин, Максим Рязанов, 
Дмитрий Иванов, Илари Мойсала, Денис 
Артюшин, Денис Цыцаров, Игорь Ларионов, 
Алексей Бушуев, Петр Захаров, Александр 
Слугин, Максим Пахомов, Петр Цыганенко, 
Александр Степанов, Владислав Кузнецов.

В заявке команды «Волга-2» 18 человек: 
вратари Максим Москвичев и Илья Борисов, 
полевые игроки Денис Новиков, Александр 
Ломихин, Сергей Филатов, Данила Югай, 
Артем Бутенко, Кирилл Игонин, Евгений Ели-
сеев, Дмитрий Скворцов, Никита Симиргин, 
Виктор Алексеев, Дмитрий Тумаев, Андрей 
Крайнов, Артем Гареев, Евгений Мельников, 
Денис Пименов, Василий Смоленков. Глав-
ный тренер - Сергей Горчаков.

В кубковом турнире примут участие 8 
команд: «Волга» и «Волга-2», «Динамо-
Москва», «Динамо-Казань», «Водник» (Ар-
хангельск), «Старт» (Нижний Новгород), «Ро-
дина» (Киров) и «Строитель» (Сыктывкар).

Лада БЕЛОЗЕРОВА

Праздник красоты 
и спорта прошел в 
первое воскресенье 
сентября в областной 
специализированной 
детско-юношеской 
спортивной школе 
олимпийского резерва 
по художественной 
гимнастике.

Ульяновские гимнастки тре-
нируются в старом здании пар-
ка имени Матросова уже 14 лет. 
И здание это ни разу капиталь-
но не ремонтировалось. Крыша 
прохудилась, по весне, бывало, 
с потолка лилась вода. С венти-
ляцией проблемы, зимой в зале 
холодно, летом душно. Тренеры 
и родители неоднократно обра-
щались в различные инстанции 
с просьбами обратить внимание 
на удручающее состояние спор-
тивного объекта. Ведь в школе 
занимаются около 500 юных 
гимнасток.

Еще в мае врио губернатора 
Сергей Морозов поддержал 
предложение председателя 
ЗСО Анатолия Бакаева помочь 
юным спортсменкам и тренерам 
и создать комфортные условия 
для занятий художественной 
гимнастикой. И дал поручение 
отремонтировать ФОК в парке 

Матросова, где занимаются 
воспитанницы школы.

В течение лета в здании шла 
реконструкция: отремонтиро-
вали крышу и фасад здания, 
сделали косметический ремонт 
в спортивном зале, раздевалках 
и душевых, заменили системы 
отопления, вентиляции и осве-
щения. А еще закуплены новые 
ширмы. Ведь в спортзале порой 
одновременно тренируются 150 
гимнасток. Чтобы не мешали 
друг другу и не отвлекались, 
«отгораживаются» ширмами.

Из областного бюджета на 
ремонт выделили около 5 мил-
лионов рублей. Все работы 
строители выполнили в срок. 
1 сентября в школе возобно-
вились тренировки. А в ми-
нувшее воскресенье в честь 
окончания ремонта состоялась 
торжественная церемония, на 
которой присутствовали врио 
губернатора Сергей Морозов, 
депутат Госдумы РФ Владислав 
Третьяк.

Заслуженный тренер России, 
тренер сборной Ульяновской 
области по художественной 

гимнастике Татьяна Грибкова 
отметила, как после ремонта 
преобразилось здание школы. 
Семи гимнасткам торжественно 
вручили удостоверения ма-
стеров спорта России, а не-
однократной победительнице 
международных соревнова-
ний Варваре Касимовой - удо-
стоверение мастера спорта 
международного класса. Врио 
губернатора Сергей Морозов 
сообщил, что подарки получат 
и ульяновские олимпийцы. Инне 
Тражуковой, Анне Маловой 
и Дарье Автономовой вручат 
автомобили «Уаз-Патриот». 
И, конечно, очень украсили 
праздник показательные высту-
пления начинающих и опытных 
гимнасток.

Ремонтом ФОКа дело не 
ограничится. Планируется, что 
ближайшие полтора года в 
парке имени Матросова на 
месте нынешнего летнего ки-
нотеатра, построенного более 
40 лет назад и требующего 
капитального ремонта, возве-
дут современный спортивный 
зал. Это будет своеобразный 

спортивно-социальный центр, 
где найдется место не только 
юным гимнасткам.

Напомним, художественная 
гимнастика - один из опорных 
видов спорта в нашем регионе. 
Ульяновские гимнастки в со-
ставе национальной команды 
выступают на международных 
соревнованиях. Сборная обла-
сти не раз становилась призе-
ром первенства ПФО и России в 
групповых упражнениях. Напри-
мер, в 2016 году ульяновские 
художницы в групповых упраж-
нениях завоевали «бронзу» пер-
венства России. Руководством  
региона совместно с Министер-
ством спорта России принято 
решение о строительстве в Улья-
новске Центра художественной 
гимнастики - в рамках феде-
ральной целевой программы 
«Развитие физической культуры 
и спорта в Российской Федера-
ции на 2016 - 2020 годы». На его 
строительство из федерального 
и областного бюджетов предпо-
лагается выделить 500 миллио-
нов рублей. Дворец появится на 
Олимпийском проспекте.
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В новый спортивный сезон -  
в обновленной школе
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Врачи побеждают инфаркт
Сколько есть времени, чтобы 
спасти жизнь человека,  
у которого случился инфаркт? 
Мнения врачей разнятся: час, два, 
восемь… Но все сходятся в одном: 
чем быстрее больного доставят  
в современную клинику -  
тем лучше. Группа компаний  
«Универсалстрой» вносит  
весомый вклад в развитие  
регионального здравоохранения.

А между тем до недавнего времени 
больных Заволжья приходилось везти за 
многие десятки километров - высокотех-
нологичная помощь на том берегу Волги 
не оказывалась. Ситуация изменилась 
только с открытием 1 июля 2015 года в цен-
тральной городской клинической больнице 
Центра кардиохирургии «Альянс Клиник», 
врачи которого, работая круглосуточно, 
оказывают плановую и экстренную помощь 
больным кардиологического профиля. 
Государственно-частное партнерство при-
носит свои плоды - с момента открытия 
здесь было проведено более 1 000 интер-
венционных вмешательств, из них более  
400 ангиопластик со стентированием!

Дела серДечные
В понедельник центр посетил врио главы 

региона Сергей Морозов совместно с мини-
стром здравоохранения Павлом Дегтярем. 
Они осмотрели оборудование, побеседова-
ли с медицинскими работниками и обсудили 
развитие здравоохранения в Заволжском 
районе.

- Наша задача - сделать так, чтобы в каж-
дом крупном районе была квалифицирован-
ная медицинская помощь, - отметил врио 
губернатора. - И в Заволжье, и в Засвияжье 
проживают более 200 тысяч человек, и бла-
годаря развитию сети клиник, в том числе и 
таких, как эта, нам удалось добиться сниже-
ния показателя смертности.

Более того, по итогам первого полугодия 
2016 года в Заволжье отмечается положи-
тельный демографический баланс. Огромную 
роль в этом играет снижение смертности из-
за проблем с сердцем и сосудами, а от них 
жители региона и умирали чаще всего.

- Сегодня Заволжский район имеет 
наиболее развитую сеть медицинских 
учреждений. Однако останавливаться на 
достигнутом мы не намерены, - заявил 
министр здравоохранения Павел Дегтярь. 
- В ближайшее время здесь, в Центре кар-
диохирургии, откроются анестезиолого-
реанимационное отделение и новая опера-
ционная для проведения аортокоронарного 
шунтирования. Кроме того, аналогичный 

Центр сердечно-сосудистой хирургии будет 
открыт в 2017 году в Засвияжском районе - 
самом густонаселенном районе города - на 
базе ЦК МСЧ. Уже имеется соответствую-
щее поручение врио губернатора. 

Операции - бесплатнО
- Главное, что эта помощь оказывается 

жителям региона совершенно бесплатно, 
то есть по программе обязательного ме-
дицинского страхования, - рассказал руко-
водитель Центра кардиохирургии Виктор 
Машин. - Это имеет огромное значение для 
пенсионеров - основной категории больных 
по кардиологическому профилю, у них денег 
на дорогостоящее коронарное шунтирова-
ние или ангиопластику чаще всего нет.

- Важнейший результат работы клини-
ки, - говорит инвестор проекта Сергей  
Курков,  -  сохранение жизни людей.  
В 2014 году смертность среди пациентов 
ЦГКБ с острым инфарктом миокарда до-
стигала 18%. Это обычный показатель для 
лечебных учреждений, в которых невозмож-
но проводить рентгенэндоваскулярные про-
цедуры. Через год после открытия нашего 
Центра кардиохирургии смертность снизи-
лась до 13%. Вспоминая историю открытия 
Центра кардиохирургии «Альянс Клиник», 
особо хочу отметить роль Сергея Ивановича 
Морозова в его создании, что позволило 
реализовать проект в кратчайшие сроки и 
начать спасать жизни наших земляков!

Сергей Курков, Виктор Машин и Сергей Живайкин встречают Сергея Морозова и Павла Дегтяря.  

Ангиографическая операционная «Альянс Клиник».  

Неудобно.  
Страшно
Иван СОНИН

Рак предстательной железы - ужасное заболевание,  
о котором не принято говорить громко. 

Когда о женщине, надолго попавшей в больницу, гово-
рят, что она болеет по-женски, тут никому и объяснять не 
нужно, что это за болезнь. Априори понятно, что проблема 
с органами деторождения. А меж тем джентльмены тоже 
могут болеть по-мужски. Иногда эти болезни смертель-
но опасны. Например, рак предстательной железы. Вот 
только говорить о них не принято. И зря! 

бОлезнь пО наслеДству
Как говорят врачи, факторы, которые определяют 

риск развития рака предстательной железы, до конца 
не изучены. Но все-таки выделяют в качестве основных 
три: возраст, наследственность и… национальное про-
исхождение. 

Начнем с последнего. Как бы это странно ни звучало, 
но чаще всего рак предстательной железы встречается 
у афроамериканцев, а реже всего - у жителей Азии. С 
чем это связано? Пока медицина ответить не готова. 
Но это вовсе не означает, что, например, уроженец 
Узбекистана на 100 процентов защищен от страшной 
болезни. Его все равно может подстерегать второй 
фактор - наследственность. Если отец или брат мужчи-
ны страдали раком предстательной железы, то лучше 
ему пройти обследование у врача на предмет ново-
образований. Потому что в случае если раком пред-
стательной железы болел ближайший родственник, то 
риск увеличивается в два раза. Если же болезнь была 
выявлена не только у родственников первой линии, 
но, например, еще у двоюродных братьев или дядьев, 
то риск вырастает в 5 - 11 раз. Вы из этой категории? 
Срочно к врачу!

Что касается возрастного фактора, то, по статистике, 
риск развития рака предстательной железы увеличи-
вается начиная с 50 лет и достигает пика к 80. Поэтому 
мужчинам старше 50 лет необходимо каждые три года 
проходить обследование у врача. Да, понятно, что проце-
дура не из приятных. Но лучше раз в три года потерпеть, 
чем потом «сгореть» за несколько месяцев из-за рака.

Осмотры нужны еще и потому, что рак предстательной 
железы дает о себе знать болевыми ощущениями только 
на последних стадиях. На первых этапах развития опухоль 
может найти только специалист. 

всегО в меру 
Кроме возраста и наследственности, есть и еще 

ряд факторов, которыми мужчина сам может довести 
себя до рака предстательной железы. Пожалуй, здесь 
в опасности люди, ведущие беспорядочную половую 
жизнь и периодически страдающие венерическими за-
болеваниями. Некоторые из них вызывают воспаление 
предстательной железы, которое в итоге могут при-
вести к раку. 

Злую шутку играют вредные привычки. В первую оче-
редь курение. Оно и так является катализатором для 
многих раковых заболеваний и злокачественной опухоли 
предстательной железы в том числе. А на уже имею-
щуюся опухоль сигареты влияют так, что заболевание 
протекает более агрессивно, то есть ускоряет течение 
болезни. 

Наконец, многое зависит от образа жизни. Пред-
ставьте, что у мужчины сидячая работа, на которую и с 
которой он добирается тоже сидя - в автомобиле или 
автобусе, дома на обед он ест жирную пищу, копчености, 
консервы. Все это в совокупности тоже увеличивает рак 
предстательной железы. А если еще все это приведет к 
ожирению, то еще больше повысит шанс развития бо-
лезни. Подтвержденный факт - мужчины с ожирением 
чаще других страдают раком предстательной железы и 
умирают от этой болезни. 

Так что, чтобы снизить риск страшной мужской болез-
ни, постарайтесь побольше двигаться, есть поменьше 
жирного и бросьте уже курить. 

Цифра 
Примерно на 34 тысячи человек ежегодно 
увеличивается число заболевших раком  
простаты в России. Это связано в первую  
очередь с поздней диагностикой заболевания.



Отдохни

Министерство искусства и культурной политики планирует провести реконструкцию библиотеки имени  ►
Аксакова. Обещают: изменений будет даже больше, чем при реконструкции Дворца пионеров. 
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Овен
Возможны неудачные вложения финансов, 
убытки из-за нерациональных решений. Если вы 

собираетесь вложить деньги в недвижимость, отложите 
это на потом. Творческим Овнам следует использовать 
это время для развития своих навыков и талантов.

Телец 
В это время ваша личная активность может 
заметно возрасти, однако старайтесь направ-

лять энергию в правильное русло. Сейчас вы склонны 
тратить много времени на ненужные беспокойства, 
переживания и поверхностные контакты. Не распы-
ляйтесь.

Близнецы 
Период благоприятен для путешествия с 
любимым человеком. Сохраняйте романтиче-

ский настрой, но избегайте чрезмерной идеализации 
любовных отношений, иначе столкнетесь с разочаро-
ванием. В финансовых вопросах соблюдайте осторож-
ность.

Рак 
Вы будете склонны к принятию импульсивных 
решений. С одной стороны, ситуация дает 

вам возможность освободиться от старого и отжив-
шего, с другой, категоричные мысли могут привести 
к разрушительным переменам. Не совершайте резких 
поступков.

Лев 
Если ваше здоровье слабое от природы, это 
рискованный период - возможно проявление 

хронических болезней. Вам стоит экономнее расходо-
вать силы. Наиболее уязвимы сердце, голова, глаза. 
Есть риск получить физические травмы во время от-
дыха.

Дева 
Повышена физическая и психическая уязви-
мость, а также подверженность энергетическим 

поражениям вроде сглаза. Уязвимы эндокринная и лим-
фатическая системы. Есть риск гинекологических про-
блем. Риск травм невысок, их можно получить дома. 

Весы 
Нестабильный период - увеличена скорость 
физической и психической реакции, но энер-

гия быстро рассеивается, трудно сосредоточиться, 
что приводит к повышенной утомляемости и раз-
дражительности. Полезен отдых в тихой спокойной 
обстановке. 

Скорпион
Благополучный период, дающий много энер-
гии, и если направлять ее в полезное русло, 

проблем со здоровьем не предвидится. Слабые места у 
вас - кости, суставы и зубы. Очень важны сейчас сбалан-
сированное питание и упорядоченный образ жизни. 

Стрелец 
Время большой материальной озабочен-
ности, вероятно, вам понадобится больше 

денег на организацию отдыха, подарки для детей или 
любимого человека. Доходы больше зависят от вашей 
предприимчивости или доброжелательного отношения 
начальства. 

Козерог 
Поддержать материальное положение на 
прежнем уровне реально, если соблюдать 

осторожность и не требовать от начальства высокой 
оценки ваших заслуг. Больше пользы принесет ди-
пломатичность. Свои цели и мнения сейчас лучше не 
обнародовать. 

Водолей 
Материальное положение не очень стабильно. 
Поиск новых источников доходов или выбор 

профессии напоминают блуждание в тумане. Успеш-
ной может быть деятельность, связанная с системой 
коммуникаций, транспортом, удаленной работой через 
Интернет. 

Рыбы 
Почти вся энергия будет направлена на об-
ретение материального успеха и поиск нужных 

связей. Чтобы деятельность принесла плоды, придется 
очень много работать. Важна правильная организация 
труда - не распыляйте себя на бесперспективные вещи. 

Дом киноàАстрологический прогноз с 7 по 13 сентября

В Венеции на острове Лидо  
проходит старейший в мире  
киносмотр - 73-й Междуна-
родный кинофестиваль, который 
считается столь же престижным, 
как и фестиваль в Каннах.

Основная конкурсная програм-
ма по традиции состоит из 20 
фильмов. Россию в ней пред-
ставит картина Андрея Кончалов-
ского «Рай», премьера которой 
состоится завтра, 8 сентября. 
А в программе «Венецианская 
классика» покажут фильм Андрея 
Тарковского «Сталкер» и ленту 
Никиты Михалкова «Очи черные».

Советские и российские филь-
мы не раз брали в Венеции при-
зы разного достоинства, в том 
числе четыре главные награды 
- «Золотого льва». Их получи-
ли «Иваново детство» Андрея 
Тарковского (1962 год), «Урга 
- территория любви» Никиты 
Михалкова (1991), «Возвраще-
ние» Андрея Звягинцева (2003), 
«Фауст» Александра Сокурова 
(2011). Гран-при «Лев Святого 
Марка» за лучший фильм для де-
тей были удостоены «Звонят, от-
кройте дверь» Александра Митты 
и «Морозко» Александра Роу.

«Серебряного льва» и специаль-
ный приз жюри увозили из Вене-
ции фильмы «Садко» Александра 
Птушко, «Попрыгунья» Самсона 
Самсонова, «Мир входящему» 
Александра Алова и Владимира 
Наумова, «Вступление» Игоря Та-
ланкина, «Гамлет» Григория Козин-
цева, «Мне двадцать лет» Марлена 
Хуциева, «Фавориты Луны» Отара 
Иоселиани, «Чужая Белая и Рябой» 

Сергея Соловьева, «Бумажный 
солдат» Алексея Германа-мл.

Обладателями Кубка Вольпи 
(за лучшую мужскую и женскую 
роль) становились Дзидра Ри-
тенбергс («Мальва»), Наталья 
Аринбасарова («Первый учи-
тель»), Олег Борисов («Един-
ственный свидетель»).

Впервые Андрей Кончаловский 
участвовал в Венецианском фести-
вале со своим дебютным фильмом 
«Первый учитель» в 1965 году. Поз-
же привозил сюда картины «Воз-
любленные Марии», «Дом дураков» 
(спецприз жюри), «Белые ночи 
почтальона Алексея Тряпицына» 
(приз «Серебряный лев»). Фильм 
«Рай» совместного производства 
России и Германии и рассказывает 
историю о людях, жизни которых 
пересеклись во время Второй ми-
ровой войны: участницы движения 
французского Сопротивления, рус-
ской эмигрантки Ольги, француза-
коллаборациониста Жюля и вы-
сокопоставленного офицера СС 
немца Хельмута. В главной роли 
Юлия Высоцкая. 

Победителей Венецианского 
фестиваля объявят 10 сентября.

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА  

«Рай» в Венеции

Кроссворд «Капитал» конкурс «НГ» +

ответы на кроссворд от 24 августа 
По горизонтали: 1. Обормот. 7. Направление. 10. Сурьма.  

12. Кимоно. 13. Емеля. 14. Хадж. 15. Трио. 16. Разум. 18. Кле-
вер. 19. Наждак. 21. Цивилизация. 22. Строгач.

По вертикали: 2. Буриме. 3. Ревю. 4. Офелия. 5. Затруд-
нение. 6. Виноградник. 8. Психика. 9. Золотко. 11. Амбар.  
12. Клоун. 16. Реликт. 17. Малага. 20. Лихо.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ.  
Присылайте ответы по адресу:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите  
в редакцию лично. Правильно ответившему - приз 
телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 18 сентября (по штемпелю). 

Смотрите сериал «Ольга» на телеканале ТНТ с пн по чт в 21:00

По горизонтали: 2. Главный 
труд Карла Маркса. 7. Большое 
помещение.  8 .  Горная птица.  
9. Спец по смеху. 10. Музыкальный 
жанр. 12. Химический элемент.  
1 5 .  О д н о  д в и ж е н и е  к и с т ь ю .  
17. Народ в Карачаево-Черкесии. 
18. Удобрение в сельском хозяйстве.  
19. Шутливое, насмешливое прозви-
ще. 21. Чрезмерная любовь к букве 
«О». 22. Удав из Южной Америки. 
23. Живот. 26. Бутылки, которые 
мешками сдают. 28. Черный с серым 
отливом цвет. 29. Запрет из Поли-
незии. 30. Несущая часть машины.  
31. Узкая полоска материи.

По вертикали: 1. Ластоногое 
млекопитающее. 2. Отверстие для 
якорной цепи. 3. Невежда в знани-
ях. 4. Спутник Нептуна. 5. Прыжок 
в фигурном катании. 6. Провинция 
Испании. 10. Оптико-механический 
прибор. 11. Спячка организмов. 
13. Самая маленькая обезьяна.  
14. Блюдо из фарша. 15. Собачья 
посуда. 16. Ласковое обращение к 
кошке и женщине. 20. Прорицатель 
и жрец Аполлона. 21. Лексический 
клон. 24. Нормативный акт главы 
государства. 25. Опасное место  
на тихой реке. 26. Части Ветхого 
Завета. 27. Фигура высшего пило-
тажа.

1. Кто играет главную роль в 
новом комедийном сериале ТНТ 
«Ольга»?
1) Яна Троянова;
2) Мария Шалаева;
3) Елена Лядова.

2. Сколько детей у Ольги?
1) четверо;
2) трое;
3) двое.

В каком районе Москвы проходи-
ли съемки сериала?
1) Выхино;
2) Чертаново;
3) Бутово.

Куда собирается уехать Ольга?
1) в отпуск;
2) в командировку;
3) в монастырь.

Что находит Лена в туалете?
1) заначку отца;
2) выигрышный лотерейный билет;
3) положительный тест на беремен-
ность.

Чем Тимофей угощал однокласс-
ниц?
1) грушами; 
2) мандаринами;
3) яблоками.

Викторина «Ольга»



Афиша

Фестиваль «Свадьба в Обломовке» 11 сентября в Ульяновске в этом году посетят гости практически со  ►
всех уголков России. Он выиграл грант Минкульта, так что провести его обещают на высшем уровне.
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За последними грибами
В лесу грядет последняя 
«грибная волна».

7 сентября - Тит. Считалось, 
что с этого дня начинают в 
последний раз расти грибы. 
После Тита новых груздей и 
боровиков уже не будет. 

8 сентября - Наталья. Если 
утро выдалось холодным, то и 
зима будет суровой. 

9 сентября - Анфиса. На ря-

бине висит много ягод - осень 
будет дождливой, а зима, нао-
борот, не очень морозной. 

10 сентября - Моисей. К 
этому дню старались убрать 
все хлеба с полей, иначе, как 
считалось, они там и сгниют. 

11 сентября - Иван Постный. 
В этот день вспоминали Иоана 
Предтечу и держали едва ли не 
самый строгий пост в году. В не-
которых деревнях запрещалось 

есть все круглое - картофель, 
яблоки, репу в память о том, что 
святому отрубили голову. Пи-
таться можно было фактически 
только хлебом и водой. 

12 сентября - Александр. 
Теплый вечер и звездная ночь 
сулили хороший урожай в бу-
дущем году. 

13 сентября - Куприян. С 
этого дня на огородах начина-
ли выкапывать морковь. 

народный календарьà
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Спектакли. Концерты

Парень с девушкой за столи-
ком в кафе изучают меню. 

Девушка: «Пожалуй, я буду 
карпаччо, роллы с черной 
икрой, лобстеры и мартини со 
свежевыжатым соком манго». 

Парень: «Ну ничего себе ты 
разбогатела! А я буду кофе...».

В общественном транспорте 
настоящие мужчины всегда 
сидят с закрытыми глазами, 
потому что им больно видеть, 
как женщины стоят.

Идет урок арифметики в 
первом классе. Учитель спра-
шивает:

- Сема, сколько твоя мама 
должна заплатить за два кило-
грамма яблок, если один кило-
грамм стоит пять рублей?

- Я не знаю. Моя мама всег-
да так торгуется!..

Сидят двое новых русских в 
ресторане и хавают, и тут вдруг 
один другого спрашивает:

- Вась, а что это за пацаны 
такие: Бетховин, Бах, Моцарт?

Второй ему отвечает:
- Да Вась, свои пацаны. Они 

нам музон для мобилок пишут.

Миллионер - другу: 
- Представляешь, я влю-

бился! Но ей 25, а мне 65, но я 
очень богат! Как ты думаешь, 
мои шансы увеличатся, если я 
скажу, что мне 55?

- Твои шансы увеличатся, 
если ты скажешь, что тебе 75!

Инспектор ГИБДД останав-
ливает машину, за рулем кото-
рой сидит собака, а на заднем 
сиденье - пассажир. 

Инспектор: «Вы с ума сошли!!! 
Посадить собаку за руль!!!».

«Причем тут я, - оправдыва-
ется пассажир, - сам только 
недавно подсел по дороге».

Студент сдает экзамен по 
физике. Сдает очень плохо. 
Профессор пытается его вы-
тянуть, спрашивает:

- Ну скажите хотя бы, при 
какой температуре кипит 
вода?

- Профессор, я не знаю, 
при какой температуре она 
кипит, но я знаю, что при 40 
градусах она превращается 
в водку!

- Милый, ты не знаешь, где 
наша книга «Как прожить 100 
лет»?

- Я ее сжег - теща хотела 
взять почитать.

народный анекдотà
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Ульяновский  
театр юного  
зрителя  
«Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11,  
тел. 32-22-18)

11 сентября, 11.00 - «Кот в сапогах» (6+).

Ульяновский областной театр кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

10 сентября, 10.30 и 13.00 - «Мойдодыр» (4+).

11 сентября, 10.30 и 13.00 - «Приключения Буратино» (3+).

Театр-студия ENFANT-TERRIBLE
(ул. Минаева, 6, тел. 34-04-75)

10 и 11сентября, 17.00 - «Гранатовый браслет» (12+).

Дворец «Губернаторский»
(ул. Карла Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

9 сентября, 19.00 - «Русская вечерка» в рамках фестиваля-конкурса свадебных 
обрядов «Свадьба в Обломовке» (3+).

10 - 11 сентября, 15.00 - всероссийский фестиваль национального костюма 
«Диво-2016» (3+).

13 сентября, 19.00 - концерт Филиппа Киркорова (6+).

Летняя площадка Ленинского мемориала
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 1)

10 сентября, 17.00 - вечерний променад с русским оркестром: Ульяновский госу-
дарственный губернаторский оркестр русских народных инструментов (6+).

«Жизнь» расскажет о войне

10 сентября, 18.00 - «РУС-
СКИЙ ВОДЕВИЛЬ, или Лю-
бите ли вы театр» (16+).
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До 23 сентября в Ленинском мемориале 
будет работать мультимедийная вы-
ставка «Жизнь» (0+), посвященная По-
беде в Великой Отечественной войне.

Арт-инсталляция из подлинных фото 
военных лет была создана в Кировской 
области. Теперь высокотехнологичная 
выставка путешествует по регионам.

 - За 20 минут зрители смогут пере-
жить ключевые моменты Отечественной 
войны от 41-го года до победного 45-го. 
Мы не стремимся показать всю исто-
рию военных лет, наша цель улучшить 
патриотическое воспитание молодежи 
в современном формате и дать людям 
возможность задуматься над тем, как 
важно помнить, какой ценой нам доста-

лась победа, - рассказала руководитель 
проекта и заместитель директора Двор-
ца молодежи Кировской области Мария 
Зеленеева. 

Выставка работает с 10.00 до 18.00 
каждый день, кроме понедельника. Мож-
но будет предварительно записаться на 
нее на сайте выставка-жизнь.рф. 

Подготовила Юлия ДЕГТЯРЕВА

Все на книжную ярмарку! 
Международная книжная выставка-
ярмарка пройдет 15 и 16 сентября  
в Ленинском мемориале.

За два дня выставка-ярмарка соберет 
региональные и российские издатель-
ства, выпускающие продукцию самых 
разных жанров: художественную и на-
учную, классическую и современную, 
детскую литературу. 

- Ульяновская область стала побе-
дителем во всероссийском конкурсе 
«Самый читающий регион» и теперь 
по праву принимает первую Междуна-
родную книжную выставку-ярмарку. Мы 

рады представить жителям области и ее 
гостям лучшие книжные новинки, бест-
селлеры и вечную классику. Надеюсь, 
такие выставки-ярмарки станут новой 
прекрасной традицией, ярким культур-
ным событием в Ульяновской области, 
а затем и в других регионах нашей 
страны, у которой есть все возможно-
сти для того, чтобы вновь стать самой 
читающей в мире, - отметил президент 
Издательской группы «Эксмо-АСТ» Олег 
Новиков.

Выставка-ярмарка в Ульяновске - 
пилотный проект Издательской группы 
«Эксмо-АСТ».
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«Народная газета» 
объявляет о начале  
нового конкурса 
«урожайных» 
фотографий и 
рассказов.

 Римский император Дио-
клетиан вошел в историю 

своей фразой: «Ах, если бы 
вы видели, какую я вырастил 
капусту!». Он произнес ее, 
когда его снова позвали на 
императорский трон. Увы, 
римляне смотреть на капусту 
своего императора не захо-
тели. Мы же предлагаем каж-
дому из вас поделиться тем, 
какие прекрасные капусту, 
морковь, свеклу, помидоры 

вы вырастили. Да и не только 
вырастили. Вдруг в вашем 
соседнем лесу уродилось не-
виданное количество грибов. 
Или в диких садах забро-
шенной деревни этим летом 
яблони были усыпаны ябло-
ками, а вишни и смородина 
ягодами. Фотографируйте 
свой или «общественный» 
урожай, присылайте снимки и 
их описание в редакцию «На-
родной газеты» и получите 
шанс стать обладателем при-
за. Или просто почувствуйте 
себя императором, показав 
всем, какую вы вырастили 
капусту. 
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Императорский урожай

Поздравляем победителя!

Фотографии с описанием 
присылайте по адресу: 
город Ульяновск, улица 
Пушкинская, 11 «Народная 
газета» или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Лицензия ЛО-73-01-001535,  выд. 25 декабря 2015 года. 

г. Ульяновск, ул. Л. Толстого, 38/16
Тел. 76-78-88, premerdent.ru
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Марк КРОЛЬСКИЙ

С красивой улыбки 
начинается не только 
дружба, как пелось  
в детской песенке.

Без здоровых зубов невозможно здо-
ровье организма в целом - эту простую 
истину пора бы запомнить всем. Тем 
более что у ульяновцев есть прекрас-
ная возможность позаботиться о по-
лости рта. Ежемесячно в стоматологии 
«Премьер-дент» практикует главный 
врач сети чебоксарских клиник «Дент-
а-мед», имеющих статус инновацион-
ных центров, стоматолог-имплантолог-
ортопед, доктор медицины Европей-
ской академии естественных наук Юрий 
Зорин. Светило медицины берется за 
самые тяжелые случаи.

- Юрий Александрович, вы много 
практикуете в ведущих отече-
ственных стоматологиях. С чем 
связан выбор клиники «Премьер-
дент» для приемов в Ульяновске?
- Мы познакомились с директором 

клиники Аллой Пушкаревой несколько 
лет назад на курсах повышения ква-
лификации врачей. Она заинтересо-
валась моими лекциями и пригласила 
меня поделиться опытом со своими 
специалистами. Я проводил сложные 
операции, а ульяновские врачи смотре-
ли и учились у меня.

Эта тяга к знаниям и желание не сто-

ять на месте, а, наоборот,  постоянно 
развиваться отличает всех сотрудников 
«Премьер-дента». И это создает особую 
командную атмосферу в коллективе. У 
меня сразу возникло чувство, что все 
здесь работает как единый слаженный 
механизм, и со временем эти ощуще-
ния только укрепились.

В распоряжении у специалистов кли-
ники самое передовое оборудование, 
новейшие качественные инструменты 
и материалы. Например, в «Премьер-
денте» есть уникальное оборудование 
для диагностики скрытого кариеса 
DiagnoCam. С его помощью можно 
определить заболевание еще на той 
стадии, когда его не видно невоору-

женным глазом. И такой возможно-
сти ни у кого больше в Ульяновской  
области нет.

- Вы говорите про сложные опера-
ции. А что входит в их число?
- Пять лет назад, до меня, в Ульянов-

ске никто не делал операции по нара-
щению костной ткани - синус-лифтинг, 
или расщепление альвеолярного греб-
ня при имплантации. Я попросил, и в 
«Премьер-дент» закупили необходимое 
оборудование, а я обучил врачей. 

Очень часто ко мне обращаются па-
циенты, которым отказали в имплан-
тации в других клиниках. Например, 
когда человек несколько лет ходил 
без зуба, то костная ткань атрофиру-
ется, а нарастить ее некоторые врачи 
не могут или для этой операции у 
них нет специальных инструментов. 
Я никогда не отказываю, берусь за 
любой случай.

Вместе с коллегами-врачами про-
водим диагностику: компьютерная 
томография, физиография, осмотры 
и так далее. После этих процедур мы 
составляем несколько планов лечения, 
в зависимости от стоимости и сложно-
сти. И пациент сам выбирает, что ему 
подходит. Человек видит и понимает, 
какие операции ему будут проводить 
и в какую сумму выльется лечение. 
Иногда даже специально называю цену 
повыше, а после операции пациент по-
лучает меньший счет за услуги. Мало 
того, что больше никаких проблем 
с зубами нет, так еще и сэкономил - 
вдвойне радостно.

- А все же, бывают ли противопо-
казания к имплантации?
- Конечно, они существуют, но только 

по медицинской части. Раньше отка-
зывали в имплантации в силу возраста 
или из-за наличия сахарного диабета. 
Сейчас это осталось в прошлом. Самой 
возрастной моей пациентке во время 
первого приема был 91 год. Это одна 
известная актриса, которая до сих пор 
играет на сцене главные роли. Зубной 
протез доставлял ей много хлопот. Про-
шло четыре года - и обо всех этих непри-
ятностях она больше не вспоминает.

- Кроме вашего опыта и мастер-
ства, какими еще преимущества-
ми отличается лечение у вас?
- Одна из моих главных фишек - «Зуб 

за час». Человек приходит без зуба, а 
через 60 минут уходит с новеньким зу-
бом. Такого больше никто не делает. 

В чем особенность? Я наращиваю 
объем костной ткани, ставлю имплант 
и коронку. Другие же делают перерыв 
между наращиванием и операциями 
по восстановлению зуба. Обычно этот 
временной промежуток растягивается 
на полгода, а иногда даже и на год. 
Человек живет с осознанием, что ему 
вновь придется испытывать диском-
форт. И зачастую эта длительность 

становится причиной, по которой люди 
не хотят идти к стоматологу.

- Лечение - всегда неприятная 
процедура для пациента. Есть ли 
способы избежать ее?
- Каждые полгода мы приглашаем 

наших пациентов на профилактический 
осмотр. Эту практику переняла у нас 
и клиника «Премьер-дент». Поначалу 
люди возмущались, были недовольны 
тем, что их отвлекают от работы, а 
теперь поняли всю ценность и необхо-
димость профилактики.

Можно сказать, что стоматологиче-
ская культура у людей активно форми-
руется в настоящее время. Надеюсь, 
что и в Ульяновске профилактика 
постепенно завоюет свое место под 
солнцем. Во всяком случае, «Премьер-
дент» делает все для этого и уделяет 
повышению стоматологической куль-
туры много времени и средств.

В стоматологической клинике  
«Премьер-дент» не отказывают

Кто попадет на деньги?
Стартовал заключительный этап от-
бора символов для будущих банкнот 
достоинством 200 и 2 000 рублей. Из 
10 претендентов россиянам предстоит 
выбрать два города или территории.

Самый простой способ сделать 
выбор -  проголосовать на сайте  
Твоя-Россия.рф. Голосование здесь будет 
завершено 7 октября в 12.00. Еще один спо-
соб - прийти 1 октября на день открытых две-
рей Банка России и оставить свой голос.

Финалисты:
 Владимир: Золотые ворота и Успен-

ский собор. 
 Волгоград: скульптура «Родина-

мать зовет!» и Мамаев курган. 

 Дальний Восток: космодром «Вос-
точный» и мост на остров Русский. 

 Иркутск: озеро Байкал и бабр. 
 Казань: Казанский кремль и Ка-

занский (Приволжский) федеральный 
университет. 

 Нижний Новгород: Нижегородский 
кремль и Нижегородская ярмарка. 

 Петрозаводск: музей-заповедник 
«Кижи». 

 Севастополь: памятник затоплен-
ным кораблям и Херсонес Тавриче-
ский. 

 Сергиев Посад: Свято-Троицкая 
Сергиева лавра. 

 Сочи: олимпийский стадион «Фишт» 
и курорт «Роза-Хутор».

Как мы и обещали, сегодня подводим 
итоги конкурса «Совершенно летняя».

Сделать выбор было очень нелегко, 
 каждая участница достойна звания  
самой-самой и главного приза. Спа-
сибо вам за то, что радовали нас  
своей красотой и обаянием!

Но конкурс есть конкурс, в нем должна 

быть только одна победительница - ею 
стала Елена Леонтьевна Уресметова. Она 
покорила нашу редакцию своим ярким 
летним образом, сделанным своими 
руками, и рассказом о своих увлечениях. 
Поздравляем! Сертификат на стоматоло-
гические услуги на 5 тысяч рублей от сто-
матологической клиники «Премьер-Дент» 
ждет вас в редакции «Народной газеты». 
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Добрый день!
Я, Олег Калмыков, хочу с вами познако-

миться и немного рассказать о себе.
Я родился осенью 1961 года в Энгельсе, 

небольшом городке под Саратовом. Это 
там совершил посадку спускаемый аппарат 
Юрия Гагарина, а моему отцу - молодому 
тогда офицеру - в день его дежурства по-
счастливилось встречать на земле первого 
космонавта и помогать ему снять скафандр!

Поскольку мой отец был военным, нам 
приходилось часто менять место житель-
ства, но в 1974 году мы переехали в Улья-
новск, и у меня есть все основания считать 
себя ульяновцем. Я учился в засвияжской 
школе № 13. Я уже тогда мечтал стать 
тренером. Окончил школу в 1979 году, но 
с первого раза в институт я не поступил и 
год работал слесарем на заводе «Автозап-
часть». Потом освободилась ставка тренера 
в КФК «Авангард» механического завода, и 
я стал работать с детьми. Педагогический 
институт впоследствии я окончил, большая 
занятость на работе и общественные на-
грузки не помешали мне получить экономи-
ческое образование в Санкт-Петербургском 
техническом университете, а впоследствии 
и в Академии государственной службы  
им. Столыпина. Так что тем, кто считает, буд-
то бы спортсмены грубые и недалекие люди, 
говорю - вы ошибаетесь, это не так!

Может быть, главного подвига я пока не со-
вершил, практически вся моя жизнь связана 
со спортом и работой с детьми. Радует, что 
подавляющее большинство моих воспитанни-
ков сильные, умные, воспитанные и достой-
ные люди, и я горжусь ими! Я веду активную 
общественную работу по продвижению идей 
здорового образа жизни. Я люблю музыку, 
люблю ходить в походы, люблю все новое, 
хочу не отставать от жизни и быть современ-
ным человеком, я свободно разговариваю 
по-английски, немного по-немецки.

 У меня лично есть все, что нужно для жиз-
ни, мне не надо пристраиваться к бюджетной 
«кормушке». Хочу, чтобы у всех, как и у меня, 
была уверенность в завтрашнем дне.

Я абсолютно здоров, ежедневно делаю 
утреннюю зарядку, веду здоровый образ 
жизни. Я фантастически работоспособен, у 
меня есть непреодолимое желание помогать 
людям.

 Я знаю, как сделать жизнь лучше, уверен 
- я буду полезен вам.

О главном...
Одним из главнейших понятий и определе-

ний для меня является понятие СПРАВЕДЛИ-
ВОСТЬ. Борьба с несправедливостью являет-
ся смыслом для меня и для партии, которую 
я представляю, - «Справедливая Россия». А 
несправедливого в нашей жизни очень мно-
го. Так получилось, что мы сами допустили 
ситуацию, когда распределение общих благ 
происходит несправедливо, вне зависимости 
от того, заслуживаешь ты этого или нет.

Мы забыли слова «Родина», «честь», «со-
весть». Важно быть поближе к бюджетной 
кормушке. Вместо правильного люди за-
частую выбирают выгодное, и власти это 
выгодно - так легче нами управлять. А как 
же мы - простые люди, не бизнесмены, не 
чиновники?! А кому мы, в принципе, нужны 
- на кухне тихо повозмущаемся, поматерим 
власть, да и оплатим бешеные счета за «ком-
муналку»... и за больницу, и за детский оздо-
ровительный лагерь заплатим, и за все, все, 
все, что раньше оплачивалось из бюджета.

Хватит! Пришло время исправлять ошиб-
ки. Давайте вместе делать жизнь лучше, 
правильнее, честнее!

Что считаю нужно делать срочно всем и 
всеми силами:

1. Благоприятная  
среда обитания

Улучшать бытовые условия жизни, которые 
напрямую связаны с коммунальными служ-
бами. Мы должны научиться правильно тре-
бовать выполнять договорные обязательства 
служб ЖКХ, не платить за неоказанные или 
плохо оказанные услуги. Даже маршрутки, 

которые сломались в пути и не довезли вас 
до остановки, возвращают вам деньги. Мы 
должны быть требовательны и к власти, и 
к себе, мы должны сами научиться не за-
гаживать территорию своего проживания 
и требовать наведения порядка службами, 
отвечающими за порядок в наших дворах и 
домах, получающими за это деньги от нас - 
налогоплательщиков.

Я и сам готов вместе с вами с метлой в 
руках подметать наши улицы, и я знаю, как 
заставить коммунальщиков выполнять свои 
обязанности. Мы сделаем нашу среду оби-
тания комфортной!

Отдельно о ветхом жилье. Так получилось, 
что многим досталось жилье от прежней вла-
сти, а настоящая власть не предотвратила 
его старение и износ. Что делать? Требовать 
переселения из ветхого фонда в новый. В 
стране деньги есть, и немалые. Ведь по-
зволительно некоторым (и, кстати, много-
численным) руководителям госкорпораций 
получать миллионные зарплаты в день! 
(именно в день, а не в месяц). Благо бы они 
руководили своим собственным бизнесом, 
а то ведь - госкорпорациями, т.е. нашими 
с вами фирмами, которые в любой стране 
должны работать для населения этой стра-
ны. Почему же непозволительно расселять 
людей в нормальное жилье?!

Мы будем добиваться выделения бюджет-
ных денег для переселения людей нашего 
района из ветхого жилья!

2. Честная зарплата  
за честный труд

Не секрет, что многие руководители частных 
фирм и организаций пользуются незнанием 
законов и неграмотностью своих работников, 
что приводит к конфликтам и в конечном итоге 
- к неполучению или недополучению честно 
заработанных денег. Естественно их желание 
получать как можно больше прибыли. Еще  
К. Маркс говорил, что нет такого преступле-
ния, на которое не пошел бы капиталист ради 
многопроцентной выгоды. Но мы должны за-
ставить работодателей справедливо платить 
за честно выполненную работу, и пусть он 
честно получит прибыль и честно заплатит с 
нее налоги, которые опять же пойдут на наши 
с вами социальные нужды.

У меня есть компетентные юристы, кото-
рые помогут вам разобраться в трудовых 
взаимоотношениях с работодателями.

3. Уважать старость и ветеранов
Нам нужно вспомнить, как это было встарь, 

что необходимо уважать людей старшего 
возраста, ветеранов. Нужно затвердить мо-
лодому поколению, что именно стараниями 
наших отцов и дедов достигнуты успехи и ве-
ликие победы нашей страны, которая некогда 
была великой, могучей и неделимой. Нужно 
научиться быть благодарными потомками! А 
нужно всего-то немного: добиться открытия 
сети аптек, где лекарства продавались бы по 
цене себестоимости. Хорошо бы и магазины 
такие иметь. В службе занятости необходимо 
создать банк вакансий для людей, вышедших 
на пенсию, но желающих работать. Ничего не 
станет с казной, если она позволит пенсионе-
рам кататься на трамвае бесплатно, без специ-
альных билетов, просто по удостоверению.

4. Наши дети должны быть 
здоровыми и образованными!
Считаю это главным пунктом своей пред-

выборной программы.
Это не пустой модный лозунг! Я всю жизнь 

работаю с детьми, общаюсь с их родителями 
и убедился, что все, для чего и ради чего 
живут люди, - это их дети! Печально видеть, 
как существующая власть на словах говорит 
одно, а на деле ничего не делает для созда-
ния условий для полноценного развития под-
растающего поколения. Вложение в детей 
- это прямая экономика, это выгодно во всех 
отношениях. Посудите сами: не нужно по-
купать таблетки и пилюли, не нужно уходить 
в вынужденный отпуск и сидеть ночи напро-
лет у кроватки больного ребенка. Здоровые 
дети станут здоровыми молодыми людьми 
и у них родятся здоровые дети, т.е. ваши 
внуки. Здоровые люди не болеют, находят 
интересную работу с достойной зарплатой. 
Круг замкнулся: здоровые - значит успеш-
ные! Только успешные люди могут жить, а не 
выживать, они могут работать творчески на 
благо района, города, области и страны!

Никто не оспаривает, что Морозов С.И. 
сделал в плане развития спорта, пожалуй, 
больше, чем все предыдущие губернаторы. 
В области появились достойные спортивные 
объекты, физкультурно-оздоровительные 
комплексы, бассейны, дворовые площадки 
с современными антивандальными комплек-
сами. Если бы рядом с ним были настоящие 
профессионалы, работающие за честь, за 

флаг, за Родину, а не хитромудрые лизоблю-
ды, уверен, мы бы добились большего!

Здоровые, образованные и организован-
ные дети, скорее всего, поступят в серьезные 
учебные заведения, окончив которые, они 
получат более престижные и высокооплачи-
ваемые должности. Значит, они станут более 
независимыми от финансовых проблем и вам 
- родителям принесут со словами благодар-
ности кусок хлеба и стакан воды, хотя почему 
именно кусок хлеба, а не мяса?

5. Три кита счастливой жизни!
Все люди хотят быть счастливыми. Чтобы 

быть счастливыми, нужно быть здоровым, 
иметь крепкую семью и любимую работу.

Теперь по порядку:
1. Здоровье. Поднимая тост на дне 

рождения, свадьбе или другом празднике, 
люди говорят: «За здоровье...», «Будь здо-
ров!». Значит, понимают, что здоровье - это 
главное. Здоровый человек найдет выход из 
любой ситуации, не скиснет, не сломается. 
Здоровый человек реже болеет, значит, 
больше зарабатывает.

2. Крепкая семья. Чтобы семейный очаг 
горел ярко и давал тепло, в него периоди-
чески нужно подкидывать дрова. Такими 
«дровами» являются и льготы мамам, уха-
живающим за малолетними детишками, и 
гостеприимные детские сады, и ухоженные 
парки и скверы, и, конечно же, поликлиники 
с современным оборудованием.

3. Любимая работа. Пожалуй, это самый 
трудный пункт счастливой жизни. Не все 
могут похвастаться тем, что на работу бегут, 
как на праздник, живут ею, да и зарплату по-
лучают такую, что можно одеть, обуть семью, 
да и на отпуск отложить.

Дорогие земляки! Самым хорошим 
пожеланием считается пожелание того, 
чего сам себе хотел пожелать. Искренне 
желаю нам всем иметь отменное здоро-
вье, быть активными и энергичными, чтоб 
наши семьи были крепкими и понимаю-
щими, чтобы все мы имели хорошую, ин-
тересную, высокооплачиваемую работу.

Мы должны сделать Ульяновскую об-
ласть местом комфортного проживания, 
чтобы могли гордиться своей малой ро-
диной. И так будет.

Ваш Олег Калмыков
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ПРЕДВЫБОРНАЯ ПРОГРАММА Ульяновского регионального отделения Всероссийской политической партии  
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» на выборах губернатора Ульяновской области 18 сентября 2016 года

Уважаемые земляки, жители Ульяновской области!
18 сентября 2016 года состоятся выборы губернатора Улья-

новской области. Эти выборы очень важны для нашей области 
и для всех нас. Потому что они, прежде всего, станут отчетом 
перед населением о проделанной работе за последнее десяти-
летие. Отчетом честным и открытым. И самое главное - я, при 
поддержке Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», иду на выборы с пред-
метной и эффективной программой.

За последние годы удалось сделать многое. Из отсталого 
субъекта Федерации мы смогли вернуть Ульяновскую область с 
задворок региональной повестки на первые места федеральных 
рейтингов как один из самых прогрессивных, инновационных 
и инвестиционно привлекательных регионов России. Валовой 
региональный продукт за 5 лет вырос в 1,7 раза до 300 млрд. 
руб. За пять лет реализовано 180 проектов с инвестициями 
почти в 400 млрд. рублей. Мы почти удвоили объем валового 
регионального продукта. Объем промышленного производства 
вырос на 83% (до 264 млрд. рублей). По ПФО за этот же период 
вырос на 77%, РФ - на 68%. 

Наша команда, команда Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», по-
нимает, что нужно сделать в перспективе и для кого мы рабо-
таем - для Человека. Мы подготовили Стратегию социально-
экономического развития области до 2030 года, которая, 
несмотря на колебания экономики, успешно воплощается в 
жизнь, чтобы ульяновцы гордились своим краем, своей истори-
ей, берегли ее, чтобы здесь, на родине, развивали свои таланты, 
учились и творили здесь. 

Моя задача - оправдать доверие Партии и воплотить в жизнь 
«Стратегию-2030», которая позволит Ульяновской области стать 
регионом, где созданы максимально эффективные условия для 
развития как в личностном, так и в профессиональном плане, где 
можно комфортно жить и развивать бизнес. 

Именно поэтому сейчас, без потрясений и революций, необ-
ходимо продолжить политику динамичного развития, что и будет 
залогом нашего успеха, сохранения и преумножения всего того, 
что было наработано за предыдущие одиннадцать лет. 

Сергей Морозов, 
временно исполняющий обязанности губернатора 

Ульяновской области
ОСНОВЫ СТРАТЕГИИ РАЗВИТИЯ

Главной целью программы является обеспечение постоян-
ного улучшения качества жизни жителей Ульяновской области, 
устойчивый экономический рост, гарантии социальной защиты. 
Эти задачи по силам решить только современной эффективной 
партии. За прошедшие годы Партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ» под-
твердила свои позиции наиболее эффективной и влиятельной 
политической силы в регионе. Фракции в Законодательном Со-
брании и Ульяновской Городской Думе были и остаются самыми 
многочисленными и дееспособными. Представителями «ЕДИ-
НОЙ РОССИИ» в органах власти и нашим партийным активом 
была проделана большая работа по превращению Ульяновской 
области в стабильно развивающийся регион Российской Феде-
рации, в котором хочется жить и работать.

Ульяновская область в числе лидеров по темпам роста про-
мышленного производства, привлеченным инвестициям и строи-
тельству. За десять лет построено и продолжает строиться более 
50 крупных предприятий, в том числе и с мировой известностью. 
В Ульяновск возвращается большое станкостроение. Мы начали 
производить композитные материалы, развиваются проекты в 
области альтернативной энергетики. В Димитровграде откроет-
ся медицинский центр федерального значения, в котором будут 
бороться с онкологическими заболеваниями. Начинает работать 
портовая особая экономическая зона «Ульяновск». Даже в кри-
зисном 2014 году Ульяновская область привлекла 85 миллиардов 
рублей прямых инвестиций, не считая других поступлений. За 
десять лет доходы областного бюджета выросли более чем в 
пять раз. Главный финансовый документ региона сохранил ярко 
выраженный социальный характер. На социальную сферу рас-
ходуется почти 75 процентов доходов. 

При поддержке федерального центра и Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» в регионе в интересах наших сограждан успешно реа-
лизуются десятки партийных проектов и гражданских инициатив: 
«России важен каждый ребенок», «Строительство физкультурно-
оздоровительных комплексов», «500 бассейнов», «Модернизация 
образования», «Ремонт школьных спортзалов», «Помоги собрать-
ся в школу», «Народный парк» и многие другие. В рамках проекта 
Партии «Детские сады - детям» только за последние пять лет 
в Ульяновской области возвращено в действующую сеть 45 и 
построено десять новых детских садов, 28 - отремонтировано, 
открыты 404 дополнительные группы в дошкольных учреждениях 
и при школах. Всего в рамках реализации проекта создано почти 
15 тысяч новых мест. Поручение Президента РФ В.В. Путина 
выполнено в полном объеме - дети от 3 до 7 лет полностью обе-
спечены местами в детские дошкольные учреждения. 

Благодаря партийной составляющей в регионе реализована 
оптимальная модель взаимодействия всех ветвей и уровней вла-
сти. Инициативы по развитию экономики области, ее социальной 
сферы получали и получают деятельную поддержку Ульяновского 
регионального отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Всех членов 
и сторонников Ульяновского отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
объединяет стремление сохранить и усилить позиции региона-
лидера, беречь традиции и культурный капитал, служить развитию 
потенциала всей страны и каждого жителя республики. 

НАШИ ЦЕЛИ
Наши идеи и видение будущего привлекли в ряды наших 

единомышленников самых видных экспертов в сфере эконо-
мического и социального развития. Продукт наших совместных 
изысканий изложен в «Стратегии 2030» - документе, который 
прошел через широкие обсуждения и обозначил наши главные 
цели как Программный документ Ульяновского регионального 
отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Приоритетами «Стратегии 2030» являются: успешная 
деятельность особой экономической зоны, на базе которой раз-
местились мировые предприятия с передовой технологией про-
изводства, передовой военно-промышленный комплекс, мощная 
научно-технологическая база и комплекс мер по развитию науко-
емких, инновационных производств ядерной и авиационной 
промышленности, перспективный транспортно-логистический 
и туристический потенциал. Но, развивая промышленность, эко-
номику и инвестиции, получая в качестве результата проценты, 
доходы, налоги и другие достижения, Партия «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ», как единственная политическая сила, объединяющая все 
российское общество во всех его спектрах, во всех социальных 

сферах выделяет главное: успех экономики - это, прежде всего, 
успех Человека. Возможность Гражданина развить свои таланты, 
реализовать свой потенциал, остаться работать в Ульяновской 
области на благо родной земли.

«Стратегия-2030» - это комплексная программа развития ре-
гиона, которая не просто позволяет планировать будущее, она его 
формирует с учетом мировых трендов, специфики региона, его уни-
кального историко-культурного наследия, нашей ментальности.

ПРИОРИТЕТЫ РАЗВИТИЯ:
I. ИНВЕСТИЦИОННО-ПРОМЫШЛЕННАЯ ПОЛИТИКА
Стратегическая цель Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в региональ-

ной промышленной политике - повышение конкурентоспособно-
сти базовых отраслей промышленности на основе модернизации 
и внедрения инновационных технологий. Сегодня регион готов 
к тому, чтобы поставить перед собой новые, амбициозные за-
дачи и добиться их выполнения. Мы делаем ставку на развитие 
реального сектора экономики, будем оказывать содействие раз-
витию всех отраслей экономики Ульяновской области. Однако 
отдельное внимание будет уделяться поддержке тех отраслей 
экономики, в которых Ульяновская область либо уже является, 
либо может стать лидером в ближайшем будущем. К ним пре-
жде всего относятся авиационная промышленность, оборонный 
комплекс и информационные технологии. 

Благодаря успешному взаимодействию исполнительной 
власти с депутатским корпусом Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 
регионе разработана прогрессивная законодательная база, 
способствующая развитию инвестиционного климата, созданию 
современных предприятий новой экономики, организованы 
тысячи новых высокооплачиваемых рабочих мест. Возрождено 
находившееся полтора десятка лет в тяжелейшем кризисе 
авиационное производство. Сегодня в регионе выпускают так 
необходимые стране Ил-476, перспективные самолеты семей-
ства ТУ, производятся комплектующие к Сухому Суперджет-100, 
готовится производство самолета нового поколения МС-21. 
Открылся уникальный завод композитных материалов. Их 
применение позволит снизить вес и сделать гораздо более 
экономичными, а значит, и конкурентоспособными российские 
лайнеры на внутреннем и международном рынках.

Партия выступает за тесное взаимодействие науки и образо-
вания с реальным сектором экономики, создание крупных научных 
центров преимущественно на базе высших учебных заведений. 

1. Формирование инновационной модели экономического 
развития, основанной на высокой концентрации научно-
технических знаний, новых технологий и технологическом пред-
принимательстве. Мировой опыт показывает, что финансовые 
результаты этого сектора, производительность труда суще-
ственно выше, чем в традиционных отраслях экономики.

2. Поддержка и развитие действующих предприятий, яв-
ляющихся основными налогоплательщиками в региональный 
бюджет. Мы намерены стимулировать запуск инновационных 
процессов на базовых областных предприятиях. В этом и будет 
заключаться наша «новая промышленная политика».

3. Переформатирование Регионального фонда развития 
промышленности, который будет работать как кредитное учреж-
дение и выделять денежные средства на условиях займа, с по-
ниженной по сравнению с банками ставкой (5% годовых). Схема 
ориентирована в том числе на средний и малый бизнес. Объем 
регионального фонда в 2016 году - 100 млн. рублей, в 2017 году 
- 200 млн. рублей, в 2018 году - 400 млн. рублей. Таким образом, 
объем будет удваиваться на протяжении ближайших 3 лет.

4. Внедрение по аналогии с федеральной практикой специ-
альных инвестиционных контрактов на территории области. 
Механизм позволит любому инвестору заключить многосто-
роннее соглашение с областным правительством о реализации 
проекта. Существенными условиями соглашения станут фик-
сация тарифов, налоговых ставок, других платежей в рамках 
конкретного проекта. 

5. Внедрение дополнительных возможностей для развития 
индустриальных парков на базе действующих предприятий, 
которые войдут в федеральный Реестр Минпромторга, а именно 
изменения в областные акты налогового законодательства: 

- гарантирующих для резидентов снижение на 5 лет до 13,5% 
налоговой ставки по налогу на прибыль, подлежащую зачисле-
нию в областной бюджет;

- управляющим компаниям снизить налоговую ставку или 
освободить от уплаты налога на имущество на период до 5 лет.

Муниципальным образованиям будет рекомендовано устано-
вить минимальную ставку или освободить от уплаты земельного 
налога управляющие компании на период до 5 лет.

Средства будут выдаваться под конкретные проекты и 
условия.

II. РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Вопрос обеспечения качественными продуктами питания 

отечественного производства - это вопрос национальной 
безопасности. Задача, которая поставлена Президентом в По-
слании Федеральному Собранию, «к 2020 году полностью обе-
спечить внутренний рынок отечественным продовольствием». В 
областном бюджете мы планируем увеличить расходы отрасли. 
Основу программы развития агропромышленного комплекса 
Ульяновской области составили рекомендации Форума Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» «Фермерство - опора экономического раз-
вития сельских территорий». Это:

1. Увеличение посевных площадей под крупяные культуры. 
Инструментом стимулирования будет механизм погектарных 
субсидий, порядка 3 тысяч рублей за гектар из бюджетов всех 
уровней. 

2. Развитие системы мелиорации. На 2016 год предусмо-
трено 16,5 млн. рублей из бюджетов всех уровней на развитие 
мелиорации земель сельскохозяйственного назначения. В усло-
виях, когда у нас одной из главных проблем растениеводства 
является засуха, это важное направление.

3. Создание разветвленной межрайонной сети мощностей по 
хранению и переработке продуктов растениеводства. 

4. Поддержка производителей молока. Самообеспеченность 
региона по молоку порядка 75%, что недостаточно для развития 
производства молочной продукции. Для того чтобы обеспечить 
наши предприятия местным молоком, необходимо построить 
до 2020 года не менее 15 новых товарных ферм. Для этого не-
обходимо субсидирование приобретения племенного молодняка 
крупного рогатого скота, причем средства на субсидии мы уве-
личим в три раза, до 30 рублей за 1 кг живой массы. 

5. Увеличение объема сбыта региональной сельхозпро-
дукции. 

- Максимальное распространение проекта «Электронная 
социальная продовольственная карта».

- Расширение сбыта ульяновской продукции государствен-
ного тепличного хозяйства через сети фирменных магазинов 
шаговой доступности.

- Объединение региональных производителей и оптовиков 
сельскохозяйственной продукции в единый Агрохолдинг. Это 
позволит организовать единую систему снабжения социальных 
объектов, создаст условия для поставок качественных про-
дуктов.

- Увеличение объемов продукции мясного животноводства и 
птицеводства. Задача - приблизиться к советским значениям (по-
рядка полумиллиона голов). В птицеводстве - компенсация потерь 
от остановки предприятий стороннего производителя за счет 3 
новых инвестпроектов в Майнском и Вешкаймском районах. 

III. РАЗВИТИЕ ИНФРАСТРУКТУРЫ
На развитие инженерной и социальной инфраструктуры в 2015 

году было направлено почти 50 млрд. рублей, на близкую сумму 
планируем выйти и в 2016 году. Какие здесь приоритеты:

1. Стимулирование сбалансированности пространственного 
развития региона. Сегодня в Ульяновске, на территории менее 
чем 1% от площади области, у нас проживает 49% населения. 
Это максимум в ПФО и свидетельствует о диспропорциях в эко-
номике. Если средняя зарплата по Ульяновску составляет 26,5 
тыс. рублей - то в Тереньгульском районе, до которого около 
часа езды, - лишь 17 тыс. рублей. А в одном из наиболее отда-
ленных от города - Старокулаткинском - всего 14,2 тыс. руб.

Именно поэтому обеспечение сбалансированного простран-
ственного развития вошло в областную Стратегию развития до 
2030 года одним из главных приоритетов. На областном уровне 
точки развития формируются по кустовому принципу - в Ново-
спасской, Сенгилеевско-Тереньгульской и Димитровградско-
Мелекесской макрозонах. Не снимается задача формирования 
зоны роста в Инзенском районе. 

В муниципальные реестры включено более тысячи инвест-
проектов с объемом инвестиций более 100 млрд. руб. Они по-
зволят создать свыше 50 тысяч рабочих мест. 

2. Увеличивать количество точек роста в двух главных городах 
области: Ульяновске и Димитровграде.

В Димитровграде планируется строительство нового инду-
стриального парка с привлечением средств Фонда развития 
моногородов Внешэкономбанка. 

В Ульяновске и пригородах продолжится развитие промзоны 
«Заволжье», Карлинское, особой экономической зоны. 

3. Повышение связности пространства внутри региона. 
 - Реконструкция и развитие транспортных узлов и центров 

(Центральный железнодорожный вокзал, взлетно-посадочная 
полоса международного аэропорта и др.).

- Развитие и реконструкция дорожной сети. К 2018 году все 
федеральные трассы, проходящие по территории области, будут 
приведены к нормативному состоянию. 

Важное направление - ремонт дорог внутри городов и район-
ных центров. Деньги на это будут выделяться в рамках Пятилетки 
благоустройства из регионального дорожного фонда. Впервые 
будут привлечены и федеральные средства в рамках программы 
комплексного развития сельских территорий. Объем финанси-
рования этой задачи приблизится к 1 млрд. руб. Руководителям 
муниципальных образований важно грамотно воспользоваться 
этими средствами, в том числе учесть мнение граждан. Меха-
низм для этого создан в форме сбора предложений от жителей 
Ульяновской области в «Народную программу ремонта автомо-
бильных дорог».

4. Жилищное строительство. По темпам ввода жилья у регио-
на 2-й показатель по ПФО и 12-й по России по объемам ввода 
жилья на 1000 жителей региона. 

- Действуют льготы по налогообложению на приоритетные 
инвестпроекты в сфере строительства. 

- Ведется активная работа по расселению граждан из ава-
рийного жилого фонда, реновации жилья, работа идет по 14 
площадкам (400 домов). В перспективе количество площадок 
увеличится до 20 - 23.

5. Социальная составляющая (наличие базовых объектов 
социальной инфраструктуры: в спорте, в культуре, здравоох-
ранении, образовании). Такие объекты мы активно строим и 
реконструируем на протяжении последних 10 лет. Продолжим 
эту работу с привлечением как федеральных, так и областных 
и муниципальных средств и в среднесрочной перспективе. Так, 
в материальную базу муниципальной культуры будет инвести-
ровано более 70 млн. руб. В Ульяновске капитальный ремонт 
пройдет в областной филармонии, откроется областной архив. 
Начата подготовка проектно-сметной документации для строи-
тельства бассейна на Нижней Террасе и футбольного манежа в 
Железнодорожном районе.

6. Развитие газотранспортной инфраструктуры и инфра-
структуры водоснабжения. Задача энергодефицита в области 
решена еще в 2014 году. Но из-за недостаточной мощности 
газораспределительных сетей проблема остается. Эта задача 
при активной поддержке Ульяновского регионального отделения 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» будет решена к 2017 году.

IV. ОБРАЗОВАНИЕ. РАЗВИТИЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ПО-
ТЕНЦИАЛА

Для современной экономики значимы не столько сами зна-
ния, раз и навсегда приобретенные, а умение эти знания нахо-
дить самостоятельно, умение и желание учиться, креативность и 
самостоятельность мышления, способность к саморазвитию.

В бюджете 2016 года впервые на первое место по расходам 
среди всех социальных направлений выходит образование (9,3 
млрд. руб.). Каждый четвертый рубль областного бюджета - 
это инвестиции в подрастающее поколение, в новые знания и 
компетенции.

Основные направления: 
1. Развитие системы ранней и непрерывной профориентации 

(раннего профилирования). Базовые условия для этого - до-
стигнутое обеспечение стопроцентной доступности дошколь-
ных учреждений для детей возрасте от 3 до 7 лет - имеются. В 
дальнейшем задача - повысить доступность детсадов для детей 
от 1,5 до 3 лет. 

У нас есть инновационные программы дошкольного об-
разования, которые касаются в том числе и профориентации, 
авиационной тематики. 

Особое внимание уделим перенастройке работы в рамках 
движения ВолдСкиллс и ДжуниорСкилс. Проект должен работать 
на разные возрастные группы: от школьников до выпускников 

профессиональных образовательных организаций. 
Будут проводиться состязания профессионального мастер-

ства для молодых инженеров при поддержке «Всероссийского 
конкурса «ТОП 100 лучших инженеров России». 

2. Развитие системы дуального образования и центров ком-
петенций по подготовке квалифицированных кадров. Область 
входит в состав десяти пилотных регионов по внедрению дуаль-
ного обучения в среднем профобразовании. Ульяновские авиа-
ционный колледж и техникум приборостроения в рамках этого 
пилота имеют статус Федеральной инновационной площадки. 
В 2016 году будет создан межрегиональный центр компетенций 
в сфере обслуживания транспорта и логистики. Центров такого 
уровня в стране будет только шесть. 

3. Укрепление системы дополнительного образования. Раз-
витие единого образовательного холдинга дополнительного 
образования - областного Дворца творчества детей и моло-
дежи, в котором занимаются более 11 000 детей. Совместно с 
Агентством стратегических инициатив по продвижению новых 
проектов достигнуто соглашение о строительстве детского 
технопарка. Проект планируется реализовать к 2017 году. Сумма 
привлекаемых средств за 2 года - 250 миллионов рублей (феде-
ральные и частные инвестиции).

Получит развитие и уникальная сеть из шести детских и моло-
дежных академий, которые действуют в сотрудничестве с вузами 
и бизнесом. В этом году открыты еще две академии: банковского 
и аграрного бизнеса. В дальнейших планах - открытие академии 
предпринимательства. 

4. Ориентирование системы высшего образования на терри-
тории области на конкретный социальный заказ. Наши вузы уже 
открыли 44 базовые кафедры на производствах, что свидетель-
ствует об их интеграции в кластеры: ядерно-инновационный, 
авиационный, кластер электроники и программного обеспече-
ния. Это работа будет продолжена.

5. Реализация федеральной программы по строительству но-
вых и реконструкции действующих школ. До 2025 года в рамках 
Партийного проекта «Модернизация образования» планируется 
построить 15 новых школьных зданий. 

6. Совместно с депутатским корпусом Партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» будут сформированы предложения по изменению зако-
нодательства, которые позволят сформировать перечень школ, 
обеспечивающих высокое качество подготовки и предусмотреть 
для них дополнительное финансирование. 

7. Внедрение в каждой школе программы работы с одарен-
ными детьми в соответствии с недавно утвержденными Прави-
тельством России правилами.

8. Реализовать проект создания «умной школы», которая ста-
нет образцом и ресурсным центром для общеобразовательных 
организаций всего региона.

V. ИНСТИТУЦИОНАЛЬНАЯ СРЕДА
Приоритеты:
1. Сохранение лидерства по благоприятной бизнес-среде.
2. Объявление 2017 года в Ульяновской области Годом пред-

принимательства. Задача 2016 года - качественно подготовиться 
к его проведению. Подготовка и сам тематический год должны 
привести к росту новых бизнесов, к развитию частного пред-
принимательства.

3. Продолжить работу по принципиальному изменению под-
ходов, действующих в контрольно-надзорной деятельности. 

4. Создать в регионе специальный Центр компетенций, 
Дворец предпринимательства в Заволжском районе, где 
можно будет получить юридическую консультацию по веде-
нию предпринимательской деятельности. Это будет центр 
финансовой поддержки бизнеса, здесь же разместятся Центр 
государственно-частного партнерства и Центр компетенций в 
сфере импортозамещения. Одновременно здесь будет и Центр 
компетенций в сфере экспорта, Учебный центр.

Масштабная государственная поддержка предпринимательства, 
ликвидация административных барьеров, инновационное развитие 
региона уже сделали Ульяновскую область территорией с наиболее 
благоприятным инвестиционным климатом. За последние пять лет 
приток инвестиций в экономику значительно увеличен. В реализа-
цию промышленных, сельскохозяйственных и инфраструктурных 
проектов компании вкладывают сотни миллионов рублей. Сегодня 
желание работать в Ульяновской области демонстрируют многие 
российские и зарубежные компании. Ульяновская область, которая 
сегодня многими мировыми компаниями воспринимается как точка 
входа в российское экономическое пространство, открыта для 
инвестора. Гарантируя ему благоприятные условия для работы, мы 
создаем новые производства, новые рабочие места, новый продукт 
и новые налоговые отчисления.

Устойчивое, стабильное развитие страны, защита общеграж-
данских интересов, повышение качества жизни людей, а также 
поддержка курса национального лидера - Президента России 
Владимира ПУТИНА - принципиальная позиция Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» в Ульяновской области.

Ульяновское региональное отделение Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
видит свой гражданский и патриотический долг в решении про-
граммных задач под руководством Сергея МОРОЗОВА, поскольку 
это возможность продолжения курса развития региона для повы-
шения качества жизни в Ульяновской области: в каждом сельском 
поселении, в каждом городе, в каждом районе, в каждой семье. 

Ни одно важное, а тем более программное, решение не может 
быть принято без реальной оценки возможностей, без учета преды-
дущего опыта, достижений и неудач. Нам есть на что опираться. 

Наши преимущества - это: 
- мощная экономическая база, сформированная благодаря 

сохранению в непростые годы стратегических предприятий 
и уважению к тем, кто приходит к нам с идеями и желанием 
приложить свои силы на родине великих научных, культурных 
и политических деятелей - в Ульяновской области;

- сильные кадры, потенциал которых базируется на по-
стоянном обучении, максимально эффективном использо-
вании полученных знаний и опыта, и как результат - смелые 
и амбициозные решения;

- консолидированная стабильная власть, в основе 
которой - преемственность, уважение к прошлому, на-
целенность на результат и ответственность за принятые 
решения;

- межнациональное и межконфессиональное согласие, 
имеющее вековые традиции.

Формируя команду лидера, мы вместе строим наше 
будущее.

Вместе мы можем! Вместе мы - сила!
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90-летний юбилей отметила жительница села Адоевщина Радищевского района Мария Дарьина. В войну Мария Александровна  ►
работала в тракторной бригаде. С юбилеем долгожительницу поздравило руководство муниципального образования.
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Печатная площадь предоставлена «Политической партии «СПраведливая роССия» на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «о выборах депутатов Государственной думы Федерального Собрания российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена «Политической партии «КоммуниСтичеСКая Партия роССийСКой Федерации»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ 

 «о выборах депутатов Государственной думы Федерального Собрания российской Федерации».

о 71-й годовщине окончания второй 
мировой войны, тем не менее, вспомнили 
- правда, не в областном центре, а в удален-
ных муниципальных образованиях. меро-
приятия прошли по всему югу ульяновской 
области, но ярче всего годовщину отметили 
в николаевском районе.

Память годами не стереть
Празднование в муниципальном образо-

вании организовывал николаевский депар-
тамент министерства здравоохранения и 
социального благополучия. упор был сделан 
на книжные выставки и художественные про-
изведения, посвященные второй мировой 
войне.

открыл цикл мероприятий николаевский 
историко-краеведческий музей. его работ-
ники провели историческую беседу «Па-
мять нашу не стереть годами» с учащимися  
7-х классов местной средней общеобразо-
вательной школы. ребятам было рассказано 
о сложностях, выпавших на плечи людей во 
время второй мировой войны. Помимо это-
го, ребятам показали видеоролики о тяжких 
испытаниях военного поколения. Потом все 
собравшиеся почтили память николаевцев, 
погибших после победного мая 1945-го, 
минутой молчания.

К работникам библиотеки присоеди-
нились классные руководители школ му-
ниципального образования: в целях па-
триотического воспитания подрастающего 
поколения они провели классные часы на 
тему «Сентябрь 1945 года» и уроки исто-
рии, посвященные дню окончания второй 
мировой войны, а также показали ученикам 
видеоролики.

Вместо сражения - мир
один из ветеранов сражений с японией 

1945 года до сих пор проживает в поселке 
николаевка. александр ефимович Головинов 
родился 3 января 1927 года в селе Канадей. 
на военную службу был призван в ноябре 
1944-го, тогда ему только-только стукнуло 17 
лет. до этого он активно трудился в родном 
селе - заменял ушедших на войну взрослых.

Курс молодого бойца александр проходил 
на станции Суслонгер около города Казани. 
несмотря на успехи в боевой подготовке, с фа-
шистами воевать ему не довелось - известие 
о Победе встретил еще в учебном корпусе. да 
тут подоспела другая беда - война с японией.

в этих боевых действиях александр ефимо-
вич и принял активное участие. Служил он свя-
зистом в зенитно-артиллерийской батарее. 
решающее сражение с японцами - связист 
Головинов должен был принять в нем участие 
- планировалось на 2 сентября. история планы 
командования поменяла. в этот день Совет-
ский Союз и япония заключили мир.

александр Головинов был награжден ме-
далью «За Победу над японией», орденом 
великой отечественной войны II степени, 
медалью «За Победу над Германией», орде-
ном Жукова, а также юбилейными медалями: 
«20 лет вооруженных Сил СССр» , «30 лет 
вооруженных Сил СССр», «40 лет вооружен-
ных Сил СССр», «50 лет вооруженных Сил 
СССр», «60 лет вооруженных Сил СССр».

После окончания войны Головинов еще пять 
лет служил на дальнем востоке сержантом. 
домой александр ефимович вернулся в марте 
1951 года. После демобилизации в 1965-м 
окончил Казанский финансовый техникум. вме-
сте с женой вырастил и воспитал троих детей.

Пятьдесят лучших
в Павловском районе прошел образовательный форум-2016. в мероприятии участво-

вал все педагогическое сообщество муниципального образования, заслуженные учителя 
российской Федерации, ветераны труда и родительская общественность.

около пятидесяти человек - среди них учителя, воспитатели, работники общеобразова-
тельных организаций - были награждены различными почетными грамотами.

Южане -  
за молодежные 
проекты
В Новоспасском районе в детском 
оздоровительном лагере «Род-
ник» прошел II слет работающей 
молодежи. Слет посетил врио 
губернатора Сергей Морозов.

в мероприятии приняли участие 
активисты из николаевского, Пав-
ловского, Старокулаткинского, 
новоспасского и радищевского 
районов. они рассказали о своей 
проектной деятельности и подели-
лись опытом работы. в заключение 
слета представитель российского 
союза молодежи рассказал о про-
екте «Кадровый потенциал сельской 
молодежи - устойчивое развитие». 
участие в данной программе даст 
молодым людям, уже проживающим 
в сельской местности, стимул для 
самореализации, профессиональ-
ного и карьерного роста.

Сентябрь,  
закончивший войну
Андрей ТВОРОГОВ

Далеко не все современные школьники знают, что  
Вторая мировая война закончилась гораздо позднее, чем 
Великая Отечественная - до 2 сентября 1945 года Красная 
армия продолжала вести бои. Но уже не против фашист-
ской Германии, а против японских милитаристов. И в тех 
сражениях тоже были свои герои и подвиги.
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В Новоспасском районе на катке Дворца спорта «Олимп» открылись массовые катания.   ►
С этой недели каток в райцентре можно посещать согласно расписанию. 

С чего начинается Родина?  
С земли, по которой мы учились ходить.  
С языка, на котором учились писать.  
С дворов, в которых мы росли.  
С просторов, которые защищали предки. 
А с чего Родина продолжается?

За годы свободы от совести враги нашей Родины под-
сунули многим согражданам фальшивые нравственные 
ценности в яркой красивой обертке. Это стало причиной 
многих бед современной России.

Тотальное безразличие к проблемам человека на всех 
уровнях - от соседа до высокопоставленного чиновника.

Культ денег, нарочитая показуха собственного, порой не соответствующего дей-
ствительности благосостояния.

Безответственность и разгильдяйство сотрудников.
Пьяные дворы и социально опасные улицы.
Хамская езда на дорогах, переходящая в откровенную угрозу жизни людей. 
Грязь и разврат, льющиеся с экранов телевизоров и мониторов, газет, радио, ко-

торые уже вместо нас пытаются воспитывать наших детей!
Хватит! У настоящей России - человеческое лицо, а не маска из низменных поро-

ков. Пора стать добрее, милосерднее, внимательнее друг к другу, вместе прекратить 
духовно-нравственный беспредел - изменить мир вокруг себя в лучшую сторону.

Остановим нравственную гибель Родины вместе! Я иду в Государственную Думу, 
чтобы вернуть России ее истинное национальное лицо, встать на сторону законов 
и институтов, защищающих традиционные ценности, крепкую семью, социальную 
солидарность, образование и нравственно здоровое общество!

Вспомним, что мы - русские!  
Будущее - в наших руках. Родина - это мы!

18 сентября - отдай свой голос  
за кандидата в депутаты от партии «Родины»  

Владимира Басенкова.  
За нравственность и народ!

Дмитрий Грачев:  
ЛДПР не обманет!

Сегодня муниципальные образования Ульяновской 
области превращены в унылые захолустья, где нет 
дорог, практически полностью отсутствует здравоох-
ранение, а на приличную работу без связей и блата 
невозможно устроиться. Молодежь покидает родные 
места, а старшее поколение, которое всю жизнь рабо-

тало на государство, остается брошенным. Большинство руководителей райо-
нов чувствуют себя удельными князьями, в администрациях запросто можно 
нарваться на хамское отношение и полное безразличие к проблемам простых 
людей. ЛДПР - партия, которая меня выдвинула, ставит своей главной задачей 
защиту прав граждан, отстаивание интересов простых людей и социально не-
защищенных слоев населения. Мы не раздаем несбыточных обещаний, а ста-
вим вполне конкретные осуществимые задачи по отстаиванию каждодневных 
потребностей людей.

Поэтому, если Вы против коррупции, беспредела, взяточничества, если Вы 
хотите социальной справедливости и правопорядка, Вам нужно поддержать 
ЛДПР и ее кандидатов.

Не нужно верить кандидатам от партий-однодневок. Также не надо верить 
красивым плакатам и листовкам.

Верьте только делам!  
Верьте только ЛДПР!  
18 сентября 2016 г. 

приходите на выборы,  
Ваш голос не должен быть украден! 

Печатная площадь предоставлена Горячеву О.Ю. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  
от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Тихонову И.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  
от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Басенкову В.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Грачеву Д.Н. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Выборы-2016
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Мы достойны лучшего!  
Нам нужны перемены!

18 сентября 2016 
года нам всем 
предстоит сделать 
выбор, от которого 
зависит, как 
мы будем жить 
следующие пять 
лет. Представители 
партии «Единая 
Россия» сегодня 
рассказывают 
нам про некую 
«стабильность»  
и призывают нас  
ее сохранить. 

Такую стабильность, где 
доходы подавляющего боль-
шинства граждан падают, 
а расходы на чиновников и 
пиар власти растут. Где де-
градирует государственное 
здравоохранение, а узкая 
группа лиц, приближенных к 
власти, успешно осваивает 
бюджетные потоки. Имен-
но они сегодня ратуют за 
«стабильность», но больше 
их беспокоят собственные 
капиталы и возможность и 
дальше грабить область. Им 
действительно нечего менять. 
У них все хорошо!

Но насколько подходит та-
кая «стабильность» для по-
давляющего большинства 
граждан? Население области 
стремительно сокращается. С 
2005 по 2016 год мы потеряли 
около 100 тысяч человек. Еже-
годно Ульяновскую область 
покидают в поисках лучшей 
жизни тысячи молодых людей. 
Ульяновская область стала 
территорией с самой низкой 
заработной платой, разруша-
ющейся коммунальной и со-
циальной инфраструктурой.

Буйно цветет коррупция. 
4 министра областного пра-
вительства из команды Мо-
розова, а также несколько 
д е п у т а т о в - е д и н о р о с с о в 
осуждены за коррупционные 
преступления. Член Совета 

Федерации - представитель 
губернатора Ульяновской об-
ласти до сих пор находится 
в розыске. 2 месяца назад 
за взятки арестованы экс-
помощник губернатора Фанин 
и заместитель председателя 
Законодательного собрания 
области Балакишиева.

Несколько миллиардов руб-
лей бюджетных денег ушли за 
годы правления Морозова на 
ремонт дорог. 

Только вот состояние самих 
дорог от этого лучше не ста-
ло. Некогда довольно прочное 
областное государственное 
жилищно-коммунальное хо-
зяйство стараниями губерна-
тора было роздано в частные 
руки на кормление прибли-
женным дельцам и доведено 
ими до ручки. Государствен-
ного доступного и бесплатно-
го здравоохранения почти не 
осталось, люди брошены на 
самовыживание.

И только в официальных от-
четах все хорошо: растут зар-
платы, инвестиции, кластеры 
и т.д. Уровень вранья зашка-
ливает, но чтобы сохранить 
власть команда Морозова 
готова на все.

Я не могу обещать, что в 
случае избрания меня губер-
натором ситуация мгновенно 
изменится. Но без смены ру-
ководства области, без новых 
идей и подходов позитивных 
изменений просто не будет. 
Моя программа кандидата в 
губернаторы разработана с 
учетом интересов каждого жи-
теля нашей области. Я ставлю 
задачу реального роста ка-
чества жизни подавляющего 
большинства ульяновцев.

Для этого  
НеобхоДиМо:

- Принять действенные 
меры по борьбе с коррупцией 
в Ульяновской области. Со-
кратить административные 
расходы в два раза, карди-
нально обновить состав ор-
ганов власти всех уровней. 
Ограничить заработные платы 
всех руководителей, включая 
губернатора и депутатов.

- Положить конец неформаль-
ной занятости, серым зарпла-
там, повысить минимальную 
заработную плату в регионе. 

Надежно защитить рабочих от 
произвола работодателей.

- Восстановить права граж-
дан на доступное и бесплат-
ное здравоохранение, об-
разование, эффективную со-
циальную защиту. 

- Увеличить детские посо-
бия, восстановить отменен-
ные Морозовым и «Единой 
Россией» меры социальной 
поддержки для ветеранов, 
многодетных семей, семей с 
детьми. Предоставить детям 
войны право бесплатного про-
езда по области, 50% скидку 
на лекарства и услуги ЖКХ. 

- Вернуть под контроль го-

сударства основную часть 
активов ЖКХ, обеспечить со-
финансирование программы 
капитального ремонта за счет 
бюджета, уменьшить комму-
нальные тарифы до уровня 
экономически обоснованных, 
ввести эффективные меха-
низмы обеспечения жильем 
молодых семей.

- Прекратить точечную за-
стройку и архитектурный бес-
предел в городах, предоста-
вить необходимую бюджетную 
поддержку общественному 
транспорту.

- Всемерно поддержать сель-
ское хозяйство, улучшить каче-

ство жизни на селе, полностью 
прекратить бездумную оптими-
зацию социальных учреждений 
в сельской местности.

У нас есть все необходимое, 
чтобы улучшить свою жизнь. 
А самое главное - у нас есть 
люди, умеющие трудиться и 
верящие в справедливость. 
Если вы устали от вранья и 
безнадеги, если вы готовы к 
переменам к лучшему, нам с 
вами по пути. Поддерживая 
меня и КПРФ, вы поддержи-
ваете себя, достойную жизнь 
своих детей и внуков.

С уважением,  
Алексей Куринный

Печатная площадь предоставлена Куринному А.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».
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«Пластовская осень» впервые пройдет в Димитровграде. Сегодня в городе атомщиков откроются   ►
сразу три выставки: во Дворце книги, краеведческом музее и культурно-выставочном центре «Радуга».  
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Пример для многих 
Первый областной марафон для людей 
с инвалидностью «Сильные духом» про-
шел в димитровградском физкультурно-
оздоровительном комплексе «Победа».

На фоне недавнего отстранения наших 
паралимпийцев от игр в Рио Россия должна 
показать, что особенные спортсмены у нас не 
забыты. Ульяновским ответом на это решение 
Международного паралимпийского комитета 
стали соревнования в Димитровграде.

Более сотни людей с ограниченными 
возможностями здоровья, ветеранов и 
инвалидов боевых действий из Чердаклов, 
Новой Майны, Новой Малыклы, Ульяновска и 
Димитровграда приняли участие в празднике 
жизни и спорта.

- Вы являетесь примером для многих 
людей, которые зачастую при малейших 
трудностях готовы сдаться, - обратился к 
спортсменам глава администрации Димит-
ровграда Вячеслав Гнутов.

Программа марафона включала в себя не 
только спортивные мероприятия. Ветераны 
провели урок мужества в многопрофиль-
ном лицее, на котором рассказали о своем 
участии в боевых действиях на территории 
Афганистана и Чечни. Марафон планируют 
сделать регулярным и проводить его в Улья-
новской области ежегодно.

Играйте в футбол зимой

новостиà

Происшествияà

героические школьницы
В советское время пионеры были главны-

ми помощниками милиции в поиске и поимке 
преступников. 

Но и современность оставляет место для 
детского подвига. Две димитровградские 
школьницы восьми и десяти лет помог-
ли правоохранителям задержать вора-
домушника. Встретив в подъезде подозри-
тельного мужчину с большими свертками, 
Вика Митялина и Настя Нежданова попы-
тались преградить ему путь. Преступник 
оттолкнул девочек и ретировался.

Но криминальная история на этом не за-
кончилась. Одна из школьниц рассказала 
об инциденте в подъезде своей маме, и та 
позвонила в полицию. Блюстителям порядка 
по горячим следам удалось задержать муж-
чину на железнодорожном вокзале. Интуи-
ция Вику и Настю не подвела: задержанный  
москвич действительно обчистил квартиру. К 
тому же парень оказался рецидивистом - его 
уже судили за аналогичное преступление. 

двойное невезение
В один из августовских вечеров позапрошлого 
года двое молодых димитровградцев решили 
в родном городе угнать машину. 

Выбрали подходящий объект, разбили 
стекло задней двери, соединили провода 
зажигания и довольные укатили подальше 
от места преступления.

Удача заставила поверить в себя идейного 
вдохновителя криминального дуэта, и в том 
же августе он решился пойти на дело в оди-
ночку. И снова повезло. А вот потом пошла 
черная полоса.

Угонщиков задержали и на время след-
ствия решили оставить под подпиской о 
невыезде. Но, видимо, организатор двух 
угонов настолько был уверен в том, что раз 
фортуна улыбнулась, то везти будет всегда, 
что запрет покидать пределы области про-
игнорировал.

Горе-угонщику не повезло во второй раз - 
его снова довольно быстро задержали. И те-
перь ему предстоит отправиться на один год 
и шесть месяцев в колонию общего режима.

Подготовил Марк КрольсКий

Егор ТиТоВ

В Новой Малыкле завершает-
ся строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса «Факел». 

На дворе золотая осень, и в цвета этой 
палитры красят стены зала, где новомалык-
линские спортсмены будут гонять мячик. В 
спорткомплексе даже в зимнее время смо-
гут тренироваться местные футболисты. 
Но это лишь малая часть того, чем можно 
будет заниматься в ФОКе. Например, но-
вомалыклинский спорткомплекс позволит 
всем желающим сдать нормы ГТО.

В настоящее время дело осталось за 
малым - завершить отделочные работы и 
установить закупленное оборудование. И 
тогда спортивный комплекс сможет принять 
первых посетителей.

В новом ФОКе будет работать несколько 
залов: тренажерный, игровой и борцов-
ский. Отдельное помещение организуют 
для занятий фитнесом. Ну и, конечно же, 
главное ожидание всех новомалыклинцев 
и жителей соседних районов - 25-метровый 
плавательный бассейн.

Строительство будущего спортивного 

центра Новомалыклинского района нахо-
дится на постоянном контроле региональ-
ного правительства. В понедельник рабо-
ты проинспектировал врио губернатора 
Сергей Морозов, посещавший с рабочей 
поездкой муниципалитеты восточного куста 
области. Главе региона показали не только 
внутреннее убранство оздоровительного 
комплекса, но и рассказали о благоустрой-
стве прилегающей территории. По словам 
главы администрации района Анастасии 
Пуреськиной, эта застарелая проблема 
остается нерешенной еще с советских 
времен. Кстати, благоустройство ведется 
параллельно работам внутри помещения.

Наверное, больше всего ждут открытия 
ФОКа те, кто только начинает свою жизнь в 
мире спорта. Еще бы, с малых лет сразу же 
заниматься в комфортных условиях. Же-
лания и стремления взойти на пьедестал и 
достичь значительных спортивных вершин 
у детей только прибавится.

- Сейчас мы ведем занятия по баскетболу, 
футболу и греко-римской борьбе, - расска-
зал директор детско-юношеской спортив-
ной школы Новомалыклинского района Ни-
колай Каргин. - Открытие этого прекрасного 
ФОКа позволит нам создать новые секции. 

В их число войдут плавание, силовое трое-
борье и мини-футбол. Мы планируем, что 
число занимающихся в нашей спортивной 
школе увеличится на 120 - 150 детей.

Напомним, строительство ФОКа «Фа-
кел» входит в федеральную программу, по 
которой в Ульяновской области построено 
больше спортивных комплексов, чем за 
весь советский период. Они возведены во 
многих муниципальных образованиях обла-
сти, в том числе в Карсуне, Димитровграде, 
Новоульяновске, Николаевке, Инзе, Пав-
ловке, Сенгилее и Новоспасском. На строи-
тельство спорткомплекса в Новой Малыкле 
из бюджетов всех уровней выделено более 
110 миллионов рублей. Площадь ФОКа со-
ставит 575 квадратных метров.

Цифра 
В Новомалыклинском 
физкультурно-оздоровительном 
комплексе будет создано

28 новых рабочих мест.

По коням!

По рассказам самой Юли, 
лошадь Чайка - ее любимица, 
на ней она катается под при-
смотром мамы и наставницы. 
Девочка еще нетвердо сидит 
в седле, но с каждым сеансом 
чувствует себя более уверен-
но.

Открытие ипполечебницы 
стало возможным благодаря 
финансовой поддержке Улья-
новского областного фонда 
защиты животных «Флора и 
Лавра», в денежном пополне-
нии которого участвуют вете-
ринары. Ежемесячно каждый 
из них вносит добровольные 
пожертвования, которые пошли 

на создание центра. 320 ты-
сяч рублей потребовалось на 
обустройство его территории 
и аренду пяти лошадей. Уже 
более ста детей записались на 
лечебные курсы. 

На открытие центра иппоте-
рапии пришли не только дети с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья, жители со всего 
района собрались посмотреть 

Юлия ДЕГТЯрЕВА

Последний день лета в 
поселке Новая Майна 
надолго запомнится 
местным жителям. 
Сразу два праздничных 
мероприятия прошли 
на подворье храма 
В честь Казанской 
иконы Божией Матери 
- открытие центра 
иппотерапии и День 
ветеринарного врача.

Лечебная верховая езда - по-
пулярный в последние годы 
метод реабилитации для детей-
инвалидов, который развива-
ется и в Ульяновской области. 
Центр иппотерапии не так давно 
был создан при новомайнском 
храме. День его открытия был 
выбран не случайно: 31 августа 
церковь чтит память святых ве-
ликомучеников Флора и Лавра, 
покровителей лошадей и всех 
домашних животных. 

Наталья Мелекесскина, при-
шедшая на праздник со своей 
дочкой Юлей, страдающей ДЦП, 
рассказала, что врачи давно 
советовали заняться с девоч-
кой иппотерапией, вот только 
возможности ездить в другие 
районы у них не было.

- Когда мы узнали, что в на-
шем поселке создан центр ле-
чебной верховой езды, то были 
этому несказанно рады. Мы с 
Юлей посетили уже несколько 
занятий, и знаете, я вижу, что 
это идет моей дочери на поль-
зу: она стала подпускать к себе 
животных, общее физическое 
состояние улучшилось. Я счаст-
лива! - поделилась Наталья 
Мелекесскина.

совершение преосвященным 
епископом Мелекесским и Чер-
даклинским Диодором молебна 
святым Флору и Лавру. Не-
которые сельчане специально 
привели к храму своих коров и 
лошадей, чтобы владыка окро-
пил их святой водой. 

Праздник в честь Дня вете-
ринарного врача проходил по 
соседству - на другом подво-
рье храма. Народные песни, 
выступления творческих кол-
лективов, поздравительные 
речи, награждение отличив-
шихся сотрудников, богатый 
праздничный стол - все как 
полагается. Даже местные жи-
тели вышли посмотреть, что за 
шумное гулянье развернулось 
на улице. 

- Вы обеспечиваете охрану 
здоровья животных и стоите 
на страже здоровья людей, 
ограждая их от опасных бо-
лезней, контролируя качество 
животной продукции. С празд-
ником, родная моя ветеринар-
ная служба! - поздравила своих 
коллег директор департамента 
ветеринарии, главный госу-
дарственный ветеринарный 
инспектор Ульяновской области 
Нина Пелевина.

Для детей на празднике была 
организована тематическая 
площадка «Беседа с батюш-
кой». Здесь их знакомили с 
историей храма и рассказывали 
о значении веры и молитвы в 
духовно-нравственном вос-
питании. Ребята участвовали 
в конкурсах рисунка и худо-
жественной лепки, посетили 
выставку животных и катались 
на лошадях.

По рассказам самой Юли, лошадь Чайка - ее люби-
мица, на ней она катается под присмотром мамы и 
наставницы. Девочка еще нетвердо сидит в седле, но 
с каждым сеансом чувствует себя более уверенно.
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Третий открытый районный фестиваль культур народов Поволжья «Малыклинский каравай»   ►
прошел в Новой Малыкле. На него съехались именитые творческие коллективы со всей области.
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…Хорошо помню, как и в каких условиях 
создавалась «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Это была 
моя инициатива. Действительно, я сам 
создавал эту Партию.

…Нам предстояло выправить ситуацию, 
по сути восстановить дееспособность 
государства, укрепить его целостность и 
федеративные основы, преодолеть раскол 
в самом обществе. 

Реализовать эти задачи можно было только 
с опорой на мощную консолидирующую 
политическую силу, и такой «точкой 
сборки» страны и стала «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

В.В. ПУТИН
Общефедеральная газета «Единая Россия» № 6 (10) от 18-25 июля

ПАРТИЯ НАРОДНОЙ 
СВОБОДЫ «ПАРНАС»
ВЫБОРЫ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ  
18 СЕНТЯБРЯ 2016 ГОДА

ПЕРЕЗАГРУЗИ СИСТЕМУ
ПАРНАС идет на выборы, чтобы использовать 

шанс на перемены в стране. Страна зашла в тупик 
и нуждается в системной перезагрузке. Необ-
ходимо перезагрузить основные общественные 
институты, призванные обеспечивать контроль 
общества над властью, реформировать экономику 
и социальную сферу, помириться с соседями, на-
ладить отношения с Западом и всем миром.

ЛДПР-ВАША ПАРТИЯ!
Более 25 лет ЛДПР отстаивает 
интересы простых граждан. Все 
предложения партии направлены на 
улучшение жизни людей, которые 
оказались в трудной жизненной 
ситуации. Вот лишь некоторые 
пункты из программы ЛДПР:

- Установить минимальную заработную плату 100 рублей в час. Работа предоставля-
ется в первую очередь гражданам России. Отменить подоходный налог с заработков до 
10 тысяч рублей в месяц. Ввести дополнительный налог на сверхдоходы.

- Списать долги сельскохозяйственных организаций, фермеров, всех, кто трудится 
на земле.

- Остановить рост цен на продовольствие, жилье, бензин.
- Постоянное внимание семье. Материнский капитал увеличить до 500 тыс. рублей с 

ежегодным увеличением, опережающим инфляцию. Выдавать эти деньги на улучшение 
жилищных условий уже через год после рождения ребенка.

- Максимально сохранить все бесплатные формы медицинских услуг. Нельзя всю 
медицину превращать в бизнес, а то получается, что кому-то выгодно иметь больше 
больных людей. Производить больше отечественных лекарств и за счет этого снижать 
цену на них.

- Создать реальные условия для полноценной жизни инвалидов. Восстановить отнятые 
у них льготы, обеспечить лекарствами и техническими средствами реабилитации.

- Поднять престиж учителя. Поставить заслон перед теми, кто хочет закрыть все мало-
комплектные сельские школы. Надо понимать, что закрытие школы - это начало пути по 
исчезновению данного населенного пункта вообще.

- Построить, наконец-то, к жилью и работе граждан хорошие дороги, тогда и дураков 
поуменьшится. 

Программа ЛДПР включает в себя еще очень много предложений, реализация которых по-
может облегчить жизнь миллионам россиян и жителям Ульяновской области в том числе.

ЛДПР не обманет  
и не предаст!

Печатная площадь предоставлена «Политической партии ЛДПР-Либерально-демократическая партия России»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена «Политической партии «Партия народной свободы» (ПАРНАС)»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

…Хорошо помню, как и в каких условиях 
создавалась «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Это была 
моя инициатива. Действительно, я сам 
создавал эту Партию.

…Нам предстояло выправить ситуацию, 
по сути восстановить дееспособность 
государства, укрепить его целостность и 
федеративные основы, преодолеть раскол 
в самом обществе. 

Реализовать эти задачи можно было только 
с опорой на мощную консолидирующую 
политическую силу, и такой «точкой 
сборки» страны и стала «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

В.В. ПУТИН
Общефедеральная газета «Единая Россия» № 6 (10) от 18-25 июля

Печатная площадь предоставлена «Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Ноль  
для управляющих  
компаний
Марк КРОЛЬСКИЙ

Индустриальный парк 
Димитровградского автоагре-
гатного завода сможет рас-
считывать на дополнительные 
меры поддержки со стороны 
регионального правительства. 

Согласно законопроекту, одо-
бренному на заседании област-
ного правительства, льготы по 
налогу на имущество и прибыль 
предоставят управляющим ком-
паниям и резидентам индустри-
альных парков.

-  Мы стремимся оказать 
м а к с и м а л ь н у ю  п о д д е р ж к у 
у л ь я н о в с к и м  п р о м ы ш л е н -
ным предприятиям, располо-
женным на территории инду-
стриальных парков области. 
Предоставление налоговых 
льгот, помощь в привлечении 
инвесторов и юридическое 
сопровождение проектов - это 

лишь малая часть той поли-
тики, которую мы проводим, 
- сказал врио губернатора 
Сергей Морозов.

Как сообщил первый заме-
ститель министра промышлен-
ности, строительства, ЖКК и 
транспорта Ульяновской об-
ласти Андрей Тюрин, допол-
нительные преференции будут 
действовать с 1 января 2017 
года на протяжении четырех 
лет. Для резидентов индустри-
альных парков установят ставку 
по налогу на прибыль в разме-
ре 13,5 процента, а для управ-
ляющих компаний она составит 
0 процентов. Это позволит 
привлечь новых резидентов. 
А предприятия, которые уже 
работают на территории ин-
дустриальных парков, смогут 
создать дополнительные рабо-
чие места и увеличить объем 
производства промышленной 
продукции.
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На слете работающей молодежи в Димитровграде обучали практическим навыкам по привлечению денежных  ►
средств на развитие собственных проектов. В форуме участвовало около ста человек.

Печатная площадь предоставлена Куринному А.В. на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

С чего начинается Родина? С земли,  
по которой мы учились ходить. С языка,  
на котором учились писать. С дворов,  
в которых мы росли. С просторов, которые 
защищали предки. А с чего Родина 
продолжается?

За годы свободы от совести враги нашей Родины подсуну-
ли многим согражданам фальшивые нравственные ценности 
в яркой красивой обертке. Это стало причиной многих бед 
современной России.

Тотальное безразличие к проблемам человека на всех 
уровнях - от соседа до высокопоставленного чиновника.

Культ денег, нарочитая показуха собственного, порой не соответствующего действи-
тельности благосостояния.

Безответственность и разгильдяйство сотрудников.
Пьяные дворы и социально опасные улицы.
Хамская езда на дорогах, переходящая в откровенную угрозу жизни людей. 
Грязь и разврат, льющиеся с экранов телевизоров и мониторов, газет, радио, которые 

уже вместо нас пытаются воспитывать наших детей!
Хватит! У настоящей России - человеческое лицо, а не маска из низменных пороков. 

Пора стать добрее, милосерднее, внимательнее друг к другу, вместе прекратить духовно-
нравственный беспредел - изменить мир вокруг себя в лучшую сторону.

Остановим нравственную гибель Родины вместе! Я иду в Государственную Думу, чтобы 
вернуть России ее истинное национальное лицо, встать на сторону законов и институтов, 
защищающих традиционные ценности, крепкую семью, социальную солидарность, об-
разование и нравственно здоровое общество!

Вспомним, что мы - русские!  
Будущее - в наших руках. Родина - это мы!

18 сентября - отдай свой голос  
за кандидата в депутаты от партии «Родины»  

Владимира Басенкова. За нравственность и народ!
Печатная площадь предоставлена Басенкову В.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  

Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  
Федерального Собрания Российской Федерации».

Алексей КУЛАКОВ
Печатная площадь предоставлена Кулакову А.В. на безвозмездной основе в соответствии  

с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  
«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Победили все
Марк КРОЛЬСКИЙ

В лучших дворах Димитровграда 
будут установлены детские 
площадки. 

Такое решение было принято во время 
подведения итогов городского конкурса 
на самые благоустроенные территории, 
прошедшего по инициативе врио губер-
натора Сергея Морозова. За право стать 
лучшим двором состязались 62 дома. 
Конкурсная комиссия оценивала бла-
гоустройство и озеленение придомовой 
территории, состояние фасада, чистоту 
и наличие украшений в подъездах, со-
стояние малых архитектурных форм и 
многое другое.

Первоначально планировалось ото-
брать 25 дворов, в которых в качестве 
награды за победу хотели установить 
детские площадки. Но члены комиссии 
сошлись во мнении, что все представ-
ленные проекты достойны поощрения. 
Решение нашло поддержку и у главы 
региона. И теперь во всех дворах, при-
нявших участие в конкурсе, появятся 
новенькие детские городки.

-  Этот  конкурс показывает,  каких 
великолепных результатов могут до-
б и т ь с я  а к т и в н ы е  и  н е р а в н о д у ш н ы е 
люди. А дух соревнования только ката-
лизировал этот процесс благоустрой-
ства и преображения дворов и улиц 

Димитровграда. Для нас очень важно 
донести до каждого простую мысль: в 
ответ на уважительное и добросовест-
ное отношение к содержанию зеленых 
насаждений, дворов и улиц со стороны 
жителей власть -  и региональная, и 
муниципальная - готова оказывать все-
стороннюю поддержку, как финансо-
вую, так и материальную, - подчеркнул 
Сергей Морозов.

Лучшие проекты конкурса будут при-
няты на вооружение, и по их примеру 
пройдет благоустройство всех дворов 
области.

А чтобы закрепить достигнутые ре-
зультаты, по инициативе врио губер-
натора в Димитровграде будет создан 
творческий совет старших по домам. На 
его собраниях будут придумывать идеи 
благоустройства, обмениваться опы-
том и лучшими практиками, обсуждать 
грядущие преобразования совместно 
с представителями городской адми-
нистрации и управляющих компаний. 
Ведь каждый житель области должен 
понять простую истину, что свой дом, 
своя территория не очерчена границами 
квартиры. А начинается она во дворе и 
на улицах города. Только тогда родной 
край сможет стать чище и красивее, а 
жить и трудиться на его благо будет в 
несколько раз приятнее и радостнее.
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Кандидат на должность  
Губернатора ульяновсКой области 

Лев ЛЕВИТАС:
Здоровый человек,  
счастливая семья,  
процветающая Россия!

Улучшить жизнь людей — вот главная задача власти.  
Это единственно верный подход для развития  
и процветания как Ульяновской области,  
так и всей России. 

Я являюсь кандидатом на должность  
Губернатора Ульяновской области  
от Российской экологической партии «Зеленые» 
и считаю, что решение природоохранных 
проблем — это первоочередная задача  
нашего региона. 

никакие политические, экономические 
и социальные трудности 
общества не должны 
заслонять актуальность 
экологических 
проблем, поскольку в 
ближайшем будущем 
они могут превзойти 
все остальные 
проблемы.

Печатная площадь предоставлена Левитасу Л.М. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».



Районные вести. ЗападСреда / 7 сентября 2016 / № 3612 Народная газета

Мы достойны лучшего!  
Нам нужны перемены!

18 сентября 2016 
года нам всем 
предстоит сделать 
выбор, от которого 
зависит, как 
мы будем жить 
следующие пять 
лет. Представители 
партии «Единая 
Россия» сегодня 
рассказывают 
нам про некую 
«стабильность»  
и призывают нас  
ее сохранить. 

Такую стабильность, где 
доходы подавляющего боль-
шинства граждан падают, 
а расходы на чиновников и 
пиар власти растут. Где де-
градирует государственное 
здравоохранение, а узкая 
группа лиц, приближенных к 
власти, успешно осваивает 
бюджетные потоки. Имен-
но они сегодня ратуют за 
«стабильность», но больше 
их беспокоят собственные 
капиталы и возможность и 
дальше грабить область. Им 
действительно нечего менять. 
У них все хорошо!

Но насколько подходит та-
кая «стабильность» для по-
давляющего большинства 
граждан? Население области 
стремительно сокращается. С 
2005 по 2016 год мы потеряли 
около 100 тысяч человек. Еже-
годно Ульяновскую область 
покидают в поисках лучшей 
жизни тысячи молодых людей. 
Ульяновская область стала 
территорией с самой низкой 
заработной платой, разруша-
ющейся коммунальной и со-
циальной инфраструктурой.

Буйно цветет коррупция. 
4 министра областного пра-
вительства из команды Мо-
розова, а также несколько 
д е п у т а т о в - е д и н о р о с с о в 
осуждены за коррупционные 
преступления. Член Совета 

Федерации - представитель 
губернатора Ульяновской об-
ласти до сих пор находится 
в розыске. 2 месяца назад 
за взятки арестованы экс-
помощник губернатора Фанин 
и заместитель председателя 
Законодательного собрания 
области Балакишиева.

Несколько миллиардов руб-
лей бюджетных денег ушли за 
годы правления Морозова на 
ремонт дорог. 

Только вот состояние самих 
дорог от этого лучше не ста-
ло. Некогда довольно прочное 
областное государственное 
жилищно-коммунальное хо-
зяйство стараниями губерна-
тора было роздано в частные 
руки на кормление прибли-
женным дельцам и доведено 
ими до ручки. Государствен-
ного доступного и бесплатно-
го здравоохранения почти не 
осталось, люди брошены на 
самовыживание.

И только в официальных от-
четах все хорошо: растут зар-
платы, инвестиции, кластеры 
и т.д. Уровень вранья зашка-
ливает, но чтобы сохранить 
власть команда Морозова 
готова на все.

Я не могу обещать, что в 
случае избрания меня губер-
натором ситуация мгновенно 
изменится. Но без смены ру-
ководства области, без новых 
идей и подходов позитивных 
изменений просто не будет. 
Моя программа кандидата в 
губернаторы разработана с 
учетом интересов каждого жи-
теля нашей области. Я ставлю 
задачу реального роста ка-
чества жизни подавляющего 
большинства ульяновцев.

Для этого  
НеобхоДиМо:

- Принять действенные 
меры по борьбе с коррупцией 
в Ульяновской области. Со-
кратить административные 
расходы в два раза, карди-
нально обновить состав ор-
ганов власти всех уровней. 
Ограничить заработные платы 
всех руководителей, включая 
губернатора и депутатов.

- Положить конец неформаль-
ной занятости, серым зарпла-
там, повысить минимальную 
заработную плату в регионе. 

Надежно защитить рабочих от 
произвола работодателей.

- Восстановить права граж-
дан на доступное и бесплат-
ное здравоохранение, об-
разование, эффективную со-
циальную защиту. 

- Увеличить детские посо-
бия, восстановить отменен-
ные Морозовым и «Единой 
Россией» меры социальной 
поддержки для ветеранов, 
многодетных семей, семей с 
детьми. Предоставить детям 
войны право бесплатного про-
езда по области, 50% скидку 
на лекарства и услуги ЖКХ. 

- Вернуть под контроль го-

сударства основную часть 
активов ЖКХ, обеспечить со-
финансирование программы 
капитального ремонта за счет 
бюджета, уменьшить комму-
нальные тарифы до уровня 
экономически обоснованных, 
ввести эффективные меха-
низмы обеспечения жильем 
молодых семей.

- Прекратить точечную за-
стройку и архитектурный бес-
предел в городах, предоста-
вить необходимую бюджетную 
поддержку общественному 
транспорту.

- Всемерно поддержать сель-
ское хозяйство, улучшить каче-

ство жизни на селе, полностью 
прекратить бездумную оптими-
зацию социальных учреждений 
в сельской местности.

У нас есть все необходимое, 
чтобы улучшить свою жизнь. 
А самое главное - у нас есть 
люди, умеющие трудиться и 
верящие в справедливость. 
Если вы устали от вранья и 
безнадеги, если вы готовы к 
переменам к лучшему, нам с 
вами по пути. Поддерживая 
меня и КПРФ, вы поддержи-
ваете себя, достойную жизнь 
своих детей и внуков.

С уважением,  
Алексей Куринный

Печатная площадь предоставлена Куринному А.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 1 статьи 46 Закона Ульяновской области от 28 июня 2012 года № 77-ЗО «О выборах Губернатора Ульяновской области».
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2 сентября в Кузоватовском районе открыли мемориальную стену памяти, на которой высечены 466 фамилий  ►
участников Великой Отечественной войны и войны с Японией, захороненных на центральном кладбище.
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…Хорошо помню, как и в каких условиях 
создавалась «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Это была 
моя инициатива. Действительно, я сам 
создавал эту Партию.

…Нам предстояло выправить ситуацию, 
по сути восстановить дееспособность 
государства, укрепить его целостность и 
федеративные основы, преодолеть раскол 
в самом обществе. 

Реализовать эти задачи можно было только 
с опорой на мощную консолидирующую 
политическую силу, и такой «точкой 
сборки» страны и стала «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

В.В. ПУТИН
Общефедеральная газета «Единая Россия» № 6 (10) от 18-25 июля

ПАРТИЯ НАРОДНОЙ 
СВОБОДЫ «ПАРНАС»
ВЫБОРЫ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ  
18 СЕНТЯБРЯ 2016 ГОДА

ПЕРЕЗАГРУЗИ СИСТЕМУ
ПАРНАС идет на выборы, чтобы использовать 

шанс на перемены в стране. Страна зашла в тупик 
и нуждается в системной перезагрузке. Необ-
ходимо перезагрузить основные общественные 
институты, призванные обеспечивать контроль 
общества над властью, реформировать экономику 
и социальную сферу, помириться с соседями, на-
ладить отношения с Западом и всем миром.

Печатная площадь предоставлена «Политической партии «Партия народной свободы» (ПАРНАС)»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

…Хорошо помню, как и в каких условиях 
создавалась «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Это была 
моя инициатива. Действительно, я сам 
создавал эту Партию.

…Нам предстояло выправить ситуацию, 
по сути восстановить дееспособность 
государства, укрепить его целостность и 
федеративные основы, преодолеть раскол 
в самом обществе. 

Реализовать эти задачи можно было только 
с опорой на мощную консолидирующую 
политическую силу, и такой «точкой 
сборки» страны и стала «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

В.В. ПУТИН
Общефедеральная газета «Единая Россия» № 6 (10) от 18-25 июля

Печатная площадь предоставлена «Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»  
на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

ЧЕСТНЫЙ ПУТЬ - ШАГ ЗА ШАГОМ 
«Гражданская ПЛАТФОРМА» - молодая и успешная 

партия. 
В отличие от остальных непарламентских партий, 

жизнь которых ограничена пределами Садового коль-
ца, в основе «Гражданской ПЛАТФОРМЫ» сильные 
региональные отделения. 

Благодаря этому у нас есть чёткая и понятная идео-
логия, есть сильная партийная программа и большое 
число сторонников в российских регионах. Более 
миллиона граждан уже поддержали «Гражданскую 
ПЛАТФОРМУ» на региональных и местных выборах в 
2013 - 2015 годах. 

Выборы в Государственную Думу станут первой 
федеральной кампанией для нашей партии. Мы понимаем, что не можем представ-
лять интересы большинства. Однако активное меньшинство, которое составляют 
действующие и потенциальные сторонники нашей партии, сейчас вообще не имеет 
представительства в органах власти на общероссийском уровне. 

В стране сложилась однобокая политическая система, с сильным левым крылом. 
Наша миссия - обеспечить представительство интересов экономически активных 
граждан, приверженцев демократических ценностей. 

В отличие от бесхребетных партий-однодневок, которые легко меняют свою идео-
логию и даже названия, «Гражданская ПЛАТФОРМА» пришла в политику всерьёз и 
надолго. 

Мы понимаем, что находимся в начале длинного пути. Но будем действовать по-
следовательно и упорно. Будем идти шаг за шагом. Будем планомерно расширять 
своё представительство, ведя к эволюции всей политической системы. 

Только честные выборы позволят опираться на все социальные группы и принимать 
решения в интересах страны. 

Членом нашей команды может стать каждый, кому надоело топтаться на месте, кто 
хочет раскрыть свой потенциал, кто желает видеть свой родной край процветающим, 
кто стремится честным трудом обеспечивать свои семьи, кто хочет быть сопричаст-
ным большому общему делу. 

Мы идём во власть отстаивать интересы активных людей, кормильцев своих се-
мей. 

Мы идём во власть отстаивать интересы России! 
Голосуйте за «Гражданскую ПЛАТФОРМУ»! 

Поддержите нас! Вместе мы СИЛА!
http://ПРАВАЯПАРТИЯ.РФ 

Печатная площадь предоставлена «Политической партии «Гражданская Платформа» на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Воскрешение храма
Юлия ДЕГТЯРЕВА

Храм в Прислонихе  
возрождается. Уже заложен 
фундамент, воздвигнут  
каркас и завершена установка  
водопровода.

Напомним, старинная церковь 
сгорела в начале мая этого года в 
результате поджога. Сейчас она 
восстанавливается на средства 
благотворительных организаций 
и денежных сборов прихожан. 

Недавно в храме зажгли пер-
вые лампочки. Сейчас с со-
трудниками газовой службы 
решается вопрос об установке 
котельного блока. 

- Здание храма будет возведе-
но по старым чертежам, которые 
мы нашли в архивах проектного 
института. Внутренним убран-
ством церкви займутся служащие 
епархии, - рассказал заместитель 
директора ОГКУ «Ульяновскобл-
стройзаказчик» Сергей Шканов.

Неустанно следят за строи-
тельством местные жители 
Прислонихи. Если раньше им 
с трудом верилось в то, что 
их любимую церковь во имя 
Богоявления Господня можно 
возродить, то теперь, видя, 
как с каждым днем дощечка за 
дощечкой святилище строится 
заново, все сомнения отпали - 
храм создадут вновь. 
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Печатная площадь предоставлена Синельщикову Ю.П. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66  
Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы  

Федерального Собрания Российской Федерации».

Кандидат в депутаты государственной думы 
российсКой федерации от КоммунистичесКой 

партии российсКой федерации

Печатная площадь предоставлена Клюшенкову Н.Н. на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Печатная площадь предоставлена Ильясову Р.Р. на безвозмездной основе в соответствии  
с частью 2 статьи 66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ  

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Алексей 
КУЛАКОВ

Печатная площадь предоставлена Кулакову А.В. на безвозмездной основе в соответствии с частью 2 статьи 66 Федерального закона  
от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

Трезвая неделя
В течение всей этой недели проходит акция «Трезвость родителей - здоровье детей». Акция 
охватит больницы Ульяновска: ДГКБ, поликлинику № 5, поликлинику № 6, а также школы и 
больницы Вешкаймского, Карсунского и Инзенского районов. 
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